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INFORM~CION

CONTENIDORS DE PAPER I VIDRE

+

M oreIla-V ilafranca.
Salida 18·30hdeMor·ella.

Llegada: 21 h a Vilafranca.

Vilafranca-Castellón .
Salida: 6' 30 h. de Vilafranca.

Llegada: 8 h a Castellón.

Castellón-Vi latí·anca.

Salida 17'30 h. de Castellón.

Llegada: 19'\ Oh. a Vilafranca.

HORARIO DE AUTOBUSES

Vilat'·anca-Morella.

Salida: el lunes a las 5'15 h. Yel resto

de la semana a las 5"40 h. de Vilafranca.

Llegada: 7'45 h. a Mor·ella.

·1

I1 ASISTENClASANITARIA

Servicio de Urgencias Permanente.

Horario: de 11 h. a 13 h. el médico y de I1 h. a 13 '30 h el ATS.

,)

I~. Análisis de sangre.
Horario: 8'30 h. mañana los martes y jueves.

,11
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. 1/, _VILLAFRANCA DEL CID:

AYUNTAMIENTO... . 964-441004

CENTRO SANITARIO 96'-1-440121

CONSULTA MEDICO 96'-1-440121

FARMACIA.. . 964-4410 14

TELEFONO MOVIL FARMACIA.. . 908-569732

GUARDIA CIVIL 96'-1-441002

GUARDIA CIVIL (a pal1ir 8 h tarde) 964-224600

« « « « «. . .. 964-221360

CRUZ ROJA... . 964-441133

CORREOS........ . 964-441140

NOTARIA......... . 96'-1-441053

ASISTENCIA SOCIAL . 964-440306

FORMACION PROFESIONAL 964-441462

GRUPO ESCOLAR... . 96'-1-441087

EXTENSION AGRARIA . 964-441092

UNION GENERAL DE TRABAJADORES 964-441596

UNIONCOMARCALCCOO DELS PORTS 964-441054

HOTEL L 'OM DEL LLOSAR .. . 964-441325

FONDA BAR BOTI .. . 964-4410 17

BAR RF::STAURANTL LA PRADERA 964-44110 1

BAR DOLS 964-441006

BAR RESTAURANTE PRISMARCK..... 964-441110

BAR RESTAURANH: LOS ARCOS....... 964-441442

BAR VILAFRANCA 964-441179

BAR AVENIDA...... 964-4'-11338

PARROQUIA . 964-441080

GASOLINERA Y TAXI 964-440282

TELEFONOSDEINTERES

VARIAS LOCALIDADES:

IIOSPITAL COMARCAL DL VINAROS 964-100160

OFICINAS BOMBEROS INO·NDIOS ........................085/112

EMERGENCIAS BOMBEROS INCENDIOS W>-+-359808

POLlCIA [srADO 091

MORELLA:

PARQUE DE BOMBEROS.. . 964-173096

CENTRO DF SALL JI) 964-160962

EXPEDICION m: LOTIRIA . . 964-160021

NOTARIA.. .. %-1-160291

SERVICIO UL RLCALJDAClON DETRIBUTOS 964-161063

CASTELLON:

HOSPITAL (jENERAL.

HOSPITAL GRAN VIA

IIOSPITAL PROViNCiAL .....

IIOSPITAL LA MAGDALENA

. 964-344200

.... 964-244400

...... 964-359700

........ 964-212845

Atenén la proposta del grup Ecologista de Vilafranca.

,¡ anem a cambiar la ubicació d'alguns contenidors. sempre que

el camió puga recollir-Ios.

La recollida no és facil per la quantitat de pobles i perque

estem molt allunyats. Talllbé és molt important la gratuYtat del

serve!.

Demanaria que quan vagen a dipositar el paper i vidre

als contenidors. i estos estigen plens ha guarden a sa casa

J fins que els abuiden. Mai dei\ar-Ios al costal. per higiene.

Imprime:
Gráficas Cremor
el Villafámés, 5 - bajo
12005 CASTELLON

Depósito Legal: CS-336-1989



REUNIO E VALE CIAELDlAI7DENOVIEMBREDEI998DELOSREPRESE TANTESDELOS
GRUPOSSOCIALlSTA,PARTIDOPOPULAREIZQUIERDA IDA,D.ROGELlOTENAMO 'FORTE,9.
JAIMEVIVESYD.D1RECTORGENERALDEATE CIONPRIMARIA Y FARMACIA

Reivindicaciones de los citados tres representantes:

1°) Guardias médicas todos los días. de lunes a domingo. en Vilafranca.

2°) Ambulancia nueva del SERVASA o privada de presencia en el Centro de Salud con atención a las
urgencias de un médico acompañante.

3°) Ambulancia SAM Uen fechas excepcionales de mucha actividad en el pueblo que lo necesite, incluido
Vilafranca. pero sin renunciar a que cuando se disponga de más ambulancias pueda haber una fija en nuestro
pueblo.

-10) Que se cubra la plaza de Matrona en Vilafranca por lo menos un día a la semana.

D. Diego Castel se hace eco de las reivindicaciones del pueblo de Vílafranca siendo muy receptivo. a
expensas de hacer en un plazo de una semana las gestiones necesarias para dar una respuesta. que de ser positiva.
va a ser una victoria del pueblo de Vilafranca en general. siendo esto lo que deseo y deseamos todos un paso
más que no cierra nuestras reivindicaciones de futuro que hay pendientes.

Creo que aqu íse cierra un ciclo que soluciona alguno problemas. aunque las mejoras deben seguir hasta
consegu ir el 100% de bienestar.

Desde aquí quiero decir a los profesionales de la sanidad que con el rollo sobre Sanidad de esta revista.
que ningún profesional se crea aludido. puesto que en todas las profesiones y oficios existen personas
cumplidoras y otras que no los son. y quien esté libre de pecado que esté tranquilo/a. ya que tampoco no es
mi interés crear malestar ni división entre los sanitarios y el pueblo de Vilafranca. pero lo que si quiero. como
creo que todos queremos. es que cada día la sanidad sea más humana y que todos estemos bien atendidos,
teniendo en cuenta. también. los intereses de los facultativos y no sólo los económ icos sino. aclemás. los morales
que bien merecen respetar su humanidad.

Que quede bienclaro que si alguna vez ha habido. y puede que en el futuro ex ista. alguna denuncia escrita.
que desearía que no la hubiera, es porque alguna persona se ha creído desatendida y no por el capricho de este
Alcalde. quien siempre. con un gobierno u otro'como lo demuestra en este dossier. ha luchado pOi una mejor
Sanidad y no contra los profesionales que en una mayoría muy amplia siempre han cumplido. esperando que
a partirde ahorase abra una etapadeentendim iento y de servicio a la sociedad mucho más eficaz y humano porque
a todos nos beneficia.

Qu iero también aclarar a la opinión pública y a los san itarios que ~ste AICJlde ha tenido que publ ior esta
información para aclarar y dar transparencia a todos. de contestar con hechos toda las vejaciones. mentiras
e insultos vertidos por el Sr. Jaime Vives en su panfleto que repartió hace unos días y qu todos ustedes tienen.
como he hecho con los temas de Vilafranca y Endesa. Todos deben saber quien es ti ansparente. se preocupa
por su pueblo y. además. dice la verdad. y a quien debería caerle la cara de vergüenza por falso y mentiroso.

El ti/ca/de de Vi/afranca



MEDIO AMBIENTE

OBRA: COLECfORES y AGUA EN LAZONA INDUSTRIAL

La obra del colector y del agua en la zona industrial es

uÍla obra muy importante para nuestro municipio. puesto que

supone que si alguna persona tiene interés por montar un alma

cén o una empresa en la zona donde se ubica el nuevo colector

que a la mayor brevedad posible será calificada como industrial '

tendrá todos los servicios precisos. No se trata de un polígono

industrial, pero el Ayuntam ienta pondrá los servicios de agua y

desagüe para dar facilidades a quienes quieran instalar o am

pliar su industria al objeto de reducirles gastos.

Por parte del Ayuntamiento ha:! interes piar promocio

na:' la zona industrial, pero ex isten muchos obstáculos pa'ra po

der ampliar dicha zona por parte de la Adm inistración Autonó

mica debido a que se pasan a la Autonomía Municipal por don

de quieren. Dicha obra está tinanciada con fondos FEDER. la

Diputación Provincial de Castellón y el Ayuntamienlo. tenien

do en cuenta que los usuarios del ci\ado colector sólo pagarán

los enganches y las conducciones hasta sus tincas si lo solici

tan. Durante el allO 1.999 se terminará el Programa Opel'ativo

Local y el Ayuntam iento espera que. si lo hay. nos inclu: an en

otro.

PROBLEMAS INSTALAClON GAS

Debido a las inundaciones del pasado 30 de agosto la

empresa que está instalando gas en nuestro municipio está crean

do una serie de problemas en los colectores y aceras del pueblo.

Por tal motivo el Alcalde de Vilafranca ya ha protestado varias

veces, pero no le han dado solución. No obstante. el Ayunta

miento ha tomado la iniciativa y mejorará varias zonas de colec

tores pon iendo agujeros más anchos y rejas más grandes. así

como algún bordillo, para que se puedan recoger mejor las aguas

de la lluvias. aunque cuando haya una tromba de agua de 60
litros como ocurrió dicho día será difícil controlarla por muchas

rejas que haya. El Ayuntamiento intentará mejorar lo que se

pueda y hará lo posible para que la citada empresa no haga más

barbaridades que puedan al"ectar a los vecinos y a la estetica del
pueblo.

LAS SETAS

Un año más. durante los meses de septiembre y octubre.

personas de las provincias de Castellón. Valencia y Tarragona

han venido a nuestro municipio guiados por la fiebre del

ROBELLON. Como en otros allOS muchos han sido los aficiona

dos a buscar setas los que han dejando dinero en los restauran

tes. gasa linera. tiendas. bares. etc. de I pueb lo. rad ican.do el éx i

ta en que en nuestro término municipal existe libertad para bus

carlas que nos ha evitado muchos problemas. teniendo en cuenta

que el monte. como el mar. es un bien de la humanidad para

disfrutarlo. así como también todos tenemos el deber de prote

gerlo. Aunque durante la temporada actual han sali-do pocas

setas. muchos han sido y serán los que vengan a nuestro muni

cipio debido a que también disfrutan de nuestra gastronomía

auténticamente casera que. junto al Robellón. es la mejor del
mundo.

ELMEDlOAMBIENTr.

Continuando con su preocupación pOI" el Medio Am

biente el Ayuntamienlo de Vilafranca ha propuesto unos terre

nos a la Diputación Provincial de Castellón pam que esl<i pueda

'montar un parque de residuos domesticas de todo tipo. es decir.

uJi ecoparque. esperando que sean aceptados para que se con

vierta en realidad. Por otra parte. y siguiendo en la linea de que

cada día la energía sea más limpia y anticontaminante. dos em

presas están interesadas en la instalación de torres de an,\lisis

del viento para construir un parque cólico. esperando el Ayun

tal~liellto que dé buenos resultados para que dia a dia mejore

nuestl"O entorno.

LAS INVERSIONES REALIZADAS EN ABASTECIMIENTO
,DE AGUAS POR ELAYUNTAMIENTO DE VILAFRANCA
'ESTAN DANDO SUS FRUTOS INMEDIATOS

Durante el pasado mes de julio los dos depósitos del

l,ábastecimiento de agua al municipio han estado llenos \!I'acias ,1

llas inversiones efectuadas por eI A YUlltam iento de Vi I;franca a

"·pesar de tener un consumo medio de 1.500.000 litros diarios de

. agua. cantidad que no se gasta en toda la Comarca l-:ls Pons.

.por lo que aunque hubo sequía tuvimos suficiente agua. que es

lo que interesa para el pueblo. teniendo en cuent<l que sólo

podemos tener problemas si ha\ I'OllL.1O<1S de bombas \ aver·ias.

Si todo funciona correctament~ temlremos agua A~lem,is. el

Ayuntamiento tuvo clal"O que tenia que r'evisar todas LIS tube

rías generales importantes con dos busca fugas. 1,lnlO 1,1 \iej,¡

de la Puebla como las del pueblo.

También se ha instalado una bomba en un pOlO que. si

hace falta. se pondrá en funcionamiento. teniendo en cuenla

que puede que en un futuro próximo haga falta un nuevo lr'ans

formador para las bombas. Buenos frutos ha dado nueSlra polí
tica en abastecim iento de aguas.
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MEDIO AMBIENTE Y LA CONFIANZA EN NUESTRO MUNI-.1
ClPIO

En los aiios SO los AIcaldes de la Comarca Els Ports. el el
Diputado Comarcal. el Gobernador Civil. la Conselleria y el Mi-m
nisterio de Agricultura denunciaron al Gobierno Socialista por fI

la contam inación atmosférica que había. conociendo todos la, IJ

historia de la contam inación Hoy. 20 aiios después. se repite Ig I

historia. pero cambian los papeles. puesto que aquí hay perso-¡ J

nas que mantienen sus posiciones y otros que se venden fácil- q
mente. ya que el PSOE de la Comarca Els Ports se querelló. se 1)

manifestó y denunció ante el Juzgado. la opinión pública y e\;1
Gobierno Socialista lo que creía como una agresión ecológica fI

contra nuestro municipio. yen estos momentos se ha invertido
la situación. debido a que e:-;iste una contaminación atmosférica
por ozono de la que hay pruebas a diferencia de los años 80 que
no se tenían pruebas. puesto que éstas dicen que la contamina
ción pOI' ozono supera en todos los meses más de 10 días al mes
los umbrales de protección de la salud y de las personas. afirma
ciones de extrema gravedad. teniendo en cuenta que la proce
dencia está sin aclarar pero no toda de Andorra.

En el allO 1993 la Administración firmó un Convenio al
objeto de que la Generalitat y Endesa invirtieran 2.000 millones
de pesetas durante un periodo de 5 allos. a razón de 400 mjllo
nes de pesetas cada entidad al año. así como en una inversión
por parte de Endesa cuyo importe ascendía a 26.000 millones de
pesetas en la reconversión de su Central Térmica de Andorra.
pero sólo Endesa ha invertido más de 26.000 millones de pese
tas en la Central Térmica de Andorra para desulfurarla. sólo
I:::ndesa ha pagado puntualmente las certificaciones de los 2.000
millones de pesetas. pero la Generalitat Valencíana y el Ministe
rio de Agricultura no han invertido ni un 5% de lo que les co
rrespondía. En estos momentos el Presidente de la Mancomu
nidad Comarcal Els Ports. preocupado por el grave problema
medio ambiental de contam inación por ozono. cuyo responsa
ble es la Generalitat Valenciana. y por el incumplimiento por

parte de la Generalitat y el Ministerib de Agricultura del citado
convenio con una inversión cercana a 3.000 millones de pese
tas. propone a todos los Alcaldes de la Comarca Els Ports que le
deleguen para negociar y. si no se llega a un acuerdo. querellarse
contra la Generalitat Valenciana. Pero hay una sorpresa debida
al cambio de los Alcaldes del Partido Popular. puesto que cuan
do gobernaban los socialistas decían si a la querella y se mani
festaban. pero actualmente no quieren saber nada. siendo ésta
la seriedad de algunos partidos del citado Partido. a quienes ni
les importa la comarca ni que haya la grave contaminación que
hay. apoyando hace años las acciones sólo por motivos políti
cos debido a que gobernaba el PSOE. y en estos momentos lle'
les importa perdonar más de 2.000 millones de pesetas a la Ad
ministración.

Dichos Alcaldes. como en la mayoria de las cosas. están
midiendo con dos raseras los hechos. siendo éste un ejemplo
de lo poco que quieren a sus pueblos. ya que a los problemas
que les afectan anteponen las directrices que les han dado que
son más importantes que la salud y el dinero de sus municipios.
Los alcaldes y concejales socialistas de la Comarca jamás he
mos bajado la cabeza. ni nunca lo haremos. y lo hemos demos
trado manteniendo la misma posición en estos momentos que
hace 20 allos. al contrario que otros. pero tienen que tener claro
que vamos a realizar lo posible para que los responsables de la
contaminación por ozono paguen su culpa. porque pueden te
ner claro que nosotros no somos foco contaminante y que la
General itat y el Min isterio tendrán que pagarnos los cerca de
3.000 millones de pesetas del indicado convenio.

Espero que los Alcaldes y Concejales dél Partido Popu
lar se den cuenta de lo que están haciendo. reconsidel'ando su
postura. ya que si en estas comarcas somos pocos y mal avcni
dos no es muy rentable y no será muy positivo para nuestros
pueblos.



OEPURACION AGUAS RESIDUALES I PREVISION NEVADAS
H

LLUVIAS Y TORM ENTAS

El Ayuntamiento de Vilafranca está preparado para que
,las nevadas no le cojan desprevenido. Para ello ha adquirido un
IJjuego de cuchillas para la máquina quitanieves. y también tiene
)rlas cadenas y un camión de sal para suutílización en el momen-

to preciso. puesto que hay que prevenir para que no ocurran
sorpresas. Tenemos que abrir camino a una serie de carreteras

, (de la Comarca Els Ports. y también nos hacen ir a otros munici
) pios de fuera de la Comarca que no pagan una peseta por los
¡; gastos de chóferes de la máquina qu ítan ieves, de las averías y
~del gas-oil. teniendo en cuenta que hasta la fecha hemos cola

r- borado con ellos pero que puede que durante el próximo invier-
no sólo nos preocupemos de lo que es competencia nuestra.

En el año 1.990. con el fin de depurar las aguas residuales
del municipio, tanto de las viviendas como de la industria, el
Ayuntamiento de Vilafranca,junto a la Diputación Provincial de
Castellón. construyó una depuradora con capacidad para una
población de 16.000 habitantes, invirtiéndose más de 95.000.000
de pesetas en la citada depuradora que es de las más modernas
que existen puesto que depura mediante el sistema de viodiscos.

Dicha depuradora no ha tenido ni una avería, ni un fallo.
puesto que su sistema es el más avanzado del mercado, aunque
no es suficiente para depurar y limpiar el cloro del agua para que
salga limpia. Por tal motivo el Ayuntamiento de Vilafranca y D.
Celestino Aznar cederán los terrenos necesarios para ampliar
dicha depuradora y la Diputación Provincial de Castellón ha
redactado el proyecto de la 3' Fase de la Depuradora con un
presupuesto de 71.000.000 de pesetas.

También el Ayuntam iento ha concedido licencia de obras Las li Itimas lluvias y tormentas han convenido a nues-
para dicha fase que, a la mayor brevedad posible, será licitada tro municipio en uno de los más perjudicados de la Comarca Els
en dos períodos y que para principios del próximo año ya co- )'1 POI1s. concretamente las tormentas del pasado día 17 de agosto
menzarán las obras. Cuando todas las obras estén terminadas el 1 terminaron con un transformador y el día 30 del mismo mes se
agua depurada se podrá utilizar para regar e incluso, si fuera repite una tromba de agua y granizo de aproxímadamente 60
necesario. para beber. por lo que se tendrá que ver cómo se I litros que no dejó tomates. patatas. ensaladas. etc .. así como.
aprovecha y para ello habrá que realizar un nuevo proyecto de otra vez. los pozos del agua son víctimas puesto que se quemó
bombeo o conducción del agua a las masías para regar y para un cuadro de la luz completo. una bomba que carga el motor y
los animales. El futuro de Vilafranca está en la industria y, por lo cuatro piezas de otro cuadro. El importe de los daños de ambas
tanto, la depuradora supondrá una mejora muy considerable ; I tormentas asciende aproxímadamente a 5.000.000 de pesetas.
para la calidad de vida. Esperamos que la obra se realice a la motivo por el que el Ayuntamiento ha solicitado a la Consellería
mayor brevedad posíble por el bien del pueblo. de Presidencia y al Delegado del Gobierno de la Generalitat Va

lenciana que. como en otras poblaciones del Alto Palancia, se
nos beneficie de las ayudas tanto almun icipio como a las masías
afectadas, Torrefonso. Marina y Tosca.



MEDIO AMBiENTE

ACTIVITATS REALlTZADES PER L'EQUIP DE SERVEIS SOClALS DE LA MANCOMUNITAT ELS PORTS
DURANT EL PRIMER SEMESTRE DE 1.998.

Des deis Serveis Socials Generals una de les tasques més importants és donar a coneixer a la població en general quins són
els recursos i on han de diriguir-se per a plantejar les seues dem~ndes i problemátiques. Si tenim en consideració que ens troben en
una zona rural. amb grans distáncies geográfiques, aquesta es encara una tasca més important. A continuació es detallen cadascun
deis programes que s'han realitzat:
ACTIVITATS D'INFORMAClO
I-Objecció de Conciencia.-Per una banda es va donar informació als di ferentes ajuntaments de la comarca de com con ven iar amb el
Min isteri de Justicia. També s' ha donat in fonnació a aquells joves que la requerien.
2-Pensiones.-Pensions no contributives (PNC). -PrestacionsJamiliars per ti lis a cárrec. -Prestacions per tenir cura de persones
majors ele 75 anys. -Pensions eI'orfandat. -Pensions contributives de la Seguretat Social.
5-lngres a resielencies.-Resielencies de tercera edat. Residencia temporal de car;kter urgent «La Bartola». Sistema Bono-Resielencia.
Residencies ele dism inuYts psíquics
6.-Ajueles Economiques eI'emergencia.
7.-Ajueles a elomicili.
8.-Recursos per a malats mentals.
ACTIVITATSD'EMERGENCIA
Convocatoria ele les ajueles. Sol.licitut ele les ajudes d 'emergencia. Valoració. Seguiment ínelividualitzat deis casos. Per a l' any 1.998
ellimit d'ingresos era ele 500.000 ptes. brutes anuals de renela per cápita. Cal senyalarque elurant I'any 1.998 les taules peral cálcul
ele les aiueles inelivieluals i del Servei d'ajuela a Domicili no ha variat.
ACTIVITATS D'AJUDAA DOMIClLI
Convocatoria. Sol.licitut ele les ajudes. Valoració. Seguiment inelivielual itzat elels casos.
ACTIVITATSCULTURALS
- Grup de [)ones ele Vi lafranca. Tram itació subvencions ele la Conselleria ele Cultura i de la Direcció General ele la Dona.
- Associació Comarcal de Pensionistes i Jubilats ele la Comarca Els Ports. Esta Associació esta formaela per les eliferents associacions
de Pensionistes iJubi lats de la Comarca, amb la finalitat ele promoure la relació entre les mateixes i estudiar les diferents' problemátiques
elel sector. També es preten promoure activitats conjuntes amb la finalitat que arribena tots els pobles i en especial a les persones
que presenten eliticultats ele elesplac;:ament. Les gestions realitzaeles són:
-Subvencions Conselleria ele Cultura i a la Direcció Territorial de la Conselleria de Benestar Social així com a la Caixa Rural.
-Reunions perioeliques amb els membres de la Associació.
-S' está preparant les següents activitats: alllarg del estiu i la tardor del98 I'actuació eI'un grup folckoric a caelascun deis municipis
que con tiguren l' esmentaela Associació. Aquesta Associació está formada per els següents mun icipis: Castellt()I1, Portell, Todolella,
Morella, Cinctorres, Pobla de Benirassar. Herbés, Villores, Vilafranca, Forcall. Olocau elel Rey i Vallibona. L' Associació de La Mata
ha renunciat a pertanyer a l'Associació Cultural ele pensionistes ijubilats de la Comarca Els Ports.
CLUBS DE CONVIVENCIA DE TERCERA EDAT (ASSOCIAClONS)
- Club de Convivencia ele Portell. Contabilitat. llibre d'actes i registre de socis.
- Club de Convivencia ele Castellfort Contabilitat.llibre eI'actes i registre ele socis.
- Club ele Convivencia de Xiva de Morella. Tramitació eI'exenció d'¡VA.
- Club ele Convivencia eI'Herbés. Acreelitació d'obra. Contabilitat.llibre d'actes i registre ele socis. Tramitació eI'exenció d'IVA.
- Club ele Convivencia de Vall ibona. Contabilitat. lIibre d'actes i registre de socis. Tram itació el' exenció eI'l VA.
- Club de Convivencia ele Cinctorres. Tramitació d'exenció el' IVA.
PRESTACIOSOClALSUBSTITUTORIA
S'ha tramitat difcrents tipus de elocumentació entre les que figuren: declaració eI'objector de conciencia, sol.licitut d'incorporació
inmeeliata. sol.licitut d'incorporació per «mutuo acuerdo», elaboració d'actes d'ingres, sol.licitut ele compensació económica,
asseguranc;:a col.lectiva. informe ele vacances, acta de baixa ele la prestació.
RESIDENCIA DE FORCALL
Rderent a este tema s 'han elut a terme di ferents gestions amb la finalitat de posar en funcionament aquesta residencia. Cal destacar
entre eI'altres les següents gestions: Equipament del centre:
I-Previ estudi s 'ha elut a terlne I.'equipament del centre, degut als canvis que s'han produn en consideració els criteris de I'empresa
amb la que s'ha signat el convenio
2-Recollida ele les sol.licituts elels interessats. ,
3-Reun ions periodiques amb la director; de la residencia per a: -D~ta el' obertura de la residencia (15 de juny de 1.998). -Avaluar els
expedients. -Dates d'ingrés deis residents. -Plec de clausules tecniques.
-I-Reunions amb la Direcció Territorial de Benestar Social (Secció Tercera Edat) per a: -Expedients deis residents. -Pautes de
funcionament entre Empresa-Ajuntament i Conselleria. -Documentació necessaria per al funcionament de la residencia, eI'acord
amb les pautes de la propia Conselleria.
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VIVENDA TUTELADA DE VILAFRANCA
L'equip de Serveis Socials té com a funció la coordinació i supervisió del seu funcionament. SERVEIS DE TELEAJUDA AM B LA
D1PUTACIO PROVINCIAL '
Instal.lació deis aparells concedits per la Diputació Provincial de'Castelló, que són els següents:

Municipi Sol.licitades Concedides
Ares 9 5
Castellfort........... 6 5
Cinctorres 38 1I
Forcall.... I I
Herbés.. I I
Morella 8 6
Pobla de Benifassa ... 1 I
Portell...... 2 2
Todolella 7 5

CONSELL DE BENESTAR SOCIAL DE MORELLA
El Consell de Benestar Social de MOI'ella esta integral p~r dill:r~nts col.lectius representatius de la societat Morellana. Aquest
Consell preten aportar idees globalitzadores davant els problemes socials de la cilllat. Cal destacar que hi han dues COlllissions, la
Comissió de transeünts i la Com issió de Voluntariat. L'equip de Serveis Socials té representació en cada cuna de les Com issions.
A I'abril de 1.998 s'ha realitzatla I Jornada de Solidaritat de l'Ajuntalllent de Morella.
CREUROJA
Amb aquesta entitat es col.labora amb la realització deis informes socials per al suministralllent d'aliments e"edent de la CC:.l\lllb
aquesta entitat s'ha conveniat el servei de teicasistcncia domiciliaria p~r a persones Illajors. Actualment hi ha tres persones de la
comarca que disposen d' aquest servei.
AJUDES D'EMERGENCIA Pendentsde resolució.
SERVEI D'AJUDA A DOMICILI Pendent de resolució.
I FORMES SOCIALS
S'han realitzat els següents informes socials a petició d'altres entitats:
- Inspecció Medica (adquisició de material ortopedic)::2 informes socials.
-Jutjat de Vinaros (Malats mentals).
SOLLlCITUT DE TARGETES
Taljetes Culturals. Tarjetes de Transport. Tarjetes de Mobilitat R~durda.

PENSIONS I PRESTACIONS ECONOMIQUES
Pensions no Contributives. Renovacions PNC. Renovacions L1SM l. Prestacions Fam iIiars per Fi 11 a Carrec. Ajudcs per a ten ir cura
personas + 75 anys (aquestes ajudes sol.licitades a principis del 97 encara no estan aprovadcs). Renovacions.
SOLLlCITUT INGRES A RESIDENCIA DE TERCERA EDAT
Aquest apanat amb I'obertura de la residencia de Forcall s'ha incrementatnotablcment.
SOLLlCITUT RECONEIXEMENT MINUSVALUA SOLLlCITUT DE TERMALlSME SOCIALSOLLlCITUT DE SUBVENClO
A LA D1RECCIOGENERALDE FAMILIA I ADOPCIONSDELSSEGUENTS PROGRAMES:
- Centre jove de Morella.
- Curs de preparació al paI1.
- Curs per a au"iliars d'ajuda a domicili.
PARTICIPACIO I COORDI ACIO E ELS PROGRAMES NOW
- NOW-ISO OMIA de la UJI de Castelló.
-NOW-RAM 1de la Direcció General de la Dona,
DES DE PRI CIPI DE 1.998, ID'ACORD E LES DIRECTRI SMARCADES PER LA SECCIO DE MENORS DE LA DIIUTCIO
GENERALDEBE ESTARSOCIALS'ESTAPARTICIPA TE ELSSEG E TSPROGRAMES:
- Caplació, formació, selecció i registre de fam iIies acollidores.
- Participació en la Coordinadora del Menor del Macstral-Els Ports.

,I/Eilf()RI.-' RE.-ILlTZ·ID.·/ PER L D¿L'IP DE SERI ElS·SOCl.-ILS DI:' LI .1f.I.\CWIC\/T·/ TCWf./RCJ U.,c; P()f?t:<.;
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FERIA AGROALlMENTARIA DE VERONA

La Delegación Vilafranquina tuvo un peso específico im
portante en la Feria Agroalimentaria de Verona, primera Feria de
las Villafrancas de Europa, con una representación de los secto
res turismo, hosteleria y agrícola, Como aspecto a señalar hay
que decir que más de 6,000 personas pasaron por el stand de
nuestro pueblo, donde recogían información sobre el mismo,
degustaron nuestra gastronomía y pudieron disfrutar de una
serie de fotografías o ver vídeos de la Sant Antonada, de las
fiestas, de las nevadas y de las zonas verdes de nuestro munici
pio y su comarca. El stand de Vilafranca salió fotografiado en el
Periódico «La Arena» de Villafranca de Verona, expresando el
Alcalde de Vilafranca su opinión sobre la Feria y proponiendo
que la Feria se trasladara cada año a otros pueblos, teniendo
como financiación la vía de la Comunidad Económica Europea J

al objeto de que todos las poblaciones pudieran organizarla,(
Durante los días de la Feria hubo reuniones con empresarial
hosteleros interesados por los jamones, los chorizos, la arte¡
san ía y los temas turísticos.

Además, en la reunión de las Villafrancas de Europa sF
acordó ayudar más a los expositores que asistan a las Ferias.¡y
que puedan organ izarlas, así como que en los años pares fa
Feria se repetiría en Verona y los años impares en las Villafrancas
que la soliciten, También se pidió que las reuniones con los
empresarios de la zona fueran el primer día y no el último día de
la Feria debido a que muchos tienen que irse. La Feria de Verona
financia la estancia de dos personas y la Asociación de las
Vi Ilafrancas de Europa aporta 1.000 francos, y los otros gastos
son a cargo de los expositores, pero por ser una promoción muy
importante vale la pena que Vilafranca esté cada día más en
Europa y que Europa venga a nuestro municipio,

FERIA DE SEPTIEMBRE EN VERONA (ITALIA)

Durante los pasados días 4, 5, 6 y 7 de septiembre se
celebró en Vilafranca de Verona (Italia) la primera feria agrícola y
ganadera de la Asociación de las Villafrancas de Europa en la
que participaron más de 40 Villafrancas que expusieron produc
tos de sus municipios, tanto agroalimentarios como de maqui
muia, así como folletos turísticos de todas las comunidades
espailolas. Vilafranca participó en dicha feria con folletos y me
diante degustaciones de productos de gastronomía porque de
bemos participar con nuestros productos, Esperamos que di
cha feria sirva para promocionar nuestro pueblo, nuestra gas
tronom ía e industria.

OlA DE LA TERCERA EDAD

El pasado 12 de ju lio se celebró en Vi lafranca el DIA DE
LA TERCERA EDAD, teniendo en cuenta que la fiesta a peti
ción de la Federación Nacional de Pensionistas y Jubilados de
Espaila y con el apoyo del Grupo Socialista Municipal todos los
afias tendrá lugar en la segunda semana de julio y será financia
da por los Prespuestos Municipales, gobierne quien gobierne,
tomando como ejemplo al Ayuntamiento de Castellón goberna
do por el Partido Popular que también lo ha hecho, aunque lo
que no se puede permitir es la falta de respeto hacia los pensio
nistas y jubilados por parte de los Grupos Popular y de Izquier-

da Unida del Ayuntamiento de Vilafranca que aunque votaron
)i~n contra en el Presupuesto Municipal por respeto a los Pensio
'nistas y Jubilados del municipio hubieran tenido que asistir.
)p,ero no nos extraña debido a que es su costumbre tener poco
respeto por los colectivos locales y por las Instituciones, y para
ellos la democracia de la que tanto hablan aún no existe.

No obstante, el PSOE tíene un gran respeto por todos
los colectivos y también por la Tercera Edad, y así seguiremos.
Pero a pesar de ellos la fiesta fue un éxito para los pensionistas,
con una misa cantada, visita a las personas mayores, discursos
del representate de la Caja Rural Credicoop y del Presidente de
la Federación Provincial de Pensionistas y Jubilados, quien des
tacó, entre otras cosas, que la Diputación Provincial de Castellón
ha puesto una partida para ayuda de los pensionistas y jubila
dos provinciales, tema del que nos alegramos aunque otros
J~irán que es electoralista, pero el Grupo socialista del Ayunta
,miento de Vilafranca dice que si es para el bien de la Tercera
¿:t::dad adelante, esperando que llegue el máximo para nuestro
ngueblo, Hay que destacar las palabras del Alcalde de Vilafranca,
quien anunció que la fiesta se institucionalizará todos los años
ti segundo domingo dejulio con presupuesto del Ayuntamien-

-JP. También hay que destacar en la Fiesta la actuación de la
Rondalla de Lucena, la comida de hermandad, el sorteo de pre
mios y, hasta finalizar la tarde, el baile, Enhorabuena Pensionis
tas y Jubilados: vosotros también tenéis derecho a poder dis
frutar. Sólo queda agradecer la colaboración de la Asociación
J~~ Pensionistas y Jubilados de Vilafranca, su apoyo con la ron
);1alla, con las asociaciones de la comarca por su asistencia, a la
Caja Rural Credicoop, al campo, a varios comercios delmunici
pio y, en especial, al humilde Ayuntamiento de Vilafranca, de-

.}eando a los citados Pensionistas y Jubilados mucha salud y
vigor para el próximo año. A continuación se transcribe el dis

¡c;urso del Sr. Alcalde en la citada Fiesta de la 3" Edad: «Presiden
\~ de la Asociación de Pensionistas y Jubilados,junta directiva.
pensionistas y jubilados todos, directivos de la Caja Rural

IJ~redicoop, autoridades, amigos y amigas, El sector social que
Jr~presentáis, tantas veces olvidado, es sin duda uno de los más
~,iJ!lpoI1antes de la sociedad. Después de que gran parte de vues-
tra vida la hayáis dedicado al trabajo, a levantar Vilafranca, a
luchar por y para una sociedad mejor y más justa, llegar donde
estáis es motivo de alegría y es de justicia cualquier esfuerzo
\9ue se haga para satisfacer vuestras necesidades. Sabéis que
son más de 12 años los que llevo en el Ayuntamiento de
Vilafranca, de los cuales, he tenido el honor de ser Alcalde du-

~ f'!1nte 1 I ai'ios, Durante este tiempo, acertando unas veces y
:gometiendo errores otras, siempre he intentado que Vilafranca ..
que los vilafranqinos, sean felices y se encuentren orgullosos

',ge su pueblo, Trabajando juntos, hemos conseguido acercar
nos al estado de bienestar. procurando que alcancéis una jubi
lación lo más digna posible. Con el centro de la tercera edad, al

Wlue hay que arreglar algunas cosas, corno la terraza, .. , con los
pisos tutelados, ... con la organización de viajes, pretendernos
poner nuestro granito de arena en ese fin. En la línea con esa
idea es por lo que nos juntamos hoy aquí para celebrar una
fiesta ,.. vuestra fiesta. Una fiesta que con ilusión hemos organi
zado la asociación de pensionistas y jubilados y el Gobierno
Municipal. Una fiesta que nos gustaría se repitíese anualmente
a partir de esta primera edición, ... nosotros pondremos todo el
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empeiio en ello. Hay un dicho popular que afirma: «De bien I ESCRITOS REMITIDOS POR ELALCALDE

nacidos es ser agradecidos». En nombre del Ayuntamiento y en
el mío propio os doy las gracias por todo el esfuerzo que habéis ;'\' D. ROGELlO TENA MONFORTE. Alcalde-Presidente del
realizado para que Vilafranca yen general toda la sociedad se,·/1 Ayuntamiento de VILLAFRANCA DEL CID (Castellón). EXPO
encuentren en las puertas del siglo XXI, más cercanas al bien- JI NE: Que en el Pleno celebrado por esta Corporación el 19 de
estar. a la libertad y a la solidaridad. Ahora espero que podáis Agosto. hubo una reclamación global a propuesta del Concejal
disfrutar de esta fiesta con alegría y que la celebréis durante 1/ de IU en relación a la recogida de Residuos Sólidos Urbanos en
muchos aiios más. Por mi parte. estaré siempre a vuestra dispo- la población de Vilafranca y uso del vertedero controlado. La
sición. defendiendo vuestros intereses ante quien los ataque. O' empresa Fobesa. adjudicataria del servicio de recogida de resi
como he hecho hasta hoy. como Alcalde o como los )( duos sólidos urbanos. incumple el convenio de recogida y tra
vilafranquinos quieran en el futuro .... Repito. muchas gracias al)) tamiento. por los siguientes motivos: debería ser la empresa
todos.» sI Fobesa la que realizase el servicio de recogida en todo el casco

1 urbano y no es así. pues hay zonas donde es el Ayuntamiento el
11 que realiza la recogida. ya que el camión debido a su volumen
11 no puede entrar en determ inadas calles. No hay seriedad en los

REUNIONES Y REIVINDICACIONES DEL ALCALDE

. ' . le; horarios de recogida, debido a que a veces la hacen de noche a
Comotados los Ciudadanos saben Vilafranca contaba '1 I otras veces de día. Los contenedores no se limpian

con un serVICIO de agncultura I,nu y Importante por mediO del dI. quincenalmente y producen olores.
funclOnano D. Alfonso Rlpolles, que en paz descanse, ,quien ~l El vertedero controlado pronto será más contaminante
efectuaba los serVICIOS de las revistas deIINEM,. Tesorena Ge- 'T que elque aún no han sellado, pues hay papeles y bolsas por
neral de la SegundadSoclal, Cooperativas. JubilaCiones agra- ti todos los alrededores, no se tapa la basura como nos dijeron y
nas, renta agrana, cotizaCiones y muchos otros trabajOS por los 11, desprende olores y no seleccionan los residuos (se tira de todo).
que hoy nos hemos quedado sin servIcIo. al Igual que los pue- ¡; si se continua en esta línea en menos de un aíio estará lleno, Por
bias vecinos con quien el Alcalde de Vilafranca muy solidaria-:J otra parte la Diputación no contesta a las peticiones de que las
mente accedió a que dicho funcionario además de realizar el compensaciones por el vertedero se llevan a la práctica. Es por
trabajO propiamente suyo en Vilafranca hiCiera el trabajO de los_ lo q e SOLICITO " t t d

. 11 U una reun Ion urgen e para ratar to os estos
citados pueblos, como son Ares. Castellfort. Cuila y Benasal, es l' temas y buscar una solución lo antes posible. Villafranca del
deCir. servIcIo que les daba por voluntad de Vilafranca haCia C'd a') I de aoo t d I 998 El Al Id Fd R l' TII l. - '" s o e.. ca e, o. oge 10 ena
e os. Monforte Ilmo. Sr. Diputado de Medio Ambiente.

El Alcalde se trasladó a Valencia a reunirse con el Direc- 1

tal' General de quien depende dicho servicio al objeto de anali
zar la situación en la que legal y políticamente queda ahora este
servicio agrario. En la mencionada reunión el técnico corres
pondiente dice que en los convenios que se firmaron en el año
1.992 entre el Alcalde y la Dirección General de Relaciones Agra-
rias la plaza de la Cámara Agraria de Vilafranca estaría mientras \\
estuviera en activo el funcionario de las extinguidas Cámaras
Agrarias. En este caso por desgracia o en casos de jubilación
todas las bajas hasta la fecha no han sido cubiertas por nuevos l\\

empleados financiados por la Consellería de Agricultura. En
definitiva. según la Consellería de Agricultura no procede legal- \1

mente cubrir la plaza con fondos de su Consellería y la solución
sólo pasa porque políticamente la citada Consellería cubra la \\
plaza. aunque en principio no es su idea para dar servicio a los \ '.'
agricultores de la zona a pesar de ser su competencia, teniendo' ,
en cuenta que los Ayuntamientos no sería lógico que financien
el servicio porque es deber de la Consellcría o que un técnico \'
de otro municipio de la Cámara Agraria podría pedir un traslado .\1

y el Ayuntamiento correspondiente lo acepte. aunque sea bas
tante difícil. o que asuma este servicio una parte la OCAPA,
Oficina de Extensión Agraria. y los Ayuntamientos que es lo 'J"""

que de momento vamos a hacer para que no se queden sin
servicio los agricultores. En el tema político aquí tienen la pala-
bra los del Partido Unión Valenciana por ser su responsabi lidad.
puesto que el Alcalde de Vilafranca ya lo ha solicitado en Valen-
cia.

\\
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Todos los ciudadanos de la Comarca Els Ports y El Maestrat conocen la historia de la lucha contra ENDESA por una posible
contaminación atmosférica. Proceso que terminó en un pacto favorable a toda la zona, ya que demostrar la causa efecto hubiera
sido imposible. También sabéis quien dio la documentación a todos y quien llevó el proceso hacia delante, nuestro alcalde Rogelio
Tena.

Durante este año 1998, han sucedido episodios muy graves, que algunos ya venían arrastrándose desde hace años y que
el pueblo de Villa franca debe saber.

En primer lugar, la Generalitat Valenciana incumpleelconveniode2.000 millones de ptas. que debía invertir en la comarca
además de las inversiones anuales sin convenio, las cuales tampoco se han realizado durante los tres años de mandato del PP.

Ante este tema, los alcaldes socialistas de la zona han dado poderes a Rogelio Tena para quequerelle contra la Generalitat
Valenciana por incumplimiento del convenio. Aquí hay quedestacarqueel PP e 1Ude Villafranca votaron en contra de pedir esa
deuda a la Generalitat, sobretodo autorizar al alcalde a que nos represente.
Esta forma de pensar del PP e IU es la que en la historia de Villa franca, los grandes cargos pú blicos hayan sido de otros pueblos
y no del nuestro, porque solo por hacer daño a una persona que no les cae bien están dispuestos a que Villafranca pueda perder
inversiones e incluso tener el protagonismo que se merece.

No obstante, Villa franca y su alcalde son los que encabezan la denuncia contra el Presidente de la Generalitat por
incumplimiento como en otro momento hizo con el gobierno del PSOE, el que no cumpley paga por voluntad lo hace por ley.

En el acuerdo de pleno del día 16 dejuliode 1998,sevotaba la delegación al alcalde contra la Generalitat por la situación
de contaminación atmosférica que estamos sufriendo Villafranca y la Comarca de Els Ports. Quieren esconder a la opinión pública
unos hechos graves pero evidentes, que en el futuro pueden generar problemas de salud. Esto es grave, ya que el PP gobernando
la Comunidad Autónoma e IU teniendodiputadosen todas las:instituciones,quieran esconder dicha situación,o ¿quieren esconderse
los representantes del PP e IU de Villafranca?, que no sería de extrañar por la falta de responsabilidad de estos. Lo que ocurre es
queel PSOE tiene mayoría en el Ayuntamientoy se informa sin alarmar a nadie pero diciendo la verdad y no mintiendo como ellos.
Creo que esta es la opinión de todos los vecinos que se les infurma como este alcalde hacey no exista el oscurantismo, como quiere
la opinión.

Para que todociudadanode Villa franca tenga una visión real de loque supone la verdad y la realidad, expondréen primer
lugar las hojas delconvenio donde existen los compromisos con ENDESA, Generalitat Valenciana, Ecologistas y Ayuntamientos.

CONVENIO CON ENDESA

En Valencia, a trece de julio de mil novecientos noventa y cuatro.

REUNIDOS

De una parte, el !'vlolt Honorable D. loan Lerma Blasco, Presidente de la Generalitat Valenciana.

De otra, D. Rogelio Tena Monforte, en nombre y representación de los Ayuntamientos siguientes:

Ares del Maestre, Castel/ de Cabres, Pobla de Benifassar, Castel/fort, Cinctorres, Forcal/, Herbes, Vil/ores, Zorita, Pala/lques,
Morel/a, La Mata, La Todolel/a, Olocau del Rey, Portel/ de Morel/a, Vallibona, Vil/afranca del Cid, La Cenia (Tarragona),
Benasal, Catí Chert, Adzaneta, Cul/a, Cortes de Arenoso, Albocacer, San Mateo y Tirig.

!

De otra, D.Rafael Pardo i Gutierrez, ennombrey represntanción de Acció Ecologista Agro, Da Isabel Querci Ruano en nombre
)' representación de Acció Ecologista de Castel/ó y D. Oscar T¿na García en nombre y representación del Grup Ecologista de
Vilafranca. >

y de otra, D. Feliciano Fuster laume, Presidente del Consejo de Administración de la Empresa nacional de Electricidad, S.A.
en adelante ENDESA.

EXPONEN

l. Que confeclw 3 de Abrilde 1994 los Ayuntamientos relacionados en la comparecencia de este documento se dirigieron
a la Generalitat Valenciana, para solicitar una solución a la problemática de la comarca y conseguir la recuperación
ecológica, económica y sociál de la zona, ofreciendo la máxima colaboración de los Ayuntamientos para conseguir
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dichos ohjetivos.

",',
11. La Generalitat Valenciana considera que el tratamiento de la prohlemútica de las comarcas de Els Ports - Ivlaestrat

pasa por un enfoque amplio de la misl1/a, con una p'etspectiva ahierta a la colahoración de todas las instituciones
píiuhlicas y partes interesadas y por un tratamiento glohal de la situación.

l'

En tal sentido el tratamiento de dicha prohlemútica dehe articularse a través de 1111 Plan de Desarrollo Integral de la
;.ona que contemple, mediallte los correspondielltes programas, los siguientes objetivos:

\

• Preservación medio amhiental de las masLÍs hoscosas.
• Recuperación y mejora ecoló/?ica de la zona.
• Desarrollo sostenible de Els Ports - Maestrat.

II

111. De acuerdo con este planteamiento y para hacer posthte el cumplimiento de dicho Plan de Desarrollo Integral, la
Generalitat Valenciana, ademús de su propia y específica participación en dicho Plan, ha interesado la colaboración
en el mismo dellvlinisterio de Agricultura, Pesca y Alimentación y de la Empresa Nacional de Electricidad (ENDESA)
solicitando de ésta que se incorpore a este proyecto dinhinizador de la zona y coadyuve con ello al desarrollo sostenihle
de la misma. '1

h',

IV, Las Asociaciones Ecolo/?istas comparecientes, histórÍL'ámente preocupadas por la de/?Nlllación ecoló/?ica de la ;.ona,
se diri/?ieron igualmente a la Generalitat Valenciana con eljin de recahar de la misl1Ul su intervención para alcanzar
una solución a esta prohlel1uítica.

ji'

I/?Iutlmente las Asociaciones Ecolo/?istas, en \~u preocupación por racionali;.ar el modelo ener/?ético, instan
a la Genera/itat Valenciana para que esta institución, cün la colahoración, en su caso de ENDESA y otros or/?anisl1w,\
e instituciones, elahore en el plazo de 9 meses un programa de ejiciencia, ahorro ener/?ético Y ener/?ías renovables
aplicahle a la Comunidad Valenciana.

JI. Con la finalidad expuesta, se han venido manteniendo distintas conversaciones, como resultado de las cuales la
Generalitat Valenciana propone a las demús partes compareciente,\')' éstas aceptan el Convenio que se articula en los
si/?uielltes.

ACUERDOS

1, Preservación medioamhiental de Els Ports - IV/aestrat \\1

1.1 Creación de la Comisión de Vigilancia )' Control Medioambiental de la 7.Ona de Els Ports - Maestrat.
1\

Se crea una comisión de Vi/?i!ancia y Control IVledioamhiental de la zona de Els Ports-Ivlaestrat, en la que
participarún tres representaciones de cada una de hl.\''lwrtes comparecielltes de este acuerdo.

Serún/ill1ciones de dicha Comisión: \\'

a) Vi/?ilary llevar a caho 1II/ se/?uimiento del estado de la vegetación de la zona de Els Ports-lVlaestrat recahando las
informaciones que coadyuven a la determinació/Nle las causas que incidan ne/?atival1/ente en dicha vegetación,

h) Proponer la elahoración de estudios específicos y puntuales sobre es estado de la ve/?etación forestal en ji/nción
de las anomalías que puedan constatarse J de !I)~' datos de las nuevas estaciones de colltrol medioamhiental
instaladas. 1\

e) Elevar a la Consellería de IVledio Amhiente de la Generalitat Valenciana la propuesta de adopción de aquellas
medidas relacionilllas con la contaminación atmo,~léricao relacionilllas con la ve/?etación j(¡restal que tienden a
preservar el nivel de protección ecoló/?ica de Els Ports - Ivlaestrat.

1.2 Desarrollo de nuevos e,\fudios medioambielltales.

Dado el criterio compartido por el CEAIH y la Universidad }aume 1, en sus estudios sohre la \ituaC/on
medioamhiental de Els Ports - !\Ilaestrat, los que han puesto de relieve la necesidad de profundi;.ar las inVe,\fi/?acione,\
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sobre la problemática ecológica de dicha comarca, se acuerda proseguir esas investigaciones por las entidades
cientificas de reconocido prestigio que las partes designen de comLÍn acuerdo.

\\

1.3 Colaboraciones de EADES...l en la preservaciÓn ambiental de Els Ports.

\)\

a) Con fecha J6. J2.93 el Consejo de Administración de ENDESA aprobó el Plan General de /Hedio Ambiente para
sus instalaciones mineras y eléctricas distribuid{J..s en todo el territorio nacional.

\)'

ENDESA dará cumplida información del desarrollo y ejecución de su Plan de Medio Ambiente J más
concretamente de las actuaciones que se llevan IM:abo en la Central Térmica de Andorra, para conocimiento de
las partes comparecientes de este Convenio. \\

'\1
b) ENDESA asume el compromiso de instalar, apetición de la Generalitat Valenciana, dos estaciones adicionales

de colllrol en la ';.ona Els Ports-Maestrat, gestionadas por la Consellería de l'vIedio Ambientes de la Generalitat
Valenciana con el mismo régimen de las tres estac¿'9.nes que han sidoya objeto del convenio defecllll 23-03-94 entre
ENDESA y la Generalitat Valenciana. 'Ji

~I'

Los Ayuntamientos de Els Ports-/Haestrat )I,¡las asociaciones ecologistas represellladas en este documento
tendrán acceso directo, en todo mometno, a las estaciones automatizadas de control pudiendo recabar de la
Generalitat Valenciana como entidadgestora de diclllls estaciones todos los datos e informaciones correspondientes
a dichas estaciones y que puedan incidir en la zq/1lI de Els Ports-fllfaestrat. Los datos de todas las estaciones de
control serán públicos. ,'-1

[) ENDESA asume el compromiso de tomar en consideraciÓn en la explotación de la Central Térmica de Andorra
las medidas correctoras que los nuevos estudios IJledioambientales antes referidos unánimemente estable';.can y
cuya adopciÓn interese la Generalitat Valencial/{!.

\,-,
2. ReCllperación r Mejora Ecológica de Els Ports-/llfaestrat.

2. J En el pla';.o de 3 meses desde lafirma del presente documento se elaborará por la Generalitat Valenciana un Programa
de Gestión sostenible de los bosques de Els Ports-Maestrat que contendrá las siguiellles actuaciones:

Tratamielllos selvícolasy de reequilibrjo biológico que mejoren la capacidad biológica de los bosques.

ReforestaciÓn y ordenación agro-hidrológica para el control de la erosiÓn que asegure la creación de
bosques ecológicamente estables.

i\'
Protección J' lucha contra los incendios forestales que comprenda, tanto el tratamiento selectivo de la

ve¡:etación y la creaciÓn de puntos de agua y viales restrin¡:idos, como las aplicaciones informáticas a la
prevención y extinción, y el fomento de las a ociaciones locales de volulllarios.

2.2 En el pla';.o de 3 meses desde lafirma del presente documento se elaborará por la Generalitat Valenciana un "Programa
de mejora ecoIÓ¡:ica" que contendrá las siguientes actuaciones:

:J\
Recuperación y conservación de las especies amenazadas en la comarca.

Tratamiento de residuos orgánicos, an. arios y rurales en régimen de cogeneración. A este respecto J
con car¡:o a las aportaciones de ENDESA sejJnanciará el estudio de prefactibilidady viabilidad económica
de tratamiento de los residuos ganaderos de la comarca para la obtención de biogas por cogeneración. Dicho
estudio se contratará con ENDESA.

,)

Un plan de educación ambiental. \1
1<\

3. Desarrollo sostenible de Els Ports-lVlaestrat.

Para el desarrollo sostenible de Els Ports-Maestrat se acuerda:

a) Elaborar un Programa de inversiones para financiar proyectos especificos que comporten U/UI mejora de la
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infraestructura y servicios generales de nulo o escaso impacto ambiental. A este re.\pecto, los Ayuntamientos
representados en este documento elevarán a la Fundación, a efectos de su prioridad y posible ejecución, una relación
de aquellos posibles proyectos que puedan ser incluidós~en el Programa de inversiones mencionado.

b) Dinamizar la promoción económica de la zona, mediante los correspondientes programas sectoriales a los que se
vincularán los diferentes organismos e instituciones de la Generalitat Valenciana, yen su caso, de la Administración
~~L ~

\\

e) Estudioy aplicación económica de la zona, mediante los c'orrespondientesprogramas sectoriales a los quese vincularán
los diferentes organismos e instituciones de la Generalitat Valenciana, yen su caso, de la Administración Central.

)\

d) Estudio Y aplicación, en su caso, de tecnologías de ahorro, eficacia energética y energía renovable que permitan que
las zonas de Esl Ports - Maestrattiendan a la autosuficl'encia en sus requerimientos energéticos.

4. Fundación Els Ports - Maestrat
\\

4.1 Se acuerda crear una Fundación con el objetivo de inl'pulsar y evaluar las actuaciones de recuperación y mejora
ecológica, así como el de elaborar los programas de inversiones y programas sectoriales en que se concrete el objetivo
de desarrollo sostenible de Els Ports - ¡Haestrat. ()

\\

4.2 Formarán parte de la Fundación Els Ports - ¡Haestrat tres representantes de la Generalitat Valenciana, tres de los
Ayuntamientos, tres de las Asociaciones ecologistas firmantes y tres de ENDESA, sin perjuicio de que puedan
incorporarse otras IlIStituciones Públicas o privadas qlie colaboren con los objetivos de die/m Fundación.

4.3 La presidencia de esta Fundación corresponderá al representante de los Ayuntamientos.

i. Aportaciones económicas de las partes comparecientes

Para financiar el cumplimiento de los diferentes compromisos asumidos en este Convenio, la Generalitat
Valenciana y ENDESA se comprometen a aportar cada una de el/as, durante cinco amUllidades, cuatrocientos millones
de Pesetas/1I11o.

Igualmente, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, ha comprometido SI: participación, junto con la
Generalitat Valenciana y ENDESA, en elpresente convenio que hoyes objeto de suscripción por las partes comparecielite ""
Este compromiso ha sido plasmado en el acuerdo de fee/m \27.04.94 suscrito por el lVlinisterio de Agricultura, PesCf' \'
Alimentación y la Mancomunidad de Els Ports - iV!aestrat. \\

\

A este efecto, la Generalitat Valenciana impulsará las gestiones cerca del Ministerio de Agricultura, Pesca y

Alimentación para que este iV/inisterio ratifique el presente convenio y lleve a cabo las actuaciones precisas para la
obtención defondos, adicionales a los resellados anteriormente, procedentes de la Comunidad Económica Europea y 111
amparo de los programas establecidos por la Comunidad Económica Europea y al amparo de los programas establecidos
por la Comunidad, singularmente el Programa de Desarrollo de las Zonas ¡Henos Favorecidas, los cuales se aplicllrán a
algunas de las actuaciones previstas en este Convenio.

En prueba de conformidad, lo firman todas las partes comparecientes en el lugar yfee/m al principio indicados.

Cuando Rogelio Tena negocia un acuerdo con una Admihistración es pa ra que Sto cu mpla. Pero pa rece ser que aq II i cn
esta Comarca hay gente que no se entera de los que otros firman o se quieren pasar de listos haciendo juego a los que c:.tún
incum pliendo el convenio Els Ports - Maestrat, concretamente la Ceneralitat Valenciana y el Ministerio de Agricultu ra.

En el informe de la subcomisión de medioambiente de las Cortes Nacionales hay afirmaciones que solo se le ocr 1" en
pronunciar a una persona que ni se ha leido el convenio de Els Ports, ni supo ni sabe lo que ocurrió alli. Pero yosi que puedo b,,:blar
con pl',ppiedad de este tema porque lo gesté, lo crié y lo estoy llevando a eabo con beneficios directos, 26.000 m iliones de pesetas
en desulfurar la Central y 5.000 millones en primer lugarde la Consellería de Medioam biente y el Ministerio de Agricu Itura, para
reponer todo el daño p.-oducido y preparar la zona para un futuro ecológico. El resultadoesque montes comoel de Vallibona siguen
como en 1.980, con menos inversiones que nunca y muchos municipios se plantean desconsorciar montes ya que'
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\h
Datos aportados por el Alcalde de Villa franca al Congre o de los Diputados:

/l1uy Sres. míos:

1\
En primer lugar quiero informarles que quien suscribe tomó posesión como Diputado Provincial en el llIio l. 985.1' por

parte de la Diputación Provincial de Castellón y los Ayuntamientos se me delegó la gestión del problema Medio Ambiental que
existía. Por tal motivo quiero hacer un poco de historia sobre el tema:

1\\
• En el llIio 1.982 los Servicios Forestales del ICONA de Madrid detectaron un
aumento considerahle en la mortandad de árboles en la zona"de Els Ports - /'\!laestrat, siendo los montes más afectados el
"Carrascal y Canalises" de /'\!lorella, enebros de Cinctorres, pi~~ares de CastellJort, el "Bovalar y Serra Negra de Villafranca
del Cid, cerca del coto de caza de Beceite, Coratxar, pedanía de la Tinell(;a de Benifassar, montes de Zorita y Vallibona, asícomo
otros /lUís.

Pero los miembros del ICONA solo ven en un radio de 60 kms. un foco contalJ1ina11fe, la CENTRAL TER.MICA DE
A¡\iDORRA de la provincia de TERUEL que empezó afunciO/wr con la Unión de Ce11fro Democrático en el llIio 1.979.

"• En el llIio 1.983 tomaron cartas en el asunto el entonces Gobernador Civil de
Castellón D. Joaquim A::JIKra y D. Joaquim Puig como Diputado Provincial, creándose una Comisión de Seguimie11fO Política
con el fin de discutir y anali~ar el problema, así como tomar la\~ decisiones pertinentes.

En dicha Comisión estahan representados los Gohema/!ores Civiles, Presidentes de las Diputaciones Provinciales y
Delegados de /IKricultura de las tres provincias afectadas, Tert~eI, Castellón y Tarragona, ellCONA de Madrid, la Dirección
General del ¡Vledio Amhiente y el Ministerio de Industria con ENDESA.

'1'

• Al mismo tiempo se creó una Comisión Técnica para evaluar los dlllios y ver de
dónde procede elfactor contaminante, pero con el tiempo se convierte en un enfrentamiento entre el ICONA de /'\!ladrid, la
Diputación Provincial de Castellón y los servicios forestales de la Conscllería de Agricultura contra ENDESA, sus téCllicos,
y los representa11fes del /11/inisterio de In dustria, ya que cada uno solicitaha trahajos con elfin de contradecir los Illl0S a los otros,
sin intentar ver que es lo que pasaba.

• /1 partir del llIio 1.985 todo el tema de ENDESA lo lleva quien suscribe en
representación de los Ayuntamientos y de la Diputación Provincial de Castellón, y actualmente tamhién soy tesorero de la
Fundación Els Ports- /'\!laestrat ya partir del I dejulio vuelvo a ser Presidente de dicha Fundación. Por todo cono~co el tema
como la palma de la mano.

\ 1
• En el llIio 1.987 los 17 municipios de la Comarca Els Ports cUll/ulo vieron que no
se aclaraha //lllla, y por llllanimidlul, acordaron que fuera el Ayuntamiento de .Morella por medio de la vía civil quien
compareciese ante el Ju~gado acusando a ENDESA por contaminar como una forma de presión.

En este periodo se produce UJIll manifestación en Castellón que es apoyada por todos los grupos, teniendo en cuenta
que la mencionada Comisión de Segu imiento no produce acuerd, /llguno ni solución, todo lo contrario, es decir, hay una ruptu ra
casi total entre los políticos de la Comunidad Valenciana y los l/e Madrid. Se disuelve dicha Comisión y por ello hay ruptura

~~~ ~

.Yo ohstante, en este tiempo se realhanmuchos estudio\e i/~formes,pero todos son contradictorios J ninguno aclara
que producto está nllltando la vegetación y de donde procede. \)\

En el llIio 1.989, con el diálogo roto y un fiscal, D. Javier Carceller, que está dispuesto a personarse por la vía criminal,
I'eintiséis alcaldes de las COl/lllrCllS Els Poste y ll1aestrat nos adf{eriJl/os a la querella.

Con el diálogo roto siKue la vía judicial, declarando varios directil'os en Vinaro~,después el Ju~gadode /llclllii~ se cree
competente en el tema. trasladándose el juicio a dicho nnlllicipio de la provincia de Teruel.

I:'ntonces hay U/UI primera selltencia que solicita más /Aruehas.

¡-

Los Ayuntamientos ante lo mencionado a11feriormente piden colahoración al CO/l.\eller del iIIedio Amhiente de la
Generalitat ~ úlenciana para que interceda con el Gohiemo de ¡Hadrid, quien junto al Secretario de Estado para las Políticas
de Agua y .1Iedio .-Imhiente intentan llegar a UJIll solución pactada, llegándose en el llIio 1.993 a un acuerdo con E.i\/DESA y
se implican en el tema a los Grupos Ecologistas, quienes están de I;Fuerdo con elpacto, sobre todo en lo que se refiere a in versiones
en coloCllción de medidas de contaminación J desu(/úración de la Central Térmica de Andorra con lIIU/ inversión de 26.f)()()
millones de pesetas.
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Se apflleha el pacto por parte de todos los GflIpOS Políticos, Ecologistas, Endesa y la Generalitat Valenciana,
constituréndose la Fundación Els Ports - ,Maestrat y creándos~'la Comisiól/ de Seguimiento,

-Se procede a lafirma de un convenio entre la Generatf}at Valenciana, ENDESA, los Ayuntamientos de la Comarca y
los GflIpOS Ecologistas en e/que aparte de las medidas propu8tas en el convenio para reducir y controlar la contaminación
se debían invertir 2.000 millones de pesetas por parte de ENDE'SA, 2.000 millones por parte de la Generalitat Valenciana y e/
Ministerio de Agricultura debía apoyar las iniciativas propues as de inversión para la zona, llegando como mínimo a 5.000
millones de pesetas entre todos durante un período de 5 tIIios. n

.-tctualmente ENDESA está cumpliendo el convenio, la Generalitat valenciana l/O lo cumple y el Ministerio de
,'Igricultura tampoco.

La situación actual indica que los datos conquese cuel/ta son importal/tes. Las cabinas illStaladas en iliforella, Coratxar,
Vallihol/a y Villafral/ca del Cid,fruto del con venio, están dando i }IOS datos sustanciosos que según miparecer sepueden resumir
en que si hienl/o se puede exculpar a ENDESA al 100 %se que su implicación en lo que se refiere a la contaminaciól/ por 0:;01/0

es nula, Sólo se le podría culpar de la contaminación S02, pero es muy baja)' siempre dentro de los límites estahlecidos por la
Ley, tel/iel/do el/ cuenta que esta pequelia cal/tidad me:;clada co'n' la contamil/ación de ozona, alta y fuera de la Ley, que si hiel/
no sabemos aÚI/ de dónde procede aquí pueden existir connotaciones intemacionales.

'.\

De los il!fórmes que l/OS cOlI.\Ian del CEA M se despr lule 1111 dato preocupante y que aquí ya tenemos pruebas, la
contamil/ación por ozono es grave y puede (ifectar a la proteccMn de la naturaleza y de la salud de las personas. Esto es grave
pero puede tener solución, estando dújJuestos a pactar, ya que sY\\e cierran las puertas esta vez si no I/{Iy soluciones el Juzgado
l/O será tal/ hel/évolo. Sólo lo aplicaremos el/ caso de obligamos, pero no lo descartamos.

Creemos que I/{IY solucione y voy a exponerlas como A/~alde de Villlifranca de Cid y Presidente de la Mancomunidad
Comarcal Els Ports: "'!

1"._ Ampliación de la red de medición de la contaminación COI/ tres estaciol/es más una entre Morella y San ¡'\!fateo, otra el/
Vinaro:;-Benicar/ó y la última en la Islas Columhretes, y otra efl el Delta del Ebro, ya que según creo pueden salir sorpresas,
que algo venga de las Petroquímicas de Tarragona y la mayor parte del Sur de Francia e Italia, motivo por el que se podríal/
pedir respol/sabilidades a estos paises si se demuestra su culpahilidad, teniendo en cue1l1a que la política forestal que se está
llevando desde la Consellería del iv/edio Ambiente y del ilifinisterio de Agricultura es nefasta para la zona, porque además de
I/ula se I/{Ice poco y malmuc!/{Is veces.

2".- La Comarca Els Ports lo úl/ico que desea es que se soluciol/e lo más pronto posible este grave problema, que seflnal/cie por
quie/l sea el culpable o por las administraciones que tiene dinero para ello.

SITU.4CION ACTUAL

En la última reunión de la Comisión de Seguimiento de Ya Contaminación de Els Ports celehrada el pasado 10 de jI/JI jo
delpresel/te tIIio, teniendo en cuenta que hacía más de UlI tIIio que l/O /lOS reuníamos)' que en el convenio dice que dicha Comisi,
se reunirá una vez cada tres meses, la Directora Gel/eral, Gloria Amaldis, llegó una !tora tarde, a las 17'30 h., cuando estaha
prevista la reunión para las 16'30 h. I

En la il/dicada reuniól/ se trataron varios temas imporial/tes, motivo por el que se tiene que incidir.

El primero es la propuesta de ENDESA recogida en el convenio de construir dos estaciones ;'luís de medición de
contaminación que todos estamos de acuerdo,jinanciadas por la Fundació Els Ports - /lifaestrat, Que el esfuel':;o de la Consellería
es nuloy lo que si le (!fecta son las inversiones previstas en el conl'enio referentes a la Comarca Eh Portsy ilifaestratque se hal/
il/cumplido totalmel/te, tal)' COI/lO il/dica el texto del cOl/vel/io, léase el PUl/to 4 del cOl/venio)' el 5 dOl/de dice claramel/te que
la Gel/eralitat Valel/cial/a y ENDESA se comprometel/ a aportar cada ul/a de ellas, durallle 5 al/ualidades, cuatrocientos
millones de pesetas. '

De lo que se desprel/de de los dos artículos, el4"y eI5", e que los 2. O{){) millones de pesetas deheríal/I/{Ihersido il/gres" '1;.1'

a la FUl/daciól/ o , parlo mel/OS, elaborar los programas dOl/de dehel/ ser il/vertidos.,

A la citada Directora General sólo se le ocurre, cU(lIldo le digo que incumple el cOl/venio, que en el llIio 1.996 I¡an
invertido 400 y más millones de pesetas, todo en ohras que se están realizando en otras comarcas, como el PA!lIER, el PA PIF,
el PLAN DE OBRAS que tamhién se están incumpliel/do, la lucha)' prevenciól/ de incendiosforestales, como patrullas verdes,
puestos de vigilancia, etc., es decir, todo programas normales.
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El/ este caso quedalatel/te que aparte de il/cumplir lo~ articulos 4".1' 5" del cOI/I'ellit (I//I'/'!e/l ;/1("/1/11;,1 1'/ "1 11(" ,.'

" Recuperaciól/ y mejora ecológica de Els Ports - !11aestrat, pulJ'o 2.1" cuyo texto dice Irle ,'11 1. 1{'/" "1/' .!' /"
.firma del presel/te documel/to se elaborará por la Gel/eralitat '((llel/ciana 1//1 programa ele ~'I'\ ri, /1 \tl " .

Els Port - !\!1aestrat que cOl/tel/drá las siguiel/tes actuaciol/es: \~atomientos sildco!IE y de n',"i lil r,;, I

la capacidad biológica de los bosques, reforestación y ordel/a(úil/ l/gro-hidrlÍulica pl/ra el ( (1' ," I ! 1

bosques ecológicamel/te estables, protecciól/ y lucha contra 10S\~Ece/llliosjúrestalesque COII/pu'lirla tl//lfo tlilil/llliol!u ,ele t 1/1,

rle la vegetaciól/ y la creación rle puntos rle agua y viales restringirlos como la\' l/plicaciol/"\ il/(onlll;111 {/\ \ /(/ {lrC'I'cncirirl y
extil/ción y elfomel/to rle las asociaciol/es de volul/tarios.

AdemlÍs el PUll!O 2.2 dice: y otro Plan de Programa de 'lIejora Ecológica" en 3 111(,\1'"

1)'

El COl/seller del ¡Hedio Ambiente, Emerit Bono asi lo {E):O, l/O en 3 meses, en uno\ me\I'\ (llIí\ /'{¡!\l'lIl l j /tI\ dll~ "/'(/1('\

a los alcaldes rle la FUl/rlaciól/.

) (

La cual Arlmil/istración el/ estos momel/tos hace casol\qmiso a estos t/ocumellflls. a('tl/ll/lll0 por /ihl'/',

')\

Por todo lo expuesto se desprel/de del articulo 2" que las inrersiolle.\ rle los 2,O(}() millonf!l ¡f,' {JCI,'fl!1 {/ehl'" ,'\1'"

comprel/didas en estos dos programas o el/ otros que se apru '~en en la FUl/dación para cU11l/Jlit e{ cOI/f<:l/ido dI'! Ilrllcu/n ¡

"Desarrollo Sostel/ible rle Els Ports - f\!1aestrat" que hasta hOJ;Z{1O se han reali:ado, si se ha Ilecho ele. /ri/ica( IÚ'I ", "'/C","II

cOl/rel/ciol/aly los que 111111 solicitado el/ergias alterl/ativas les {I/III sido denegadas, y en alglÍ/! Cl/IO I'uhl'<'/" {nl/r"la/a ,¡f){'{1 ",:,

un 15% para que l/O se pueda reali:ar. .
1.\

El/ el reseiíl/do cOl/vel/io hay un PUl/to, eI5", "Aportacigl/es Económicas de Il/\'/Jllrtel COIIII"II el it'/I/<'I. I OI'!IJlfll/!Í11I r!f'I
.Hil/isterio rle Agriculturay de la Gel/eralitat Valel/cial/a de apoyo a Il/s iniciari¡'l/,I delllinilterin en {II (,II11I1r 11 " COII r"'IIII'''/(/\

I/ulos.

\
El IÍI/ico que presiol/ó el/la I/egociación COI/la Conselle..ría de .'1griculturafue Ifl/ien ,\ 1/,\( rihl' r 11111.1' pllCO f. 'IiI \t'~1/"I)('YO

algunas oóras se desbloquearon. Desde 1.994 I/i Ul/ft obrl/ se hl/ hecho por este cOl/cepto l/1I111111t! el{o "1' 1((1 /([1/ , nll1l1 tlll""\ 11111,'1

de hoy.

DA TOS DECOI\TAf\!1INACJONA T/v/OSFER/CA ACTU·1 LES.

1".- En el tema del S02, que hace Ul/ ((/10 crelamos haber olvidado, sigue ahi,y COlltlllO.1 IJlCtl.1 !fll.' 11I1'll1l/11 tf('f.'lIlidad

cuwulo hay ul/a legalidad en este campo muy permisiva. AdemlÍs sabemos de dOllde procede dI' f:.' DeS>!,

2':- No obstal/te, lo preocupante es la cOl/tamil/ación por OZO:VO, A qui tellemos qlle 1'11101 /11('11'1 de ill !'if'/'iIo.r (JI)' ¡'/{ís
lluvia se reduce Ul/ poco la confltmil/aciól/, pero apartir del mes de nlttr:o comiell:a a subi,., .lul,em/lIl" i!1I rodol lo' lIIew', i/u rfl'l/e

más de 20 dios e/umbral de protección de la vegetación y el/ alg/ l/OS obserl'lrtorio.l, los de (a lalud, l!1/ 1)' di'l \ II/II/l!,\ \l: IUflc'l'(fI!

los limites de protecciól/ de la salud.

1\
El/ estos casos que apreguntas de los alcaldes socialistas a la Directora GCllerul, Glorill ,1 mllli/II, /lO \(' tli¡; 11 e (f ((mI ,far

y cOl/testel/los técl/icos diciel/do que l/O IIiIY que alarmarse, que SOl/ datos técl/ico,l, que elprohle/llu ( 1 ;1111.1' di/IÚI de 10111' ¡'!l/lIT

ya que pueden ex1stir mudlOsfaclores cOl/taminal/tes y de divers,a procedellcia Ifue l/O fil!IICII ,o/lIciríll 11 (orto I"ia:o, f "o fllI cdc
ocurrir como con la lluvia ácida el/ /a Selva Virgel/ Alemallaquelasolucitill!lal.l!llÍdo 11 101 lO II¡¡OI.

'.1
Es grm'e la sitllación medio ambiel/tal, pero l/O !r1.,heJllos creado los !llIbifltlltc tle /11 :olla l' \1' deh"1I {lt'di,

respol/sabilidadespoliticas, tal/to por el illcumplimiento del cOI/~el/iocomo por l/O tomar medid!!1 u/II/' lo' dato\ (Ol)falllill~'''fe'
que hay el/ /a :ol/a de estrema gravedad.

¡\.
Les tllljUIllO copia de/tíltimo informe del CEA!'I!/, del cO/ll'enio/irlllado por fotlas 10\111lr(n. e//ir/l/udo /'0/1 el \1illi\('.'I'III

de ,Igricultura y Pesca.

\l
Por todo lo expuesto el Gmpo Socialista de las Cortes I 'alel/cillllllS deberia tOIl/Il/ illil'Íati¡'(/\ f/flr/aIJlell(aria\ fiara,

Ilclarar la situaciólI, que se cllmplall los acuerdosy que se tOl11ellmedidas para Ifue la ComarclI E{s Porl\' - ,lfae\lraf I!O sell !I/ll1

ve;: más, avasallada, tel/iel/do ell cuanta que el Partido Popular)' ['lIitill Valel/cillllll/1O sólo l/O cllmp{ell el cOIII'i!nio, \i/lo que
las inversiones ell la comarca se !lal/ reducido I//{ís. '

\
Propuestas a rea!i;:ar aparte de las que ustedes puedall !lacer:
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1".- Solicitar lista de inversiones efectuadas en los pueblos de la Fundación Els Ports - ¡'\I/aestrat durallfe 1.996 : Ares
del Maestre, Castelltort, Portell, Morella, Villafranca del Cid, Ad:aneta, Forcal/, Cinctorres, La ¡'\l/ata, La Todolella, San Mateo,
Olocau del Rey, Palanques, Zorita, Vil/ores, Cortes de Arenoso, Castell de Cabres, Catíy /-Ierhes.

l'

,. Sohre el P.4 PIF.
Sohre el Plan de Ohras.
Fec!la en que se aprohó el Plan de Ohras.

,. /-IectlÍreas de /l/onte tratada la procesionaria.
y ¿culÍntas en cada uno de estos pueblos?

,. Inversiones en prevención de incendios en estos pueblos, especificando puehlo por puehlo.
BriRadas de viRilancia fija, sitio de uhicación de cada una.\
BriRadas de vigilancia en ve!l ícu los y sitio de uhicación de cada una.

,. Otras inversiones de la Consellería del /V!edioa/l/hiente y Agricultura, indistinta/l/ente, que !layan reali:ado en los pueh/os
de la Fundación, espec!jicando ohra, nomhre del puehlo,financiación, presupuesto, progra/l/a al que perteneceyfec!la de
aprohación del progra/l/a o proyecto por alio.

2'~- ¿ Qué Diputados de otras cO/l/arcas CO/l/O la nuestra, Alto Palancia y Rincón de A de/l/u:, piden estos /l/is/l/os datos paralueRo
cOl/trastar/os y ¡'ere/l/Os si las inversiones CO/l/O dicen en nuestra zona por lo /l/enos !Ian sido iRual CO/l/O en otras comarcas
si/l/ilares o /l/ayor o /l/enor?

Todo el/o con elfin de interpelarse por el espíritu del acuerdo, los 2. (J(J(J mil/ones de pesetas, y no como ella prel/de.

3'~- ¿Qué piensa !Iacer la COI1.\ellería de Agricultura par presionar al IHinisterio de Agricultura con elfin de que apoye a la
cO/l/arcay cumpla e/ convel/io quefir/l/ó con la ¡HanCOlllll11 idad CO/l/arcal Els Portsy el apoyo que pro/l/etió al convenio de Els
Ports - ¡'Haestrat e/13 de julio de 1.994, quefue fir/l/ado por el Presidellfe de la Generalitat Valenciana, los alcaldes de la cO/l/arca
y el/ su nO/l/hre RORelio Tena, los Grupos Ecologistas J Feliciano Fuster por parte de ENDES,·\.

¿ Piensa proponer al Ministerio que aU/l/ente la aportación a los planes convel/iados COI/ la COl/sellería del ,11edio
A/l/hiente o ARricultura?

4'~ - Visto el desastre ecológico, con un suelo lleno de /l/adera seca, ul/a gran cantidad de plagas en el lV!onte Carrascal de Morella,
¿ qué piensa !Iacer la Consellería con este /l/onte, puesto que de seguir así en 4 mios solo quedarlÍ una especie?

¿ Por qué no !la actuado el/ el pri/l/ero li/l/piando y después tratal/do las pIaRas?

Al tratarse de un monte con.wrciado es usted e/ responSllble de la gestión y cuidado, por tanto ¿ qué soluciones piel/sa
dar/e a este /l/onte para limpiar/o, reforestar/o, limpiar las plagas J' pla:os de ejecución.

5'~- ¿ La Consellería del.Hedio .·Imhiente piensa mod!jicar la política de inversiones atavor de la comarca Els Ports-Maestrat
para cumplir o no el convenio?

¿ Piensa la Conse/lería para 1.998 colocar en el presupuesto 111111 partida específica destinada al conl'ellio de Els Ports
- !'\I/aestl'llt?

¿ Piensa la Consellería cumplir e/ /l/andato del convenio Els Ports - .'l/aestrat y llevar a caho las inl'er,üones previstas
el/ los programas elahorados por la Conse/lería del Medio ,·lm/¡iente de acuerdo con el artículo 2 apartlulos 2.1 y 2.2?

¿Qué cantidad piensa inl'ertir en la :ona durante el mio 1.998?

6'~- Ante la grave situación Jledioa/l/hiental y los datos de o:ono que superan los límites estah!ecidos por la Ley Europea en
algullos ohsen'atorios de la Comarca Els Ports, en especial el de fl1orel/a y el Coratxar, pero ta/l/hién en el de Vallihona y
Vil/atranca del Cid, que siglÍnlos datos del CE.·U! superan elu/l/hral de protección de la naturale:a enllllÍ.\' de 20 días alRunos
meses)' ta/l/hién superan elumhral de la proteccilín de la salud en algunos casos nllÍ.\' de 10 días al /l/es, ¿qué medidas I'a a tomar
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la Con!>ellería para que e!>to no suceda? M
n:

¿ Pien!>a pedir re!>polISabilidades a algún posible foco contaminante, pudiendo ser alguno de/ilera de la frontera de
Espaiia?

¿ Piensa !lacer alg/lna actuación que no sea la propugnada por el convenio de Els Ports para agilizar la solución del
problema?

Como re.\ponsable del ¡l1edio Alllbiente con competencias plenas ¿cree que no es responsable en parte de lo que ocurre
en El!> Ports, porque tenía conocimiellfo de que existía este grave problema de contaminación y que, ademlÍs, estaba fuera de
la ley, no dándole solución, sino todo lo cOllfrario, dejando !lablar a los técnicos con solllciones a 20 mios? No!>otros creemos
q/le lo es J dehe dar soluciones al problema.

Espero que toso lo mencionado anteriormente os sirva de algo para que se !laga justicia con /In zona que el actual
Gohiemo Valenciano la mac!laca con contaminación y la castiga sin la inversión que tiene firmada, así como sin inversión
norl1lal. ')

Aproveclul/ldo la oC([!>ilín les saluda atentamente

El Alcalde,

\\\

Fdo. Rogelio Pena Monforte

,\

SRES. DIPUTADOS DEL GRUPO SOCIALISTA DE LAS CORTES VALENClANAS.- VALENClA.- MADRID -
DOCUAIENT4C10N DE IN TER ES PARA LA COMISION '.

DECLARACIONESDELASUBCOMISIONDEMEDIOAMBIENTEENELDIARIODELASCORTES EN VARIOSTEMAS.

ANALlSISDELASCONCLUSIONESDÉLASCORTESNACIONALESPORPARTEDEROGELlÜTENA.
\\

La sorpresa nuestra, sobretodo de los que hemos luchadd ¡'lo l' esta causa durante 18años, nos sorprende que, unosseñOres,
quecuando nosotros comenzamos este proceso no estaban ni al huevo,se presentan hoy comosalvadores de la patria diciendo frases
como que por primera vez y porsu intervención el Gobierno tomromedidasen el asunto. Eso es vergonzoso y además una mentira,
la firma del convenio con EN DESA, Generalitat Valenciana, Ayuntamientos y Ecologistas no vino por la gracia de nadie, y el
conseguir que EN DESA invirtiera 25.000 millones de pesetas en\la desulfuración de la Central Térmica de Andorra, y al mismo
tiempo otras como Aspontes, no fue casualidad. La presión y la voluntad política de socialistas corno Ramón Rubial, Paco Vilseda
,Juan Lerma,Joaquin Puig, Rogelio Tena, Vicente Albero, Gemán Jurado y representantes de ENDESA, como Feliciano Fuster
e Ignacio de La Mata hicieron posible darle una solución al probfgina sin tener pruebas, de causa efecto sobre la Central Térmica
de Andorra,solo evide'1.cias.

Hoy teniendo pruebas de que existe una contaminación porozono,que supera muchos días al mes, másde20 el umbral
de protección de la salud y más de 25 elum bral de protección de lá'vegetación, cuando el PP en la Comunidad Valencianaj unto a
su socio Unión Valenciana incumple el compromiso económico de invertircomose acordó en el convenio además teniendo todas
las competencias sobre Medio Ambiente como tiene la Generalitat Valenciana por medio de la Consellería de Medio Ambiente
toleranll na contam in ación por ozono de magnitudes de extrema gravedad y dicen que por ellos se van a solucionar los problemas
y el M inisterio de Agricultu ra no está exento de culpabilidad en ei~umplimientode los acuerdos del convenio. Estosolo referente
a lo q ue salió en prensa pero la chorice ría y mala fe bien en las resoluciones de la subcom isión, que yo creo, que estas conclusiones
quieren esconderel fondo real del problema de hoy. La contamina'ción grave ,que supera los límites establecidos por la ley de ozono
y al mismo tiem po el incu mplimiento dei convenio por ellos m ismos y pa ra desviar el te'ma hacen las renexiones que siguen y al
mismo tiem po vienen como protectores de nuestra comarca. \\

,\,

INFORME DE LASUBCOMISION:,



En el tema de la con ta rn ¡nación dc S02 corno se produce y que daños causa coinciden con nosotros totalmcn tc.

No rcconocen concentraciones medias ele\adas de S02 pero sin picos. No hay nada nuevo, ya lo sabía mos.

Todos los alcaldes reconocen que la Generalitat Valenciana no ha cumplidoel comenioy la Consellería de Medio Arn biente
x

no haj usti ficado il1\crsiún a Igu na a la Com isión. .

La Corn isión hace u na crít ica a los a\u nta 111 ientos porq u 'los fondos no han ido a parar a reforestación y recu peración

ccolúgil'a. Se ha hecho muy pocoen el campode las energías reno ·ables.
'}

l'

Vo\ a actua liza rles el tcma: 1;

Los m ¡em bros de la Su bcom isión. a excepción de los que Han presentado un voto pa rticula r no se ha n leído el con\'en io,

\ adernús. qu ieren con este in forme y recomendaciones pasa r el prHblel11 a alas alcaldes de la comarca Els Ports - Maestral. Tema

grave porq ue ya en este in forme q ue presento \0 existe una certifi'~hciónde para que debe ir el dinero de E ¡,ID ESA:
1.

[)esa rrollo sosten ible dc Els Ports~' Maest ra 1.. Y así se ha hecho, las im'ersiones pa ra los I11llllicipios han ido a pa ra r a

obrasde desarrollo sostenible de nulooescaso im pacto a m hiental coni6 han dicho las bases cada año aprobadas por todos los patronos,

inl'luido EN D ESA. Generalitat Valenciana. A\unta m ientos y ecol (gistas.

Otro tema es ei que la Comisión hace menos hincapiéer1'lh recuperación y mejora ecológica de Els Portsy Maestral.

Que dice en el plazo de 3 meses donde la firma del presente docu mento se elabora n\ porla Generalita t Valenciana un

progra ma de Gest ión Sosten ible de los bosq ues de E Is Ports - Ma '5trat q ue contem plalas siguientes actuaciones:

Debo ratifica r que el Gohierno Socia lista. concreta ment' Heredia Bono, con 8 meses de retraso cu m plió y en la Fá brica

G iner de Morella nos presen tó: "Progra m a de Gestión pa r la redl. peración y mejora ecológica de las Coma rcas de Els Ports

iVhlestrat" \ el su bprugrama" Recuperación \. Conservación de Es~eciesAmenazadas", los cuales contenían una inversión de 375
m iliones de pesetas el íJlti mo \ 5717' ~9 millones el progra ma gioi al tota 1.

E n 1.995. en la presen tación a los a lea Ides de estos programas hu bo un com prom iso de Conselier Heredia Bono q ue en
el siguiente presupuesto habría una partida concreta en el presupuesto.

Llega n las elecciones y el PSO E las picnIc. Tres a ños después, la Generlllitat Valenciana del PI' aÍln no ha colocado u na
peseta pa ra cum plirlo acordado y la Consellería de Medio Ambientc no ha invertido dinero alguno además de frena r en más del60
'Yi, las in\Trsiones que habia.

El contenido del convenio en relación a las a portaciones de las pa rtes com pa recientes, dice tcx tualmen te:

.. f'lIra/inanciar el cumpli/1/iento de los diferentes compromisos asumidos ell este cOllvenio, a Celleralifllt Valellcial/a

y 1:"\/)1:".\'.1. se comprometell 11 aportar cllda IIl1a de el/as)' dllra}/te cillCO al/ulllidades, 400 mil/ol/es de pts. al lIIio".

EN DESA cum pie pero la Generalitat Valenciana del PI' n/Iy Unión Vaienciana que es la quesc pone faroles y que sustenta

su a poyo al Gobierno Valenciano. Unos señores que debería n estar sentados en el banquillo de los acusados, por incu mplimiento

de un con\enio firmado, toleran una contarn inaciónatmosférica dehzono quesegún los informes desus propios técnicos recuerdan
la gran'dad dc los hechos. ,¡

, -

Igualmente el punl05dice:

" IglllllmC'lIte. e/ .lfillisferio de .·lgricllltllra, Pesca y A.liíllelltllciól/, 1111 comprometido Sil participaciólI, jlllltO COI/ la

Cellertllitllt I úlellcil/lla y ESDES-l. ell el presellte clIlll'ellio que !loy es IIhjeto de suscripciól/ por la.\ parles cO/1/pl/reCiellles. Este

CO/ll/"-O/l'¡SIl!l1l sido pla.\/11l1do ell e/l/cuerdo defecllll 27/4/94, s/l.~critopor el /Hil/isterio de Agricllltura, PC'sca y .·l/il1lelltaciól/
y 111 .1l1lIlcol1l/ll'¡dlld Els Port.\. ¡,

Por una pa rte firmó D. Vicente Alhero del M inisterio de Agricultura y por la Mancom unidad D. Rogelio Tcna Monforte.

Hablan en la subcomisión de energías renovables, Rogclio Tena, presidente de la Fundación du rante más de 3 afios, insistió

en la necesidad de apoya r un proyecto de estas características, por medio de la emrresa ECOTECN lA que realizó un estudio para

la coma rca y se quedó sólo este a lea Ide en la Fu ndación ya que nadie le apoyó a excepción de algún ecologista.

En la su bcom isión hablan de que las Centrales Térmicas se aj ustan ala Legislación Vigente en Espaiia, pero ignoran en

todo mamen ro los picos de las centrales. que pueden causar mucho daño y que se su peran los lím ites legales.

Yen la contaminación por ozono, q ue es la más grave en nuestra zona, la ignoran totalmente rorque no les interesa entra r
en este grave problema que del queson responsables indirectos, portener Illscompetenciasen Medio Ambientey no tomar medidas.
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En coordinación con la Ceneralitat Valenciana y ENDESA, los Ayuntamientos de la comarca Els Ports - Maest rat yel resto

de organizaciones firmantes del convenio hoy en vigor, dediquenJI resto de la financiación pendiente de aportar al citado convenio.

así como las aportaciones económicas eom plementarias que se 9,an presupuestado. Diagnosticas adecuada mente los problemas

existentes y sus causas para actuar sobre aquellas en las que se pueda ejercer control directo.

Estosseñoresse pasan de listos, les importa un comino las cantidades que adeudan la Ceneralitat Valenciana yel Ministerio

de Agricultura. Lo que si les im porta son 800 millones que faltan invertir de los m un icipios. Creen que somos tontos y no saben

que nosotros sabemos que las com petencias sobre Medio Am bien te las tienen principalmen te la Comun idades Au tónomas y el

Estado, y ellos sonlos que deben eshldiar, diagnosticar y dar W,luciones a u nos problemas que solo cilios SOIl com peten tes.

En 1.980 no sabíamos cual era el producto que dañaba I uestros bosques y hoy si, y que los estudios q uese tengan que hacer

los deben financiar la Ceneralitat Valenciana vía Consellería ~e Med io Am biente y el Min isterio.

La coma rca de Els Ports y Maestrazgo somos los que su frimos las agresiones de u na con ta m inación atmosférica que

nosotros no generamos. H

y nadie por muy diputado que sea puede decirnos a nowtros donde debemos invertir nuestro d ¡nero de haber salido una

com'ocatoria legal con unas bases que todos los proyectos cu mp' ~n, Ysobretodo, cu m pliendo los req uisitos del convenio firmado

y mucho menosque nadiese haga ilusiones que un dineroquees nHestro como pago de un daño que hemos recu rrido \ amasa dejarlo.

JI
Por lo tanto hay q ue instar a las adm inistraciones que ~~enenlascom petenciassobre medio a mbil:'nte, para que estud ien

de donde procede el ozono y se pidan responsabilidades.

Hay que tener claro que la comarca Els Ports y Maestr!\.! no es un foco canta m inador sino UII receptor de eonta¡,ninación.

La adm inistración debe radicar con las plagas y se linwien los montes contam inados.
Pedir al Cobierno que firme la directrices Europeas e, ~ontaminaciónde 03 y S02. así como el ca m bio climático y que

se pongan fondos para solucionar todos los problemas de Els Pprts - Maestrat.

Si la administración no cumple seguiremos luchando,hasta la solución del problema y pediremos que se cumplan los

convenioshoyyaenelJuzgado. l(

CONFLlCTODEINVERSIONESENLAZONA

J

La Consellería de Medio Ambiente, expresa que si ha invertido los "'00 millones de ptas. an uales, criterio que este alcalde.

Rogelio Tena, no lo com pa rte y lo justifica:,
1"- Segú n el convenio, la Consellería o la Ceneralitat,Aicen que am bas pa rtes se com prometen a a porta r ...00 miliones

de ptas. cada año durante 5 anualidades.

La Dirección Ceneralde Calidad Ambiental diceques.\ha invertido.

"1
2"- Este alcalde lo primero que dice que es que si el conren io no se hubiera firmado, la coma rca Els Ports - Maestrat no

hubiera tenido vigilancia pa ra prevención de incendios, inversiones del Plan de Obras, lucha contra plagas, cte.

La Consellería de Medio Am biente o en su caso la Ceneralidad Valenciana est,ín equivocados ya qUl'los "'OU millones de

ptas anuales son "además de", no lo que ellos dicen.

En nuestra forma de entender el convenio, las inversiones deberían estardentrodel Programa elaborado por la Ceneralitat

Valenciana "Recuperación y Mejora ecológica en la zona" discutido por la Fundación en todo momento.

3"- Queda claro que las inversiones que la Consellería qe Medio Am bien te ha realizado. son menos q ue las normales que

se realizaban en 1.993-9'" y en el caso de Villa franca las pocas que\~ehan realizado fueron aprobadas antes de la firma del COIl\'en io.

Aunq ue se han term inado posteriormente y que estas 9bras y muchas más s han hecho igual ell ot ros pueblos fuera del

convenio, la Ceneralitat Va lenciana quiere justificar lo inj ustificable, error que está comet iendo.

()

"'''- Quede ela ro que seguiremos reivindica oda lo que;s nuestro y apoyando al Medio Am bicnte ~ la Agricultu ra.

11 ,
MODELODE PROPUESTA DEACUEROODELAYUNTAMIE I.TOALPLENO,EN RELAClONCON ELCONVENIOSlISCRITO
CON LACENERALlTATVALENClANAELJI DEJULlODE 199....

"
1

1/151'0.- Que COI/ fecllll /3 de jll/io este Ayul/tamiel/to, represel/flldo por D. Ro¡.:e!io Tel/a ,l/ol/túrte sllscrihilÍ 1111 COl/I'el/ io COI/

/a Gel/era/itat Va/ellc:ialla, E\DE5y diversas asociaciolles ec%¡.:istas tel/del/te a eiecufttr 111/ p/al/ dI! desarrollo il/te¡.:ra/ de

/a ;'011 a qll e comprometía/a reali;.aciól/ de ulla il/versiól/ de Ctl atrociel/ tos millol/es de pese/as {/1111 {/ les dll ra lile ciI/CO {/1/11 /11i¡{a¡{e,
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por parte de la Genera/itat.

VISTO. - Que afecha de ho)', según cOl1lllllicación recibida del Sr. Tena Monforte, la A dministración Autonómica no haprocedido
al cumplimiento de los compromisos adquiridos en el convenio, con prejuicio para los iJl1ereses municipales,)' en general para
toda la población de la :;ona, que precisa de la ejecución urgente de las inversiones comprometidas.

VISTo.- Que en los diferentes informes emitidos por la Comisión l/e Vigilancia)' Control de Medioambiental, creada en el marco
del convenio, se reitera que "existen periodos de corta duración jy altas concentraciones de dióxido de azufre, que sin superar
la legislación espaiiola, alcanzan elevadas concentraciones" y que" se detectan de forma cOll1inuada altas concentraciones
de ozono qtre superan los umbrales de protección de la vegetación y la salud, sobre todo en época estival".

VISTO.- Que la subcomisión, creada en el seno de la Comisión de /Yledio Ambiente, del Congreso de Diputados ha seiialado la
necesidad de seguir impulsando las acciones emprendidas para:"diagnosticar adecuadamente los problemas existentes y sus
causas para actuar sobre aquellas en las que se pueda ejercer 1111 control directo" con especial atención a la dinámica de la
contaminación atmosférica en la zona)' al seguimiento de los daiios en la vegetación.

VISTO.- Que el convenio se ha mostrado como un instruménto razonablemente adecuado para abordar los problemas
medioambientales vinculados a la contaminación atmosféricay (tI degradación de la cubierta vegetal de la zona)' para articular
los diversos intereses que inciden en este ámbito.

VISTo.- La necesidad de proceder a ejercer las acciones correspondientes para exigir el cump/imiell1o de los compromisos
previstos en el mencionado convenio.

Al Pleno Municipal se propone la adopción del siguiente acuerdo:

PR1/\11ERO. - A cordar el ejercicio de acciones administrativas y jurisdiccionales en reclamación del cumplimiento del Con venia
suscrito con la Generalitat Valenciana)' ENDESA el13 dejulio de I 994,facultando a D. Rogelio Tena Monforte tan ampliamente
como se requiera en derecho para que, en representación de los ill1ereses de este A)'untamiell1o ejerza diclUls acciones.

SEGUNDO.-Instar a la Generalitat Valenciana que inicie elproceso de renovación del Con venia por otros cinco (lIios al objeto
de impulsar la recuperación y mejora ecológica de la zona y el desarrollo sostenible de Els Ports y El Maestrat.

TEReERO.- Instar a la Generalitat Valenciana a que con la ma)'or urgencia promueva medios económicos para que el CEA'H
pued(! intensificar los estudios sobre la acción de ozonoy se pongan las medidaspertinentes para atenuar elpeligro contaminan!
que causa gran preocupación entre los cituladanos de Els Port y El flilaestrat.

CL'ARTO.- Comunicar el presente acuerdo a D.Rogelio Tena ¡Monforte, Presidente de la ¡Mancomunidad Comarcal Els PON'-,
)' a la Generalitat Valenciana, a los efectos oportU/lOs.

ACUERDODEPLENODE 16DEJULlO

Parece ser que Jaime Vives y Pedro Sorribes, prefieren que las inversiones se vayan a otro pueblo, que los cargo públicos
y delegaciones sean patrimonio de personas de otros pueblos, la lealtad al pueblo no la conocen.

Estos señores con el voto en contra en el nom bra miento de Rogelio Tena como representante del Ayunta m iento ante la
Administración para forzarel cumplimientodl convenio de ENDESA yal mismotiempo para reclamar los2.000 millonesde ptas.
que según los alcaldes no han sido invertidos en los pueblos.

Estos señores están dispuestos a perdonarles, cosa queeste alcalde no lo va a perm itir y luego bien que nos hemos vendido
por un plato de lentejas, pero es que el voto en contra en ese tema tiene un contenido más grave,estos señores están dispuestos
a perdonaral Gobierno del PP, una contaminación atmosférica por Ozono de extrema gravedad quedemuestra que nunca se creyeron
el tema de Els Ports ni su gravedad. El acuerdo que todo el m undo califica como ejem piar, pa ra Vives ySorribes es una nn la por
un pla to de lentejas, grave porque si alguna vez Vives o Sorribes gobernaran el desastre podría serde consecuencias grans [--1 ra
el pueblo.

Este mes, se presentó un libro en BANCAIXA de lo quees un acuerdo medioam bienlal, el cual reconoce todo lo contearío
de lo que piensan los representantes del PP e 1U en el Ayuntamiento de Villafnlllca. Su tíluloes" El Conflicto Ecológic0 Jc la
Central Térmica de Andorra (Teruel)". Un caso de ética empresarial que es ysení ejem plo para el futurode la Ecología Empresarial
de este pais. Si alguien está interesado por el libro, lo tienen en BANCAIXA.
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SITUACIÓN ACTUAL

Estoy indignado por las declaraciones de Vives y tengo que contestarle con hechos como hago siem pre. Él como tiene el
disco rayado habla siemprede lo mismo, mintiendoe ignorando laverdad. Yquiero que todos se enteren queel Alcaldede Villafranca,
quiere tener la mayor claridad posibleen todos los temas y todos'sabrán la verdad. No tolero las mentiras ni a quienes las practican
como Jaime Vives.

Por lo cual y para demostra r q ue no tiene razón ni el PI>. n i nadie de insultar al Alcalde de Villa franca por ser sincero con

sus ciudadanos, adj unto copia de una serie de datos de contam1jnación atmosférica que son esca iofriantes y que no proceden ete
Central Térmica de Andorra sino del Mediterráneo y de las grandes ciudades.

A continuación se exponen los datos correspondient'es a los años 1995,96,97 y 98, procedentes de los informes ele

Conselleria de Medio Ambiente:
J\

COAlISION DE VIGILANCIA YCONTROL
MEDIOAMBIENTAL

ELS PORTS0. /\IlAESTRAT

INFOR/vIE RELA T1VOA LA COY'VTA/vIlNACION AT/lifOSFERICA
DURANTE J!)L A/VO 1.995

Valencia, enero de 1.996

1,\FOR.\IlE ;\"5 REL4 T1VO A LAS ESTACIONES DE CONTROL DE LA CONTAMINA CIÓ/\¡' EN "ELS PORTS" y "EL

/\Il.·1ESTRAT"
.,'

En cumplimiento de lo estipulado en el convenio de colahofllción entre la Geneflllitat Valenciana J' la Empresa
.\"acional de Electricidad (ENDESA) pafll el incremento de. medios en la medición de contaminallfes atmo.\férico.\ en las
comarcas del !\Ilaestfllt y Els Ports, de 23 de mar;.o de 1994, se instalaron tres estaciones de cOllfrol de la cOllfalllinación

atmo.~lérica en:

1.- Las proximidades de !V/orel/a, en el mollfe del Aljuh.
2.- COflltxar, término municipal de la Poh/a de Benifassar.
3.- Vila/fllnca del Cid, proximidades del municipio.

En cuanto estas estaciones/l/eron instaladas y puestas en 11111rc!Ul, se inte¡.:raron en la Red Automática de Control de
al Contaminación de la Comel/ería de i\lledio Amhiente, de modo que se posee información de los niveles de contamillacilÍn
detectados en Morel/a y Coratxar desde el I de diciemhre de 1994 yen Vila/fllnca desde el día 10 del mismo mes.

Alpresellte infimne sobre los niveles de contaminacilÍllatmos/érica detectados por las estaciones antes mellcionadas,
le aliadimos los correspondientes a la estación conocida como Val/ibona, propiedad dellcona e instalada ell el Tossal Gros,
UII desvío de la carretefll de Val/ihona, de la cual disponemos datos desde ell de marzo de 1995.

Elanálisi.\ de los niveles de contaminación detectados en las mencion(ulas estaciones de control presentado en este
infúrme se refiere a todos los datos existentes correspolldiellfes alll/io 1995.

DISTRIBUCIÓN DE ESTACIONES A UTOlLí T1C'IS
ELSPORTS-MAESTRAT

CD.\CLCSIOi\LS

TfIIs el aluílisis de los lú,'eles de contaminacilÍlI atmosfi!rica dtectados en las estaciones automáticas dispollih/es ell
"Els Ports" y "El .11aestfllt" dUfllllte elll/io 1995, se obtienen Idos conc!usiolles principales:

l. SituacilÍlI epislÍdica. Se detectan períodos de corta dUfllcilÍ1I y altas concentfllciones de dilÍxido de a;,ufre, qlle aUII
sill supefllr los límites estahlecidos en la le¡.:islación eSI)(lIiola en cuanto a calidad del aire, se alClIII;,aIlIllIlY altlls
concentracil)nes.

2. SituacilÍn crtínica. Sistemáticamente se detectan continuamente de altas concelltraciones de o;,ono que supefllll
los umhrales de proteccilín de la ve¡.:etacilÍn J' de la salud.
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(do: lm;1'i J /1 Oul! /1 ¡¡ti

EL TECNICO DE RESIDUOS

Y CONTA¡1IlINACfON

Fdo: José V. Miró 8aYI!rri

/.\ 1-0ll\IE REL-l T1VOrl LA CONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA

DLEt\EROA MAYODELAÑO 1996

Valencia, junio de 1996

/ fUI.'! lIt/úli,il d, /('\ 1/1\ ele.1 de cO//(({lIli//ació// atmo.~férica detectados en las estaciones automlÍticas düponibles en

"['1 Por!" J "1:"1 U.u'llr¡li tI/I/'iIf/ re 10.1 prillleros cinco lIleses de t996, y del mismo modo que enanlÍlisis de períodos anteriores,

le ulir" 1111/ tÍOI ("olll/,tliul/e fJliilClfJllles:

/, .\ lIilltci¡Í// e 11¡llÍdi.·o Se dueCfl/ // períodos de corta duración y altas concentraciones de dióxido de azufre, que aun

,iI¡ \;I!" i,,/ ///1 limites es(({h/ecidos en la legislación esplliiola en cuanto a calidad del aire, se alcanzan elevadas

e lI//l,.'I1/1l/c/UIIl:I.

.... "Ifll. iún l rlil/Icll. ',iITemlÍTicallle//Te se detectan co//tinuamente de altas

e 1111. /.'"rrilcillilCS (le 0:0//0 que superan los umhrales de protección de la
\'C!;t'li¡('i¡}l/ 1 de II/,(ilud, sohre todo durante el período estival las concentraciones son superiores, por lo que se

¡JI (:'I{; 11111 I/IJ le I/preciarlÍ ili//gú// desce//so !lasta pasado el verano.

E// Valencia, 25 dejunio de 199~

¡ . It'

L í JU t UU. <¡DO I(fU
In. /(ES/J)[ (J';) (u\] UIí.\¡C/U\

I·do. :i",\cI LI/ Uf//"Ji Cil

{¡ L L H jJ /1. 1 (1 liJo ( I L\.-1
CU.\SJ:U Ud·l D/:.,JLOIO '4.HBIE.\lE

EL TECNICO DE RESIDUOS
Y CONTA MINA ClON

Fdo: José V. Miró Bayarri

'-IIII/Orlll<.' tI< (liIIl ("tifle.\po//de a 10.1 datos recogidos por la es/ación autmlÍtica, uhicada en el término municipal de

j ¡II'!III1/lI/, UI 10.1 1/111/1" de ¡/lUYO, junio.l' julio, especificlÍndose sólo los parlÍmetros que superan los valores: guía, límite.l'
,1/l1l/( i';/I tlllfililliJ/C', e.I/I/U('L idol por la legislació// vigel/te.

,VI:\\O,

U3:!\ [lIl.ir.":,, j, I il"." '<O prL,dllJLI'on 31 periudos díariosdesuperacióndel umbral de protección a la vegetación (65 ugllm.J da)

\ '~¡'L'rll,Ju'> Je: slIj'cletcion delllmbral de protección a la salud (periodos octohorarios)( 110 ug/m3).

JL':~¡O,

• Ui: .-1 lo lar,f.;'; cid /l/e.1 se produjeroll 29 periodos dillrios de superación delumhral de proteccióll a la vegetacitÍll J 13 de
/lf'IJ/ecc/iíli 11 111 .\/l/lId.
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JULIO:
• 03: A lo largo del mes de produjeron 30 períodos diarios de superanción del umbral de protección a la vegetación), 37 de

protección a la salud.

Castellón a 19 de septiembre de 1997
EL JEFE DE LA SECClON DE

CALlDADAMBIENTAL.
Fdo: Carlos Felis Dau

GE/'vE!?-1 LlT-1 T Vol LENClA N-I
('()VSEUERI.·1 DEMEDIO-IMBIENTE

r
)

SR ALCA LDE PRESIDESTE
DEL A YUNTAMIEI\TO DE
12150 1HL-I FR-/\C-/ DEL C/D

~'

EII relacirin al Progroma de ¡'igilancia y Conlrol de IcX COllluminacifÍn .·llmm/áica desarro/lado por esle Servicio,
udjunlO le remilo injiJrme currespondiel1le a los dalos recogidos durUl1le e/ al10 199-.

Casle//rin. 15 de abril de IC.)<)8
H DIRLCTOR nRRlnJIU-IL

Fdo: 1\lu,l:.ill .·/rrUl"US 5;r.:rrwlO

1\

f-.I m/iml/e uC/!lul cn/H'sIJeJl7de U los dalos recogidos por la eS!CIción alllomálica ubicada en el lérmino municipal de
¡illu/nlllcu dcl ('id dllrUll!c' el ulin l C)<) -. Incluye la \'aloración 101110 duranle el año nalural ( de enero u diciembre) COIlIO dural1le
Ins flerindo., ullllul ullllO.ljáieo ( de' uhril a mar::.o) e invernal (de ocllibre a mar::.o) que la legislación eS!CIhlece para vulorar la
culidud de! uire c'lI rl'!ucilíll Coll lus concenlraciones deleCladas cf..e S02 y Parliculas en suspensión. Finalmenle se compara con
los dulos eS/Ullis/icos de.:! uiio l <)<)(¡. 1\'

1.0.1' res/lIIUllos ohfellidos dehenill eOfejarse con los niveles establecidos por la legislacián \'igel1le de prolección del
um/l ie'lIft' ullllo.l/áim !? D l (¡ l J 1<)85 dc l de agosfo ( aplicable a los mlO/'es guia de SD] .\. PSS asociudas): R. D IJ] 11199:2 de
31/ dc' oc!/lhre ( uIJlicuhle u \'(flore.1 limife dr.: 5;Ol r PSS asociadas;: R. D 1-19-111995 de 8 de sepliemhre (uplicable a DJ; .\. R. D
- l - l C),\' - ,le l- dr.: muro ( uIJIicuhle u .\Dl)

I úlof'(fcilÍ/I de IlIs datlls ohte/litlo.v:

I 02 I.us COIIU'lIfrUc'io/Il'S dt'lcc!udas se sillíun lJIuy alejudus de Hilor estahlecido cumo g/liu por la legislucián.
OZONO.. 1lo lurgo de! uiio se produjeron:

• _'.\'C) IIt"'¡odos diurios de S/lIJc'l'(/{:ián del umbral de prolección de lu \'egefucián (65 ,l/g/m];
• 1.' l IJaiodos oc!o/¡orarios de superación de/ umbral de proleccián de la .lCIlud ( ll () ,l/g / mJ;
• .\"o se IJrodujerun .\uperaciones de los /lmhrales de injiJrmacirin ni ulerla a la pohlacicin.

,J'

Ohsen'U/ulo los dulos eswdisficos se deduce que las concenlraciones de ()J (medianu = 78; se manlienen la IIIc~rorpurle

dr.:1 uijo l}(Ir encilllu del /lmhral de profeccián de lu \·egelación. alcan::.ando lus n/\·e/es IIIÚS e/eHfdus durunle lu primavera-\'erano.
periodo en e/ il/le los dius .lonmÚ\ largosr/?Or lo fal1lo nWj'{Jr el nlÍlllero de horas de exposición a la radiución solur. En 1'.1'11' periodo
sc producen los episodios de s/lperacián de los ulllbrules de pruleccilÍn de lu sulue/. uuni{/le fuI COIIIO muesfran lus reslÍmenes
eSfudisficos de los dUlos de o::.ono, las conce'nfruciones ulcan::.udas no rehasuron elulllbrul de injÍJrlllución o ulerta a lu publacicin.
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502: Lu mediu unuul)' los medios diarias se si/lÍan, respectivamente, muy alejados de lus ni/ores guío es/ablecidus ¡Jur

lu legisloc/(jl7.

Lu gron dilerencio existente entre el percen/i/ 98 y la media con respec/u 01 valor mtÍximo nus indicu la a(wriciiÍl7. u lu

lorgu del W70, de e¡Ji.\()dius puntuales de allUs concentraciones como se puede observar en el resumen anual de cuncen/raciulles

IIlúrimas diarios de/eelodos (mlor máximo 11-10 Jlg / m3 el día 30 de ugos/o).

PPS: Lu medial' el ¡Jercen/iI95 anuules se si/lÍan muy ale/adUl de/ni/ur lími/e eSlUhlecidu ¡Jur lu legislucilíl7. .Vu exis/c

I'(i/or guíu para es/e con/U/llinante de/ermii1LILlu mediante el mélOdo gral'imé/rico.

f 'il/uji'anca SO] Purliculas en su.\pensiljn

Periodo anual Pero /nver. Periodo anual
19(F ivlediana Pere. 98 Media ¡'vlediww Media Percent i/ 95

-1 ]8 7 -1 ]] -18
(jl/ío -IO-ÓO

Lími/e 80/1]0 ]j0/35 (J IJU/ISO /5 (J 300

CO/ll{JamciÚn COII respeclo a/ 1{/10 al/lerior de la evo/l/e/ÚI/ gelleml de COI/IIII1ÚIIIII//es IIlmos/áicos:

I)oru e!eell/ur es/a cOIII/Jau/cilín se han tenido en cl/enIU los valores correspondientes ul U/70 na/ural ( de enero u
dicielllhre)

En reloc/(j¡¡ con el SO]. Partículas en suspensiiÍn en el año 96 se ohservon l/nos )'ulores medios unuules de similur

IllUgni/ud 010.1' del W70 / !J!J-. ,)'in emhurgo el percenti/98 sufi'e IIIU-Illlllen/o elJllsÍlJerohle o/rihuihle ul registro de I'(i/ores IIlúrimos

de superior mugni/ ud dl/rUi1le es/e úllimo aiio.

I 'il/u!roncu SO] Porticulas en suspensilín
Periodo unual Per /nn:r Periodo unual

/!Ji)(¡-i)- !l/edianu ['ere. !J8 Media /\ lediana .l/ediu Percent i/ i)5

ó (-1) -I!J (/9 i) (5) -1 ]] (]-I) -Ió (-1-1)

C; 1/ íu -10-60
Lím ile 80/!JO ]50/350 /30,' / 80 15 O 300

/g uol sucede con el 03 en cuunto a "olores medios, sin emhurgo en el i) /. el nlÍmero de episudius de s uperuci(ín delumhrul

de ¡Jl'lllecciljn u la vegelUciiÍn excede en lOó e¡Ji.lIJdio.\ a los del 96, respec/u a lus I/lIlhrales de pro/ecciljn de la salud elnlÍmero

de e/JI.llidios uc/ohorarios regis/ruclos sI/pera en !J8 a los del U/70 I !J96

1996
C/IIhra/ prolece/1Í1I 11 111 l'egellle/1Í1/ (65 JI!; / m3)

C/IIhl'lll de proleccilÍlI 11 111 sllll/d (11 () JI!; / /113)

1997
/83 e/Ji.wdios

53 episodios

]8i) epi.\udius

15 / e/)/wdius

Respeelo ul .'vD] las concei1lrw.;iones delec/udC/.\ sigl/en siendu ml/\' huias

Cus/el/(j¡1 1-1 de .·1 hri/ de I i)!J8

EL JEFE DC LI ,)LC ('IÓY DE

('.-1 U D.I D-I.I //31(\TI /.

/-:"du CurIos Felis f)uudi

e,/~\LR-Iun T ¡·.-I LDe 'I-/YI
e'U\SELLE/?I-1 DEI/LD/(). 1.\ II3/L.\TE

SI? .-1 LCI LDE PRES/DE\TE

DLLI }L\7:-I1 IIE\I() D/~

/l/50 I/lLlfR-/\CI D/JC/D
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En relaciiJn al Programa de Vigilancia y Control de la Contaminación Almosjáica desarrollado por esle Servicio,
adjllnlO le remilo los resullados oblenidos duranle el mes de MARZO junIo un informe de valoración de los mismos.

JI

Caste/lón, 13 de mayo de 1998
EL DIRECTOR TERRITORIAL

Fdo. Magín Arroyas Serrano

1',

"

El informe actllal corresponde a los datos recogidos por la eSlación alllomálica uhicada en el término municipal de
f"i/1a.franca del ('id. en el l}les de ¡\l/A RZO. 'J

)\

Lu eSlaciiJn alllomálica delermina S02 (dióxido de a:uji-e), 03 (o:ono) , NO (monóxido de nilrógenO), N02 (dióxido de
lIitrcígeno), NOx (u.ridos de nilrágeno). PSS (parrículas en suspensión), VEL (velocidad del vienlo) , DIR (dirección del viento),
TLM (¡emperalllm). HR (hllmedad relativa), RAD (radiación',solw), PLU (pluviosidad}.)' PRE (presión almosférica).

Los resullados ohlenidos deherán colejarse con los niveles eSlablecidos por la legislación vigenle de proleccián del
Ulllhienle almu.';/érico. RD 1613/1985 de I de agoslo (aplicalJle a los valores guía de S02 y PSS asociadw) , RD 1321/1992 de
30 de octuhre ( aplicable a vel!ores límile de S02 y PSS asociadas), R. D 1-19-1/1995 de 8 de sepliell'lhre (aplicahle a 03) .l' R. D
7/7/11)8- de 27 de //w,'o (aplicable a N02) ,'-

En dicha legislación aparecen los términos "vulor lírhile2 )' "valor gllía" que qlledan definidos en e/ RD 1613/1985 en
su arlículo 3.1)' 1respeclivamente: "Los ,'alores guía se lOmarán como referencia para el esrahlecimienlo de regímenes específicos
de ni\'eles de inmisión o/in de mejorar el medio amhienle, como medida pre"enliva en materia de sallld. y como ohjelivos de calidad
deseahles" .,. "Los valores límile serán aquellos que no deberán superarse con el jin de proteger la salud humana y mejorar el
medio Wllhienle. Se podrá declarar Zona de almósfera conruminada cuando se superen eslos límiles ".

Valoración de los datos obtenidos:
N02: No se supera el 1'0101' guía eSlablecido por la legislacián.
OZONO: .--J lo largo del mes se produjeron 29 períodos diarios de supemción delllmbml de proTección de la ,'egeruci(jn

(651-(11, /m3))' 15 períodos oC!ohomios de supemción del umbral de protección a lu salud (110 pg /m3)
S02: No se supem el valor guía eSlablecido por la legislación.
PPS: No se sllpem e valor guía esrablecido por la legislación.

Caslellón a 12 de maro de 1998
EL JEFE DE LA SECClON DE
CiLlDADAMBIENTAL

CONTAMINACiÓN ATMOSFÉRICA
(LEC ISLAClÓN)

S02(pg / m3 N)

Va loraciones gu ía: (Estaciones manuales y automáticas)
(RO 1613 ' 1985dc I de agosto)

1- 100-1 5C!(va lor mcd io en 24I/()f'({s).
,- -W-60 (\'(/Ior medio de las medias diarias del período anual computado entre el I de abril y el 3 I de marzo)

Valores Iímite:( Estaciones manuales y automáticas)
(R.O 1321 / 1992de30clcoctllbrc)



Periodo considerado S02
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¡'a/or asociado para pal1kul.as en, s~Jl~~ón
Método del humon~mal~Nldo (:~ual} Método

grav imétrico (automát ica)
Anual (Periodo computado desde elide abril al31 de marzo) 80 >40 >150

120 >40 .... ~')f'í:

Medianas de los valores medios diarios registrados durante ,i pe(¡oúú anual.
Invernal (Periodo computado desde elide octubre al31 de marzo) 130 >60 >200

180 ?ftJ ::::200
Medianas de los valores medios diarios registrados durante el período anual.

Anual (Periodo computado desde elide octubre al31 de marzo) 250 ( o se deben sobrepasar durante más
de tres días consecutivos) /150 >350

350 (No se deben sobrepasar durante más de tres dias consecutivos) >150 >350

Percentil 98 de todos los valores medios diarios registrados durante el período anual.

• (método del humo normal izado)~ Para determ inar PSS de las estaciones manuales.
• (método gravimétrico) ~ Para determinar PSS en las estacíones automáticas.

PSS(pg/m3 N)

Valoresguía:(Estacionesmanuales)(R.D 1613/ 1985de I de agosto)

3- 100-150 (valor medio (!1I2411OrtlS),

+- -10-6(1 (,'u/or mediu de las medias diarias del período anual computado entre elide abril y el31 de marzo)

Valores Iim itc:( Estac iones rnan uales y automáticas )(R. D 1321 / 1992 de 30 de octubre)

PerÚ/o cunsiderado Va lores Iím ite para pa rticulas en suspensión
Método del humo normal izado (manual) Método gravimétrico (automática)

Anual (Periodo computado desde elide Abril al31 de marzo) 80 (Mediana de los valores medios diarios registrados
durante el periodo anual) 150 (Media aritmética de los valores medios diarios
registrados durante el periodo anual)
Invernal (Período computado entre elide octubre y el31 de marzo) 130 (Mediana

de los valores medios diarios registrados durante el período invernal)
Anual (Periodo computado desde elide abril al31 de marzo) 250 (Percentil98 de todos los valores medíos diarios
registrados durante el período anual) 300 (Percentil 95 de todos los valores medios diarios
registrados durante el período anual)

N02(pg 1m3 N)

Valores guía: (R.l) 717/1987 de n de mayo)

1- 50(PercentiI50)
J_ 135(PercentiI98)

(Percentiles calculados a partir de los valores medios por hora o por periodos inferiores a una hora, tomados a lo largo de todo el
año. Periodo anual comprendido entre elide Enero y e13! de Diciembre).

CARTA DE ALARMA DELCONSELLER DE MEOIOAMBI E TE
ALPUEBLODEMORELLA



GENERALlTATVALENCIANA

CO SELLERIA DEMIG AMBIENT
DIRECCIÓGENERALCALlTAT AMBIENTAL

Estimado Sr. A¡calde:

MUNICIPAL
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&LC~D.E;J?RE5¡8fi.TII.DEL AYUNTAMIENTO
DEMORELLA

ClSan icolás. 14
12300 MORELLA (CASTELLON)

Valencia, 13 de agosto de 1998

Le informo que ayer. miércoles. 12 de agosto de ·1998: a las 14 horas locales (16 horas locales). se superó el umbral de
información a la población de contaminación por ozono en la estación de control de la contaminación atmosférica situada en ·las
proxim idades de Morella (Castellón ).

Elmencionado umbral. porencima del cual ex isten efeatos lim itados y transitorios para la salud de det'erm inadas categorías
dc población. particularmente sensible en caso de exposición de corta duración. se encuentra establecido como 180 ~lg / m3 como
valor medio en una hora. J

El R.D. 1-l9-l 1 1995. de 8 de septiembre. sobre contaminación atmosférica por ozono. establece que en caso de superar el
umbral que venimos haciendo referencia, se indicará como mín imo a la población que las personas más sensib.les a la contam inación
atmosférica tales como nifios. anc ianos o personas con problemas respitatorios. deberán evitar cualqu ier esfuerzo físico y los ejerc iios
al aire libre hasta el momento previsto de superación del episodio.

En este caso la superación del umbral establecido ha sido mínima. ya que los niveles de ozono detectados han sido de 183
,llg 1 m3 corno valor medio de una hora. .

El área afectada y que se presume riesgo para los próximos días, se circunscribe a las zonas de mayor altitud del norte de
la Comunidad Valenciana, es decir las comarcas de "Els Ports" y "L 'Alt Maestrat".

El episodio de Ozono en el que nos encontramos inmersos se encuentra ampliamente relacionado con la situación de bajas
prcsiones en el centro de la Península Ibérica (BAJA IBÉRICA) que actúa aspirando aire de la costa llegando a la Comunidad
Valenciana masas de aire desde el mar cargadas de Ozono.

El riesgo se centra en las zonas rurales que se encuentran a gran altitud. En las zonas urbanas o a menor altitud, el mayor
grado de actividad hace que el Ozono reaccione oxidando a otros compuestos y por tanto desapereciendo.

Como precaución debcrá evitarse la realización de ejercicios físicos al aire libre. sobre todo nifios. ancianos y personas con
prublemas respiratorios, durante los próximos dos días. entre las 14 y las 18 horas.

1.0 que le comunico para su conocimiento y a'los efectos oportunos.

EL SECRETARIOGE ERAL

Fdo: Joaquín Cnlomé
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EDlCION DE LIBROS

El Ayuntamiento de Vilarranca ha editado el libro «PLAN
TES DEL TERME MUNICIPAL» del escritor vilafranquino Ricard
Pitarch iGarcía. Dicho libro consta de 72 páginas ilustradas con
fotografías en las que hay un texto que dice las características
de cada planta, así como su nombre científico y el vulgar de la
zona. La edición del citado libro supone que, aunque muy po
cos libros se han escrito sobre Vilafranca, ya empezamos a edi
tar alguno. Por otra parte la familia de D. Antonio Monfort,
q.e.p.d .. ha cedido al Ayuntamiento de Vilafranca una copia
borrador del que puede ser un buen libro titulado «La Historia
del pueblo de Vilafranca hasta el año 1.900». Este libro se debe
corregir y ponerle las fotografías adecuadas, trabajos que efec
tuará el Ayuntamiento, a la mayor brevedad posible, al objeto
de que sea editado durante el próximo aiio. Para la citada correc
ción el Ayuntamiento ha solicitado la colaboración de la familia
Monferrer con el fin de mejorarlo en todo lo que sea posible. Es
muy positivo para Vilafranca que nuestra historia esté escrita,
poniendo como ejemplos, el primer libro de Antonio Monfort, el
TENAL y los libros de plantes y el de Antonio Monfort mencio
nados anteriormente, así como un par de libros que están a
punto de terminarse, ya que se puede formar una colección
impol1ante donde nuestra historia perdurará.

CASA DE LA CULTURA

Las fases de la construcción de la obra «Casa de la Cultura» ya
se van desbloqueando, puesto que la l' ya se term inó con una
ayuda de la Fundació Els Ports-Maestrat y la 2' se incluyó en el
Plan Provincial de Obras y Servicios del presente año,
su bastándose durante el mes de agosto.Además, sobre la 3' el
pasado 30 de ju Iio firmamos el con ven io con el Presidente de la
Diputación Provincial de Castellón fruto de un convenio que
tenía firmado el Alcalde del año 1.995 con el Consell de la
Generalitat Valenciana que se ha hecho realidad en estos mo
mentos y que tiene un importe de 37.000.000 de pesetas, espe
rando que en octubre se puedan subastar las obras para que
estén terminadas en el mes de marzo o abril del próximo año.
Asim ismo, la 4' fase puede hacerse por compensación del ver
tedero de Vi lafranca, por lo que nadie nos regala nada aunque
las cosas cuestan lo suyo llevarlas hacia delante y no por el
Grupo Socialista, ya que así es la realidad. La obra esperamos
inaugurarla antes del mes de mayo del próximo afio.

OBRAS DE LA MANCOMUNIDAD COMARCAL ELS PORTS
INCLUIDAS EN EL PLAN PROVINCIAL

El Pleno de la Mancomunidad Comarcal Els Ports acordó solici
tar a la Diputación Provincial de Castellón la inclusión de la obra
«Mejora señal televisiva» en el Plan Provincial de Obras y Ser
vicios correspondiente al año 1.999, con un presupuesto de
15.000.000 de pesetas, del que se beneticiarán más de 10 munici
pios. Dicha obra se trata de una 2a fase de la obra «Mejora de las
instalaciones televisivas de la Comarca», y concretamente so
bre lo que se incluye en el proyecto referente a Vilafranca hay
que decir que los bandos se podrán hacer vía televisión. así
como se mejorarán las instalaciones de la Televisión Local.

OBRA DELAYUNTAMIENTODE VILAFRANCA INCLUIDA
EN EL PLAN PROVINCIAL DE OBRAS Y SERVICIOS DEL
AÑO 1.999

Un afio más se ha publicado la convocatoria del Plan Provincial
de Obras y Servicios de la Diputación Provincial de Castellón
para el próximo afio. Portal motivo el Ayuntamiento de Vilafranca
ha solicitado la inclusión en el citado Plan de la obra
«Pavimentación de la C/ Colón a la C/ Ares. C/ Ares y MOI'ella a
Eras Torreta» que tiene un presupuesto de 15.000.000 de pese
tas. Dicha obra consiste en la pavimentación y encintado de
aceras para mejorar el entorno costándole lo mínimo posible al
vecindario. aunque todavía haya gente que esto no lo entienda.
puesto que el actual Gobierno Municipal ha cobrado en muy
pocas ocasiones contribuciones especiales debido a que todas
las obras que ha podido las ha financiado con ayudas, aunque
algo sí que tienen que saber todos, es decir, que el deber de
urbanizar las calles y poner todos los servicios es del urbaniza
dor de la vivienda, con lo que toda persona que se construya
una vivienda por Ley tiene que pavimentarse la calle, ponerse
luz, aceras, agua, etc. y si no lo hace lo puede real izar el Ayunta
miento pero pagando e190% del importe de la obra el dueño de
la vivienda como ha hecho pocas veces este Ayuntamiento,
siempre puede que con retraso pero para beneficiar al vecino
cuando ha habido subvenciones. Por ello nadie puede quejarse
si no tiene su calle pavimentada, debido a que se hace para que
ustedes se beneficien, ya que lo más fácil sería lo contrario,
hacer las obras y cobrarlas al vecino como se hacía con otros
gobiernos.

CURSOS DE FORMACION

El Ayuntamiento de Vilafranca, como siempre, ha querido que
sus vecinos/as se formen y por ello ha solicitado cursos de
formación de informática para parados, concediéndole uno cie
200 horas para personal parado y otro para personas que traba
jan, teniendo en cuenta que dichos cursos son gratuitos p, 
las personas que lo hacen. Buena labor la de la Consellería y ,d

del Ayuntamiento en el tema de la formación.



OFICINA DE TURISMO

MUNICIPAL

MORTALIDAD

Ya funciona en nuestro municipio la oficina de turismo que se
llama TURIS INrO y que ha sido decorada por la Agencia Valen
ciana de Turismo. Dicha oficina esta ubicada en el antiguo edifi
cio de correos sito en la Avd. Losar. nO 26. Como en todas las
Oficinas de Turismo de la Comunidad Valenciana el Ayunta
miento ha puesto el personal de la oticina.'la mano de obra, un
mostrador. luz diferente y una decoración excelente en cuadros.
Tambien se han realizado oposiciones para una plaza temporal
en la oficina que. junto a los objetores. dan un excelente servi
cio. acompañan a las personas a las pinturas rupestres. zonas de
escalada. jardín botánico. etc. El turismo empieza a camínar ha
cia un futuro prometedor y esperamos que así lo entiendan to
dos. creyendonoslo de verdad. porque este puede ser el futuro
de vida de varías fam iIias

EDI FICrO CASA SOCIAL

Muchos se preguntarán ¿que pasa con la humedad del salón de
actos de la casa social'). Desde hace aiios el Ayuntamiento, con
sus empleados. ha llevado fuscafugas. albañiles, arquitectos e
incluso un zahorí para encontrar el problema, pero no ha habido
forma de saber si el agua es de colector. de cisterna o de la del
pueblo, aunque lo que sí que se sabe es que no lleva cloro. El
Ayuntam iento ha puesto una canal izac ión por debajo al des
agUe para ver si deja de entrar humedad. No obstante, dicha
casa social tiene otros problemas que el Ayuntamiento intenta
rá solucionar con la ayuda de la Consellería de Bienestar Social,
si nos concede una subvención, concretamente tiene una terra
za que sólo genera humedad y por ella hay que cubrirla para que
tambien se amplie el bar. Si nos llega dicha subvención mejora
remos un edificio muy importante para diferentes colectivos de
personas.

Durante el presente año ha aumentado en nuestro municipio el
número de muertes. que aunque no sabemos los motivos si que

'hay una serie de circunstancias que coinciden con infartos.
sangre y pulmón. No obstante. no hay por qué alarmarse mu

,cho, puesto que otros municipios como Cabanes también lle
van más de 50 fallecidos. aunque el Alcalde de Vilafranca ha

I solicitado a la Consellería de Sanidad de la Generalitat Valencia
. na que remita una relación de la media de muertes >n zonas de
costa para comprobar si en nuestra comarca tenemos algún pro-

)blema grave.

I

ISUBASTAS DE OBRAS

IDurante el pasado mes de agosto el Ayuntamiento de Vilafranca
subastó tres obras: 1") Electriticación Rural Granjas y Almace

rnes Pla de Baixque con un presupuesto de 12.000.000 de pese
Itas fue adjudicada a la empresa TELEASIS LEVANTE con una
baja de más de 1.000.000 de pesetas. teniendo en cuenta que fue
la única empresa que se presentó a la subasta. 2") Abasteci
miento de agua y colectores en la zona industrial que con un
presupuesto de 15.000.000 de pestas fue adjudicada a la empre
sa ORDOSA con una baja de más de 1.000.000 de pesetas, sien
do la única empresa que se presentó a la licitación. Esta obra se
trata del colector que va de la Plaza Peiró Escala a la vía pecuaria
que hay cerca de la Cruz de los Caídos. así como el cruce de la
carretera, y con ella se mejorará la recogida de agua y. al mismo
tiempo, que se pueda instalar alguna industria que lo desee. 3")

2" Fase de la Casa de la Cultura que con un presupuesto de
15.000.000 de pesetas fue adjudicada a la empresa ORDOSA
con una baja de 700.000 pesetas. Ahora el Ayuntamiento espera
que comiencen pronto las obras para que se terminen a la mayor
brevedad posible.

.....t..:~- ...
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INEM-CORPORACIONES LOCALES

Tal y como hemos conseguido desde los últimos II aiios para el
presente afio nos han concedido una suhvención por importe
de 2.000.000 de pesetas de acuerdo con el convenio INLM
CORPORACIONES I.OCALrS para mano de obra. Por tal moti
va se han contratado 3 personas para que terminen las obras dI:'
remodelación de la Plaza sita junto a los cipreses del Paseo del
Losar. puesto que las obras que t~\ltan term inar son la coloca
ción de aceras en toda la plaza. la pista de petanca. parque
inr~1ntiL bancos, mesas de madera. fuente y lajardinería. Pueden
tener claro que antes de que finalize el presente aiio dicha plaza
estarú terminada para poder ser utilizada. por lo que el Paseo se
terminará en 1.998 tal y como estaba previsto. Se trata dc un,¡
zona que quedará muy bonita para que mucha gcnte la use.
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SESION EXTRAORDINARIA OlA 29-06-98

1- Aprobar. por unanimidad. comunicado de la Federa
ción Valenciana de Municipios y Provincias condenando el aten
tado terrorista que ha costado la vida al concejal de Rentería
(Guipúzcoa) MANUEL ZAMARREÑO.

2.- Solicitar. por unan imidad. más información referente a
la adhesióp al convenio del 10 de septiembre de 1.992 entre la
COPUT de la Generalitat Valenciana y la Diputación Provincial
de Castellón para la ejecución de infraestructuras de sanea
miento y depuración de aguas residuales en la Comunidad Va
lenciana. así como la addenda al mencionado convenio de fecha
31-07-98, sobre si interesa adquirir la propiedad de la instalación
de la depuradora. puesto que los terrenos en donde se encuen
tra ubicada son propiedad municipal y sin perjuicio de que la
gestión del servicio se pueda seguir realizando por la Diputa
ción Provincial.

3.- Con los votos favorables de los Grupos Socialista e
IU-UPV y la abstención del Grupo Popular se aprueba moción'
del Grupo Socialista referente a pedir al Presidente de la
Generalitat Valenciana el cumplimiento del acuerdo de las Cor
tes Valencianas en relación con la ejecución inmediata cle la
carretera Morella-Zorita-Iímite de la provincia.

4.- Aprobar, por unanimidad, solicitud de D. Amadeo
Monfort Tena relativa al error cometido en las Normas de
Planeamiento Urbanístico de 1.991 que afecta a un solar de su
propiedad. y pidiendo su inclusión en el expediente de Modifi
caciones Puntuales cuya tramitación se va a iniciar en breve.

5.- Denegar, por unanimidad, solicitud de D. Rafael
Fortanet Pitarch pidiendo que el Pleno acuerde que si en un
futuro se procede a urbanizar la parte aún no urbanizada de la
calle en Proyecto. sin no imponga a los propietarios contribu
ciones especiales por la realización de la misma.

6.- Aprobar, por unanimidad. solicitar la reversión del
solar cedido por el Ayuntamiento a la Dirección General de la
Guardia Civil par'a la construcción de un cuat1el, puesto 'que
como hasta la fecha todavía no lo han hecho es más convenien
te hacer en dicho solar una sala de ensayos para la Banda de
Música. una plaza y un parque de bomberos.

SESION ORDINARIA OlA 09-07-98

1.- Aprobar. por unanimidad. actas de las sesiones ante-
riores.

2.- Dar cuenta Decretos Alcaldía DC980629. DC980608.1
y DC980608.2.

3.- Aprobar. por unanimidad. el proyecto de electritica
ción rural «Pla de Baix» con un presupuesto de 15000.000 de
ptas. subvencionado por la Consellería de Empleo. Industria y
Comercio. el pliego de condiciones económicas administrativas
que regirán la adjudicación mediante el procedimiento abierto
por concurso tramitación urgente y la imposición y ordenación
de las Contribuciones Especiales de la parte no subvencionada
por la Conselleria.

<1.- Aprobar. por unanimidad. el proyecto «/\gua potable
y alcantarillado zona industrial» incluído en el Plan de Obras
l.ocales para 1.998 con un presupuesto de 15000.000 de pese
tas.

5.- Autorizar. por unanimidad. a la empresa Eólica del
Levante. S.L. la instalación de un equipo de medida de viento en
la parcela n02, polígono 55. propiedad del Ayuntamiento. con la
finalidad de obtener datos de velocidad y dirección del viento.

6.- Conceder. por unanim idad. 50.000 pesetas para la par
ticipación de caballistas en la fiesta del 7 y 8 de septiembre
organizada por la Asociación del Cid a Caballo.

7.- Con los votos a favor del Grupo Social ista y en contra
de los Grupos Popular e Izquierda Unidad se aprueba moción
del Grupo Socialista denunciando el incumplimiento del conve
nio suscrito por la Generalitat Valenciana. ENDESA y diversas

r asociaciones ecológicas el 13 dejulio de 1.994 tendente a ejecu
tar un plan de desarrollo integral de la zona que comprometía la
realización de una inversión de cuatrocientos millones de pese
tas anuales durante cinco anualidades por parte de la Generalitat.
debido a que la citada Generalitat no ha procedido al cumpli
miento de los compromisos adquiridos en el mencionado con
venio.

8.- Aprobar, por unanimidad. apoyo al proyecto del pro
ceso de apl icación del plan de paz al Sahara Occidental sol icita
do por la Asociación de SMARA.Castellón y que sustituye al
proyecto de acogida de escolares denom inado «Vacaciones en
Paz».

9.- Despacho extraordinario: solicitar, por unanimidad. a
la Diputación Provincial de Castellón la inclusión en el P.O.S.-CJo
de la obra «Pavimentación calles Ares, Colón y su intersec
ción». con un presupuesto de 15.000.000 de pesetas, así como
aprobar el proyecto técn ico de la referida obra. 10.- Ruegos y
preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 30-07-98

1.- Con los votos favorables del Grupo Socialista) la
abstención de los Grupos Popular e IU se aprueba renovar Ope
raciones de Tesorería por importe de 3.000.000 pts. y 5.00000(¡
pts. con la Caja Rural Credicoop.

2.- Dar cuenta del resultado del Concierto del día -\ ,le
julio del presente año organizado por la Comisión de Peib ....
resultando un délicit de 427.6-\9 pts. que es apl"Obado pOlur \
nimidad.

3.- Apl"Obar. por unanimidad. convenios con la Fundació
Els Ports-Maestrat para las obras «2" Fase Obra l.osar» pm
2.500.000 pts y «2" Fase Puebla de San Miguel» por 2.500.000
pts .. delegando en el Alcalde para la lirma de cuantos documen
tos sean necesarios para la ejecución de dichos convenios.

-\.- Aprobar. por unanimidad. que la cesión de'la Casilla
de Peones Camineros sita en el p.k. 3 'SOO de li¡ carretera eS-,80:;
del término de Vilafranca por parte de: la Cunsellería de I':cóno
mía. Hacienda y Administración Pllblica al Ayuntamiento sea
para 20 aiios con posibiI idad de pr-órl"Oga. con el comprom is~)-de

ejecutar las obras de reparaciún ) acundiciunamiento en lll1

plazo de 6 meses contados desde la suscripciún del documeil;u
de cesión. .

5.- Aprobar. por unanimidad. el Pliego de Condic 'les
Lconómico-/\dl11inistrativas particulares que tienen que r"e,_.. r la
contratación mediante concurso de la obra del Plan Pr'l1\ illcial
98 denominada «~;¡ hlse Centro Cultur~¡\».

6.- Aprobar. por unanimidad. el pro)ecto mol! ilic<ll!ll de
la «3" Fase Centro Cultural» con un prc'supuesto tol~¡J de
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37.691.3 16 pesetas. así como facultar al AIca ¡de para la firma del
convenio entre la Diputación Provincial de Castellón y el Ayun
tam iento de Vi larranca referel1tl: aI Plan de Infraestructuras Cul
turales.

7.- Solicitar. por unanimidad. a la Dirección General del
Patrimonio Cultural de la Genl:ralitat Valenciana avuda l:conó
mica para las obras indicadas en las ml:morias valoradas redac
tadas por la arquitl:cta municipal para las Ermitas del Losar. San
Roque y Santa F3úrbara. así como remitirle copia de las citadas
memorias al Obispado y al Prior ele I.ledú.

8.-Dl:spacho e:\traordinario: - Se acuerda. por unanimi
dad. cambiar la Obra del Plan Pl'llvincial 1.999 prevista por la
obra «Construcciones de acel'as l:n varias calles y pavimentación
dellinal de la C Morella». - Apmbar. por unanimidad. concedel'
licencia de obra mayor a D. "emando Izquierdo Pallarés en la
Avd. Losar.n" 33.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 19-08-98

1.- Adjudic'lr ddiniti\aml:ntl:. por unanimidad. la obra
«Suministro ¡':lectrietl dl: granja~ ~ almacenes en la zona del Pla
de Bai:\» a la ml:rcantil TLI.I-:/\SIS I.I-:V/\NTE.

::.- Adjudicar prl:v io acul:rdo l:n los precios.
3.- Aprobar. por unanimidad. la rl:alización de la obra

« ..\mpliaciún Cl:ml:l1ll:rio Municipal» utilii'.ando el procedimien
.t' nl:gociado sin publicidad motivado por una imperiosa urgl:n
ej.\. asi como constituir la ml:sa de contratación que estará for
lnada por el Alcalde. el Secrl:tario ~ un reprl:sentante ele los
(¡runos Popular l: Il.quil:rda Unida.

-1.- Aprobar. por unanimidad. moción elcl Panido Popular
'. dlcilando a la Conselleria elc Cultura la elcclaración de la cam
p.lna MARIA DEI. I.OSAR como bil:n patrimonial de interés
'_ullural y que se crl:e una comisión para realizar los estudios y
l! 'Im itl:s necesarios para llevar a cabo las obras de restaurac ión
,.Ic las campanas del campan'1I'io ~ linali/.ar l:lliltimo tramo del
canlpanario tal como indicaba el proyecto original dcllllismo.
estando formada dicha comisión por el Alcalde. D. Rafael
rvlonkrrl:r. l:1 Púrroco y un C(1I1cl:jalele los distintos partidos
politicos.

:'.- Dl:spacho e:\traordinario: ninguno de los portavoces
elc lo~ grupos politicos tienl:n ningún asunto urgente. 6.- Rue
gos ~ preguntas.

SESIO;,\ EXTRAORDINARIA DIA02-09-98

I.- Aprobar. por unan imidad.l:1 proyecto de mejoras en la
depuradora. asi como otorgar la COITl:spondiente licencia de
lIbras.

::. - Aprobar. por unan im idad. eIproyecto de Adecuac ión
elcl Colcgio Pllblico D. l3lasco de Alagón. asi como otorgar la
ClllTL'spondiente licencia dl: obras.

3.- Aprobar. por unanimidad. propuesta de numeración
de \' ivil:ndas en la ca IIe Fol1t de ITrabuc sol ic itada por Const ruc
ci(lIll:S I-Inos. Prades Rochela. S.A.».

-1.- Aprobar. por unanimidad. convenio de colaboración
sllbre la 13ibl iotl:ca Públ ica Mun icipal entre la (jl:neral il<lt Valcn
ciana ~ el Ayuntamientü ek Vilat"ranca.

:'. - Sol ic itar. por unan im idad. subvcnc i<'Jn a la Conse Ikria
dl: Bienestar Social en virtud dl: la Orden del ::7 lkiul io lk 1.t)9g

por la quc se regulan y convocan ayudas de l:quipamicnto.
reformas y construcción para Cl:ntros de ser\'icios sociales.

- [:\traordinario: agradl:cera D. Ral¡1el MonfcnwGuardiola
la donación de un allliejo con elll imno a Vilafranca.

SESIO ORDINARIA OlA IO-09-9S

1.- Aprobar. por unanimidad. las actas de las sesioncs
celebradas los dias ~l) de junio. 9 de julio y 19 de agosto

::.- Aprobar. por unanirn idad.la adjudicación ddinitiv a (k
la obra «Cel1tro eullLira 1. 2" Fase». inc lu ida enl:1 Plan Pro\'i nc ia I
del pl'esente aiio. a la mercantil üRI)OSA. S.L por el pl'l:cio (k
15.000000 de pesetas y una rebaja de 700.000 ptas. para los
trabajos que el /\yuntamiento l:stime oportuno \. que se ejecu
tarán por dicha empresa previo acucrdG-en los precios.

3.- Aprobar. por unanimidad. la I'calización de la obra
«Ampliación Cl:nwlIerio Mun icipal» uti Ii/.ando el prucedirn ien
to negociado sin publicidad motivado por una imperiosa urgen
cia. asi corno constituir la mesa elc contratación qUl: eSl<lr,'1
formada por el :'\ Icalde. el Secrl:tario ~ un representante de los
CJrupos Popularl: I/.quil:rda Unida.

-1.- Aprobar. por unan im idael. moc ión del Partido Popular
solicitando a 1.1 Conselkria de Cultura la ekclaración de la
campana MA R1/\ \)1..-:1. LOSA RClln10 bil:Jl palrimon i,ti de intl:rcs
cultural ~ que Sl: cree una comisión para reali/.ar los eslLidios y
trúmites nl:cesarios para llevar a cabll las obras de rl:stauracióll
ek las campanas del campanario ~ linali/.,u·l:1 último tranlO del
campanario tal como indicaba el pro~ l:cto miginal del mismo.
l:stando formada dicha corn isión por el i\ Ica Iele. 1). Ra fal: I
Monkrrl:r. el Púrroco y un Concl:jal de los distilltlls partidos
politicos.

5.- Despacho e:\traordinario: ningullo ek los porta\'ocl:s
ele los grupos politicos til:nen ningún asullto urgente.

6.- Ruegos \. pregunl<ls.



M U N I e I'P A L

PISTA DE ATERRIZAJE PARA AVIONETAS Y PARQUE DE
BOMBEROS

VilafranC<1 es un municipio con una población de 2.704
habitantes. situado a una altul"Cl de 1.12) mctros sobrc el nivel
del mar y que forma parte de la Comarca Lis Ports. de hecho el
Diputado Comarcal ha sido durante 10 al10S de nuestro pueblo.
Vilafranca es un pueblo principalmentc industria!. su tradición
histórica de tratantes la ha convertido en un pueblo en el que la
industria te\til ha sido clmayor motor dc su economía. aunque
l<\mpoco hay que desprecial'la industria de la madera que tiene
debido a la cercanía de una de I,IS mayores masas boscosas de
la Comunidad Valenciana. así como también de las masas
boscosas de la provincia de Teruel. La orografia de montaña y la
altura de Vilafranca la convierten en una zona peligrosa durante
las nevadas. así COlllO por las heladas. pm la gran cantidad de
b,IITancos que hay en el término municipal. tcniendo en cuenta
que la pl'esellcia de miles de hectóreas de bosque en dicho tér
mino que continuan en los términos municipales de los munici
pios de Portell. Castellfort. Iglesuela del Cid, Mosqueruela,
Vistabella y que llegan hasl<! cerca de Teruel por Mosquerucla o
Fortanete y Canl<!vicja. lo convierten en un polvorín permanen
te.

Ln la provincia de Taue!. es decir, en una distancia de
mós de 110 kilómetros a Vilafranca. no hay parque de bomberos
alguno ni pista de aterrizaje de avionetas, yen la provincia de
Castellón en el municipio dc Vistabella tenemos avionetas pero
no penmtnelltemente. y un parque de bomberos en los pueblos
de l3enicarló y Nu\cs. pueblos que estón a mós de 90 minutos de
Vilafranca. Ln el tema de la Sanidad tenemos unas carcncias
graves, dcbido a quc no disponcmos de una SAMU, pucsto
que la Administración las ubica en Vinaroz y cn San M'ltco. con
lo que cuando en Vilafranca haya una urgcncia motivada por un
accidcntc de tI'Mico con un vchiculo girado en un barranco con
un herido dcntro. a quien tengan que sacarlo con soplete los
bomberos voluntarios de Castellfort. que no est,úl preparados
pma realizar un trabalo como el mencionado ul'gentemente y
con medios. por mucha voluntml que haya e\istil"C'lmucho peli
gro. Accidentes que ucurran en épocas de hielu y nievc serón
dinciles de solucionar. visto que también se ignora cuúl cs la
misión dc los homhcros volunt,ll'ios de Castellfort en casos de
ncvadas. incendios: accidentes porquc se ignor,1 a quc se
dedican. no disponelllos de,un tcléfono dc conl<!cto: lo que no
se entic:nde. si 110 es por motivos políticos y entonces la rcs
ponsabilidad es de c\trema gravcdad. por qué la brigada se
quitó al municipio de Vilafranca pam dejarla cn Castcllfort sa
biendo quc en nucstro pueblo estón las industrias mús peligro
sas para los inccndios. Aznar S.A. e lIijos dc Raf,lcl llerrero.
focos de posibles problemas c:n incendios desdc Vil<l!'ranca a
Teruc:1. i\demós. con la Ill,lquina quitanieves hay muchos gas
tus por el cambio dc cuchillas. sacar vehículos de la carretcra.
abrir las carrctcras. ,¡tendcr posibles 'Iccidentes. cargar s,l!. ctc..
y l<\n gravcs ilTespons,tbilidadcs ticncn unos culpables. el Par
tido Popular de la Comarca y Unión Valenciana. que estún cn
contra de la lógica y a l';:lvor dcl partidismo. y. sobre todo, contra
Vilafranca. contra cl bicncsl<!r de sus ciudadanos. jugando con
su salud. etc .. siendo esto mu: grave y sabiendo. l<!mbién. que
Vilafranca cs un punto estr,llégico cn cllímite dc las provincias
dc Caskllón y Terucl.

Asimismo, también hay que punlLlalizar que Vilafranca
cuenta. como se ha dicho anteriormente. con la empresa Te\til
Aznar. S.A. que absorve todos los pucstos de trabajo disponi
bles de la Comarca Els Ports y que dispone de una plantilla de
más de 830 trabajadmes. y con la empresa Hijos de Vicente
Escuder que tiene cerca de 20 trabajadores. así como cuatro
empresas del mueble '! una empresa de la madera. Hijos de Ra
facl Herrero. quc tiene más de 50 obrerlls. siendo ésta empresa
la más importante de la Comunidad Valenciana en su especiali
dad Dichas empresas I'abrican libl'as artiliciales, algodón. hilos.
etc .. y esto supone un polvorín de peligro de incendios. aunque
tengan medios de e\tinción que no son sulicientes '! los segu
ros les cuesten millonadas. ya quc cl P,lI"llue de Bomberos está
a 90 kilómetros. Pero mós pelig!"Oso seria un incendio en las
empresas de la madera debido a quc COIllO el Ayuntamiento de
Vilal'ranca no dispone de medios si ha: que esperar a que suban
de Benicarló o Nules lo tenclllos claro. pucde desaparecer todo
por irresponsabilidad de los quc ticnen las competencias lega
les sobre prevenci(\n dc inccndios. lucha contra los incendios.
emergencias y sanid'ld.

En la citada e\posicil\n de motivos qucda claro que di
chos problemas. que podelllos sul'rir y que algunos los sufri
mos en Vilafrnca. tienen soluci('lIl y que ésta la tiene la Adminis
tración. Pur todos los Illotivos c.\pueslos el municipio de
Vilafranca ticne muy claro quc dcbe contar con un parque de
bomberos mi.\to. con hombcros pl'Ofcsionales y voluntarios, con
sede en el alm,lccll quc tencmos de la Mancomunidad. Necesi
tamos una ambulancia SAMU pal'a la zona de Vilafranca, puesto
quc no podemos mand,lI' a los cnl'crmos graves a los hospitales
sin un cspeci,tlista sanital'io quc los acompañe con los medios.
: a que dcbemos protcger' nuestra salud. Se proponc a las auto
ridades cOlllpetentcs que tengan en cuenta la necesidad dc que
Vilal'ranca cuente con un parque de bOlllberos l1li.\to. profesio
nales y voluntarios. y dc una ambulancia SAMU para dar un
mejor scrvicio al ciudadano de la zona, así COIllO prevenir ries
gos que de producirse tendrían gravcs consecuencias para nucs
tro pueblo.

LA EXPANSION, LAS INVERSIONES Y EL DESPILFARRO

Desde hace 11 ¡1I10S cl actual (jobierno Municipal ha
llevado una política de invcrtir Cl1 todo lo que pucda ser benefi
cioso para nuestro municipio. acogiéndosc el Ayuntamiento a
todas las convocatorias de subvenciones para infraestructuras.
deportes, ocio. llIrismo, cultura. etc .. ya que toda invcrsión su
pone aumcnto del patrimonio lllunicipaL crcación de riqueza,
pucstos de trabajo y benelicio a cmpresmios debido a que de
cada pcseta que cntra en cl pueblo Illucha gentc sc estó beneli
ci,lndo de ella. I.a oposición municipal estó criticando las inver
sioncs Illunicipalcs diciendo que son un despilfarro. por lo que
o SOn ciegos () les pasa algo, ya quc las invcrsioncs o se hacen
en nuestro pueblo o en airo municipio mejor quc el nuestro.
prcliricndo la oposición que dichas inversioncs se vayan a otros
municipios y por ahí parccc que van los ti!"Os. teniendo en cuen
ta que ele gobernar ellos. como hicierlln antes, perderían las
subvcncioncs como pas() históricalllentc.



MUNICIPAL

Además. 105 concejales de la oposición Sres. Vives y
Sorribes preferirían. como ocurría antes. que el Diputado Co
marcal. el Presidente de la Fundació Els Pol1s-Maestrat. el Presi
dente de la Mancomunidad Comarcal Els Ports y el representan
te de 105 Ayuntam ientos en el tema de EN DESA fueron de otros
municipios. y así es como el pueblo de va hacia arriba. antepo
niendo como hacen dichos politicos sus propios intereses polí
ticos personales a 105 del pueblo de Vilafranca. siendo muestra
de ello lo ocurrido en el último Pleno del Ayuntamiento en el que
votaron en contra de nombrar al Alcalde del pueblo como repre
sentante del Ayuntamiento contra el incumplimiento del conve
nio de Endesa por parte de la Generalitat Valenciana sin presen
tar otra alternativa y prefiriendo que sea de otro pueblo por no
votar al de aquí elegido democráticamente. aunque peor es que
105 citados concejales voten en contra de defender 105 intere
ses de Vilafranca contra quienes incumplen el convenio de Els
Ports no sólo en temas económicos sino medio ambientales. El
Sr. Vives en el citado Pleno habló de venderse por un plato de
lentejas, pero si conseguir 30.000 millones de pesetas para
desulfurar una Central Térmica y que se hayan invertido 5.000
millones en la comarca es una venta. se entiende que sí que será
una venta total lo que han hecho 105 mencionados señores por
venderse al PP. por acciones en medio ambiente cuando la con
taminación de ozono es grave en municipios y quieren perdonar
2000 millones de pesetas a la Generalitat Valenciana del Partido
Popu lar y 1000 millones de pesetas al Min isterio de Agricultu
ra. teniendo en cuenta que ni se perdonó al PSOE ni ahora se
perdonará al PP. Seguiremos defendiendo 105 intereses de
Vi1:lfr21nca. pese a quien pese. contra quien ataque nuestra co
':'~li'Ca. porque nostros no somos corno otros que practican un
d()ble lenguaje. Sres. Vives y Sorribes. Hemos hecho, hacernos

J' y haremos todo lo posible paa beneficiar a Vi lafranca. apoyare
, mas a todos 105 vi lafranqu inos que estén en un cargo. aunque
por desgracia para nosotros con el Partido Popular en el Gobier-

~ .
, no no tenemos ninguno porque nos gustaría tenerlo. Pem no

podemos estar de acuerdo con ustedes porque de apl icar su
J actual doctrina si llegasen a ~obernar en Vilafranca v con su
I política de desprecio- a las I¡;stituciones y sus repre;entantes
- como el Alcalde de nuestro pueblo llevarían al municipio a la
I
ruína más espantosa. No obstante. el pueblo es suficientemente

J .
maduro para que eso no ocurra. ya que no se enliende como el

-PP e IU se entiende tan bien aunque sea para temas negativos
I para el vecindario. así corno tampoco se entiende como se guisa
',dicho tande m a pesar de que representantes de dichos pa¡~idos
v no estarán de acuerdo con lo que ellos ha~en. El Grupo Munici
"pal Socialista siempre ha sido respetuoso con todos 105 car~os

,I del PSOE que gobernaron, con 105 cargos del PP en la oposición
y en estos momentos sornas respetuosos con el Presidente de

l'la Generalitat Valenciana, con el Presidente de la Diputación
cProvincial de Castellón, con 105 Diputados v con todos 105 car
(gas que existen en la Administración que ¿amo tales han sido
tratados por nosotros por el cargo que tienen. La pinza Sres.

) Vives-Sorribes jamás ha respetado a las Instituciones. ni sus
"representantes. durante el Gobierno Socialista. aunque ahora
\ólo a 105 del Partido Popular como si tuvieran que gobernar
toda la vida, que no será así. Los partidos Popular e IU deben

"
buscar personas que no puedan hacer daño al pueblo con ven-
ganzas, que es lo único que buscan dichas personas Y' no con
ganas de trabajar. Su ceguera contra Roge Iio Tena les lleva.
incluso. a despreciar a quien representa una Institución. acción
quejamás ha hecho Rogelio Tena. Acciones como la del último
Pleno del Ayuntamiento demuestran quien trabaja por el pueblo
y quien quiere su mal, perdonando agresiones graves y una
deuda firmada.



NOTICIES

INTERC\MBIOGRUP DE DONES DE VILAFRANCACON
F.L MUNICIPIO DE VILAFRANCA DF.L PENEDES.

FI di,1 ~6 de septiembl'e una represenlación del (írup de Dones
de Vi lafr,lIlCa Se lI',lsladó alll1unicipio de Vi lafr,lnC<1 del Penedés.
Siellllu recibidos por el concejal de Cultma. Sr. Marccl.la geren
te del «Casal de Dones» y la Presidenta de la «Ásuciació cié
DoneS». y. posteriormente. porel Alc:alde el1 funcic1l1es. A con
til1uacilll1 IUVO lugar una visita a las Cavas TORRI:S. instai,l
ción ll10dernista con vino de JilCrentes clases. negl"O Cri'1I1/.a.
blanco ~ !"Osado. con una proJucciún de ll1illones cié botellas de
bl·'llllh·. diecisiete mil millones de botellas de "ino ~ oll"OS PI'O
dllctos C0ll10 aceite. vinagre ~ Cl1nServas cle la vel·dma. Dichas
('(I\'as son pl'opiedad de 1). Miguel Turres que aunquc él las
tiene el1 Vil,lfranca del PeneJés su hija tienc una Cava en
Calilúmia con ~oo Ilcctúreas Je viii,1. otra en Chilé COl1 600 hec
t,lre,ls: en Vilafranca del Penedés tiene XOO hect,'!re,ls dc lodos
lus tipus. I.as CIV,IS Torres tienen una historia dc m,is de '270
'1I10s. ~ ha sido "isitada por el Rey ¡\Ifonsll XIII. cl Rc: .luan
CII'los [: la inf,lIlla Cristllla por tratmse dc un,1 ell1pl'esa ll1udelo
quc es digna de ser visitada. A las 3 h. de la wrde tuvo lugar la
cumid,1 en el 'lI11iguo mal<\cleru quc est,i aclecuadll pm,llas Aso
ci'lcioncs. invitúndonos el A~ untall1iento de Vllafr,111C<1 dcl
PL'ncdés. ;.. pusteriorll1enlC. a las 5 h. de la t'lrde. sc visito el
Museo del Vinu que p,lra vel"lo correct,lll1ente cs preciso estar
un cli<l ¡mr lo ll1aravilloso que es. A las 6 h. de la tardc las que
quisieron fueron a ve l' el ensa~o general de la «Colla de
Castelkrs» del pueblo. pudiéndose adl11inll'la bellCLa de dicha
Cuila;. pensando en que podrian venir a visitarnos junto al
(il'upo de Di,lblos que tienen. A las Xh. de la tarde se termino la
"isit,1. \uhiellllo a Vilafranca SI Ti U1RI:MOS CON l.OS INTLR
C-'\MI~I()S CON MUNICIPIOS DI: J:SI'AÑA.

C1NECLlIB

I.a .Iunt'lekl Vieléu Club: el A~ unt,ll11icnto de Vil,lfl',lnC<1 han
re,1I il.adlluhras ek ll1ejora ck1sc¡(lln de I Videu C1u h. : a que len i,1
c,lrL'nci,ls el1 1,1 eléctricidad. pisu : but'lcas. Por wl nH>ti\ o el
:\;. Ulll,u11ielllu ha colaboradu con 1,1 Dil'ecti\'a en 1,1 Cllll1pra de
IHle\ ,IS hUWC<ls. su tl',lnspurte y ll1olllaic. asi conH> L'n la inswla
cic">n de un,1 nueva red e1Cctrica. Creell10s qUL' dichas ubl',ls fa
\ urecer:1Il que los jóvenes: los l11a: ores lCngan. por III ll1enoS.
un lugar para poder \ er buen,ls pL'licul,ls haSI,1 1,1 prinla\ el',1 que
1,1 C,ISCI de la Cultul'a \ a estarú lCl"I11ilHlda. SegUil)](lS ,lpo;"lIldo a
tlld,IS I,IS :\SllCi,ICillllL'S qlIL' lo nccesiwll. ClllllO sicmprc.

INTERCAMBIOCULTURAL VILAFRANCANILLAFRANCA
OF.NAVARRA

r:1 pasado 5 de septiembre del presente allO las Bandas de Mú
sica de los municipios de Villali'anca de Navarra y Vilafranca del
Penedés visitaron nuestro municipio con motivo de las Fiestas
en honor a la Virgen del Losar. quedando los vilafranquinos que
llIvieron I'elación con ellos con un grato recuerdo. Pero el Ayun
lam ien to de Vi la franca estaba ob ligado a devo Iver eI in terealll
bio. por lo que los pasados dias 19 y 20 de septiembre dos
autobuses se trasladaron a Villafranca de Navarra con la Banda
de Música y el «Grup la .\a\cra» a efectuar el citado intercambio.
I.os actos que hubo fueron múltiples debido a que la tiesta que
hacen está pensada para que durante todo el dia haya espectá
culos, como orquestas en los bares. charangas. encierros, va
cas en la plaza. joteros. comidas. etc. puesto que un municipio
que tiene 2.500 habitantes durante el tin de semana de las ties
tas para a tener más de 6.000 personas que disfrutan de la fiesta.
1-:\ trato que nos diel"On a los vilafranquinos fue e\traordinario.
invitándonos a todus los actos. motivopor el que crccmos que
sc pasaron en atenciones hacia nosotros. El espectáculo tam
bien estuvo asegur'ldo. 1,1 actuación de la Banda de MLlsica de
Vilafranca fue un ~l"iIn é\ito por la cnorme calidad que tienc.
siendo I'econocido su mérito por los vecinos de Villafranca cle
Navarra. ya que la Banda que cllos tienen es diferente pOI'que la
utilizan más para charanga que como Banda de MLlsica. Pero la
sorpl·esa. pucsto que nunca habían visto en directo un
«corrcl"oes». fue la ,Ictu<lción del «GRUP LA XALFRA». aun
que cn su Te\cvisil'ln I.ocal habían pasado un vidco con un
«correfocs». No obstante. fueron precavidos y participó poca
gcnte. aunque p,¡r,1 otru allO dijeron que participaría muchas
más personas. Fue un l;\ito y todos quedaron con las ganas dc
quc volvamos. como en el prescnte aI10, otra vez. Ilay que t"cli
citar al Ayuntamiento cié Villafranca de Navarra y a todo su
pucblo por la aco~ida que tuvimos. asi como a la Banda dc
Música y al «Grup la X,1Ieral) de nuestro municipio por su cola
boración en el intercambio. que esperamos que siga en a110S
fUlllros.I·FLlCIDÁDES A LAS VILLAFRANCAS.

COLABORACION REVISTA

El Ayuntamiento de Vil<lfrallca colabora. como en los L1ItinlOs
arlos. con una subvcnción por importe de 35.000 pesetas para la
Rcvista Escolar Municipal FSPIGOL.

RF.MODELAClON CU.-\RDERIA

1'1/\: unt,lmiento clc Vil,lfranca cumplé. puesto que ha realil.ado
1,ls siguientL's obras de adecuación de la gu,trlkri<l municipal:
los sen icios eSl,ú1 hechos ck forma que los nirlos ~ a no tienen
que subir esc,¡kms :- en ellos Se ha colucaclo tdmbién una pe
qUella b'lIlcr,1. asi como Se ha ampliado el bailO colocando un
,lI"Illario par,1 que quep'ln mcis cosas. También Se ha pintddo
toda 1,) gu,lrcléria que estaba en mal estado y Se ha instalmlo
un,IS Ill,'!mpar,ls para que los más peqUellOS puedan dormir sin
peligro. Seguimos mejorando el hieneslJr de todos. incluidos
lus 111,'IS peqUelll1S.



FIESTAS PATRONALES 1.998

NOTICIES

LAS FIESTASDESEPTIEMBRf.

El Ayuntamiento de Vilafranca ha querido honrar a la Patrona
del pueblo. la Virgen del Losar. con una serie de actos durante
las Fie ta del septiembre. Dichos actos se iniciaron el viernes
con la representación de una obra de teatro y el sábado hubo
corro de vacas y un toro embolado. asi como la visita de las
l3andas de Música de Vilafranca del Penedés y de Villafranca de

avarra tam bién con sus gigantes y cabczudos. Por la noche
actuó un Grupo Cubano con música ele baile. que aunque no fue
mucha gente a verlos hay que decir que su calidad fue extraor
dinaria. teniendo en cuenta que si se hacen espectáculos para
I()s jóvenes no acuden y después se quejan de que no se hace
nada. tal y como hicieron con el concierto de Siniestro Total. ya
que hacen lo contrario de lo que realizan cuando en otro muni
cipio organizan espectr,culos musicales. El domingo tuvo lugar
la actuación de un «Crup de Dul<;:ainersn e hileras de moros. y
por la noche una orquesta que no tuvo mucha asistencia. Du
rante el citado dia también hubo partidos de rútbol y balonmano.
El lunes. como en dias anteriores. actuó un trio en el Parador de
Fiestas. y como en las otras orquestas los jóvenes tampoco
acudieron. Flmartes. clia 8 cle septiembre. lestiviclad de la Virgen
clel Losar. todos los vilafranquinos asistimos a la procesión y.
una ve/. l.laS. la clevoción a la Virgen se hizo patente. Por la
noche. ~ para linalizar. se bailó el típico I3I\.LL PI.A. Seguiremos
orga'l;lando las Fiestas cle Septiembre para tocios. pero quien
se e.\e ;u~a serr, su problema. puesto que Vilafranca se lo merece
~ p:.ra el próximo afio propondremos hacerlas en la calle del
Cuartel de la Guardia Civil.

CLUB FRONTE IS VILLAFRANCA

Después de conseguir la remodelación clel I:mnlón Municipal
para adecuarlo a la nueva normativa el Club Fmntenis Vilafranca
consiguió que la linal de la Fase Autonómica cle Fronlenis se
celebrara ennueslro municipio. Dicha linal I"uejugada entre los
equipos de VallerLJixó y I\.lcalatén. ganando elmcjm equipo. el
Vall cI' Uixó. Por medio cle esté eSCI"ito IClicitamos a la Asocia
ción Club Fronten is Vi larranca por consegu ir que dicha tinal se
jugase en nuestro pueblo. puesto que es muy importante que
traer muchos eventos a Vilali·anca.

CAJA RURALCREDICOOP

1.'1 Caja Rural Credicoop continua apo~ anclo a Vilafranca. con
cretamente durante las Fiestas Patronales mediaJ1le una charan
ga y en la cena de sobaquillo. ~ con la l~anda de Música a traves
de la clonación eJe instrume9los. I\.demás. el pasado 13 de sep
tiembre. Feria de Morella. se lirmó un convenio entre el SL'creta
rio General de 1,1 Caja Rural Credicoop ~ los I\.lcaldes cle los
municipios de !'v'lurella y Vilal"ranca sobre su colaboración con la
sellalización de I.a I\.lameda cle Murell" ~ cl Parquc 80t<inico de
Vila I"ranca. con una C() I<,borac il)f1 pm med io clel Programa L!\ IF
de 1.000.000 de peset'ls. I:n el Jardin '~01,Ú1ico dc Vilal"ranca se
prctende crear una gran sellal con lu/. en el que habrú un plano
colí los <irbolcs que e.\isten de vcgetación al objeto de hacer
111<iS 1¿"lcilla cducaciónmedio ambienlal.

Durante los dias -L :'.6. 7 Y 8 de septicmbre celebramos unas
liestas dc Barrio en la ( 1.,1 Bassa. Ilubo mucho ambiente. co
ITOS dc vacas. toro embolado. las Bandas dc I'v1llsica de Vilati'anca
dcl Pencdés. Villafranca cle 'a\ arra y la de nucstro municipios
nos deleitaron con sus aetuacillnes. teatro. salsa. baile de salón
y baile cle pla/.a. I.os intercambills cntrc las \ illafrancas son
todo un éxito. 1:1 lin de semana del 19 ~ 20 de septiembre visita
mos con nuestra Banda de Músic,1 \. cl (irup La Xalera elmuni
cipio cle Villal"ranca de I avarra. municipio c,traorclinarialllente
acogedor. junto a los Castellers de Vil,t1'ranca del Pcnee!0s El
I\.lcaldc de Villafranca de NaV,llTa klicitl') a nuestro B,lnda de

i Mllsica y al (,rup I.a Xalera pm 'us e.\lI·aol·dinarias actuacillnes.
) motivo por el que podemos cstar orgullosos debido a que el
) p'lbellón qucdú bicn alto Lsto signilica que cn pró.\inlOs illlOS

sigan los intercambios. que mejmen. puesto que suponen un
J conocimiento mcjorde nuestr,lscultul',IS ~ costulllbres.I·:n ene

1"0 iremo. a Vilafranca del l'enee1cs !<Imbién Cl)n 1,1 13anda de
Mllsica y el Grup I.a Xalera par,1 despu0, IlOS \'i~iten los diablos
y« l:Js Castellcrs» de Vi lafr,1I1c<l clel Peneeks. SI:(i 1I1 MOS .1\ M
PUl\. DO LAZOS DI: .·\\IISI/\1) I:! TRI-: I.I\.S
VII.LI\.FRA (AS

PAVIME TAClON DEL CAMINO DEL i\IlASU) .-\L RIO. H.-\
CIA LA DEI' RADORA

La obra de pa\'imentaciun del caminu del Mased al Rio. hacia 1,1
depuradora. con un presupueslO de 3.100.000 pese!<ls eSl,i sub
vencionada con cl -lODo por la Conselleria de .'\gricullul·<I ~ el
resto. es decir. el 600

0. por el /\~ ulll<lmiento de Vilal"r'lnc<1. Se
han puesto varias cubas de 11llrl11 igl')n ~ sc ha ampl iado el C<ln1 i
no. tenicndo en cuent<l que dich<l ampliación es dcbid<l ,1 que
muy pronto comenl.arÚ la obr<l de ampli,lción dc la estación
depuradora que ser,! de gran illlerés par,1 el municipio y su in
dustria. Con las ci!<ldas obl'as de la depurado l'" ~ del camino se
bencticiarúnmuchos vecinos. <lsi cUI110la industria delmunici
plO.

CRUZ ROJA DE VILAFR·\NC\

LI I\.~ un!<lmiento de Vil<ll"ranc<1. conlinuando Cl)fl su linea de
mejor<l. h<l pint'ldo. pueslo C<1111<l~ nue\ <lS e in~t,t1,ldo una \ all<l
en el ediliciu de la Cnll. Roj,¡ Clln L'llin dc <ldecu,lrdicho edilicio.
I\dcm,is. !<Imbién h,1 pagado ,1 Ilh c1ll')kre~ de I<ls alllbul<lncias
de la Cru/. Roja los \ iajes de \ ,¡rio~ ,lllllS qlle nll se pnclia h<lcL'r
a lra\'és de la citada Cruz Roj,1. LI pueblll de Vih¡rr,1I1Ca h,1 CUI11
pi ido. pcro en Ikn<lsal son especiales ~ CllnlO su ,t1calde nll h,¡
hecho n<lda mu~ pocos se h<ln hech() ~llci(1s. ~ ,i sigue ,I~i ~ 110
p<lgan a los chl')kres se puede elej<lr de re,t1il.& el sen·icil). :\'1')

ci,lle por su supen i\ enci,1 ~ bUL'n sen icil>'



CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL: SI O NO

NOTICIES o

MARCADORES AUTOMATICOS

En el aiio 1969 el Ayuntamiento de Vilafranca cedió a la Direc
ción Ceneral de la Cíuar-dia Civil un solar ubicado delante de la
!'Iaza de Tmos COll una superticie aproximada de 3_000 m2 para
la construcción de un nUevo cuarte!. En la última moditicación
de las Nonllas Subsidiarias Se ofreció a dicha Dirección General
Ull cambio ,ti objeto de cuadrar el citado solar. pero todavia
espel'alllos una respuesta. Dur'ante aIlOS han habido problemas
para que Se realizasen las obras de construcción de un nuevo
cuartel. pero nadie lo ha hecho. motivo por el que el Ayunta
miento lu que va a realizar es potenciar' el actual cuartel del
CCImU del pueblu mediante diversas obras para adecuarlo y.
ademús. Se esper-a la colabol-ación de los guardias civiles. Pero
lu más importante es que el Ayuntamiento de Vilafranca ha soli
citado la revel'sión de dicho solar. puesto que hace mucho tiem
po que IlOS hacen pasar los dias sin ninguna solución y es
1,lstimoso que un solar sito en tan buen sitio no tenga una utili
dad_ Se hizo una consulta al vecindario y una gran mayoria
optaron pOI-que el citado solar se convierta en una plaza. en una
sala de ensayos para la Banda de Música y un Parque para los
Bomberos. pm ello hemos solicitado la mencionada reversión.
asi como hemus <Icordado hacer un concurso de ideas para la
ordenación del solar con estas obras_ Esperamos que muchos
tecnicos IJI"eSelllen su estudio al concurso para que durante el
presente aIlO Se puedan adjudicar las obras de la sala de ensa
yos de la Banda de Mllsica por tratarse de una obra que se tiene
que hacer a la mayor brevedad posible. Por otra pane. y tal y
COlllO hemos dicho anteriormente. intentaremos mejorar el ac
tual cuartel pal-a que los guardias que están en nuestro pueblo
velando por nuestra seguridad tengan una calidad de vida me
Jor

ALFONSO RIPOLLES MARI N

Ilace Linos dias murió Alfonso Ripollés Marin. q_e_p_d_. persona
_jovell que todos sabíamos que realizaba una labor muy impor
tante en nuestra comarca en terllas de la Seguridad Social. IN EM.
pensiones. aSesoramiento. reclamaciones. renta. etc. El Ayun
lamientu de Vilafranca ha intentado continuar con su trabajo y
pal-a eSU el IN FM ha autmizado que las renovación de la deman
da del pal"(l Se pasen en el Ayuntamiento para que nadie deba
trasladarse a Clstellón o a Vinaroz a efectuar dichas renovacio
11es_ Nu obstante. lo que más pl"Oblemas crea es que el Alcalde
cuando linlló el con ven io con la Consellería de Agricultura para
la CeSi¡-1I1 de las Cúrllaras Agnll"ias entendia que la plaza de Se
cret,lrio de la Clmara Agrmia de Vilafr'anca era a perpetuidad.
moti\o por el que la plaza de nuestro pueblo deberia volverse a
OCUP,II- y por ello el Alcalde ha hecho las pertinentes averigua
cioneS y ha visto que existe illlereS por parte de la mencionada
Conselleri<1 P()I" ahoITarse un sueldo. tema que sería grave pal'a
11uestm pueblo. aunque se no se cubre la plaza se tomanln las
medidas pertinentes para que se hagajusticia_

Con el fin de que mejore el deporte del Balonmano Femenino
Local en Vi lafranca el Ayuntam iento ha consegu ido un marca

-dar automático para el polideportivo cedido por una firma co
¡mercial a cambio de su publicidad_ Por otra parte y con el fin de
que el equipo de fútbol del pueblo pueda ten¡r un marcador en

!condíciones ha solicitado uno a la Caja Rural Credicoop. pero si
no dicha empresa no puede concederlo el Ayuntamiento lo ins
talará por su cuenta.

VILAFRANCA SIC UE ADELANTE

La unidad de todos los vilafranquinos nos ha llevado a conse
guir. con la colaboración de la Conselleria de Cultura. Educa
ción y Ciencia por la voluntad política de su Conseller. de su
Director Territorial y del Oil-ector General D_ Alejandro BaIlares.
así como también del Presidente de la Diputación Provincial de
Castellón. que para el periodo escolar 1_998-99 los cursos de 1°.
2° Y 3° de ESO sean una realidad y que los niños de 3 años
vayan al Colegio Público_ De acuerdo con los compl"Omisos
adquiridos la citada Conselleria ha cumplido. puesto que duran
te el mes de agosto el Proyecto de Remodelación del Colegio
Público tenia que estar redactado. y asi ha sido. dándole el
Ayuntamiento la correspondiente licencia de obras para que la
Conselleria elabore el Pliego de Condiciones para la subasta de
las obras. cuyo importe total asciende a 259.804_000 pesetas,
para los centros de E_G_S_ y F_P. Y que se ejecutarán en dos
fases_ Dichos centros se adecuarán para que tengan 3 unidades
de preescolar. 6 unidades de primaria, 4 unidades de ESO Y 2
unidades de Formación Profesional (una de textil y otra admi
nistrativa). [sper'amos que los plazos se cumplan al objeto de
que durante el presente aIlO se licite las obras para que empie
cen a principios del próximo allo. También hay que decir que el
Ayuntamiento de Vilal'ranca ha cumplido con la mencionada
Conselleria todos sus compl"Om isos de topografia. cesión de
terrenos y para que en el presente curso ya funcione la ESO
tambien ha puesto calefacción de gas en el Centro ele Forma
ción Profesional. asi como servicios y duchas. tanto para los
alumnos de este centl"O COIllO para los nillos/as de tres allOS que
han entrado a estudiar en el Colegio Pllblico. Enhorabuena a
Vilafranca y a la Conselleria de Cultura. Educación y Ciencia por
la decisión acertadíslma que adoptaron. puesto que por fin nin
gún estudiante tendrán que irse a estudiar a otro Illunicipio
hasta que no cumpla los 16 aIlos. Enhorabuena nillos y jóve
nes_



LA PREOCUPAClON POR LOS NIÑOS Y SU OCIO

NOTICIES

TELEFONO MOVI L

Con cllinck que los niílos tcng,lnll1,ls lugar-es de ocio cl Ayun

wll1icnto dc Vilafranca h<l adquirido una serie dcjucgos inf<lnti

les_ como colull1pios y b<llancines. para ubicarlos cn los siguicn

tes sitios dcl pucblo: - PI<l/a dcl M<lsed. - Solar del Cual"lcl de la

Ciu,lrdia Civil. - Dclante dcl Ccntro dc Formación Proksion<ll.

C Pilar. - lona verdc dcl Cinlpo dc las 50 V 1)0. (Calles Alt

Macstr'lt. B<Ii\ M,lcstrat. Plana Alta y Plana l3ai\a).

C;UARDERIA MUNICIPAL

1:1 Ayunwll1icnto dc Vilafranca se preocup,1 ek todos los secto

rcs. y no podría scr mcnos por la guardcría municipal. 1\ pro

pucsw dc la Asociación de Padres de Alumnos de la ciwda

gu,lI'lkria el Ayunwmiento ha ll1ejorado los scrvicios. puesto

quc antcriormente para acceder a ellos se tcnían que subir' un,IS

esc,tleras \ ahora cstúr1 alll1isll1o nivel que el local_ tenicndo cn

UIClll'lLJUC no sólo cs rcali/ar las obras ya que par'a hacerlas cl

.,,~ urll,lmicnlo se 11(\ encontrado con el pmblenla del dcsnivcl

en los cles,lglks_ sc hilO una lanja y se soluciono cl problema

pcn 1 corl un 111a~ or gasto. tenicndo en cuenta quc.adell1as. IW

sC !",lbriC<lll sCl"\icios pcquciios que tengan la salida por el lado.

el C<lrpilllcro se retrasa. las obras se inician con !"ondos munici

pales dcspués dc ticstas debido a que no se pudo antcr-iorll1en

te. pero cl día I de septiell1bl'e la obra está terminada para que

los niiios pucdan ir' a la guarderia gracias a la volunwd política

para solucionar los problemas. que el1 el caso del PSOI-: local la

hay y así lo han hecho, Por otra pal"lc alguien se encargó de

ter'givL'r'sar la realidad creando desconciel"lO con cOlllelllar-¡os

quc decian que el Gobierno Municip,tI iba deslll<lntelar la guar

eleria. siendo ésto !"also debido <1 que dicho C,obicrllo ha sido

quicn h,1 dado legalidad y consolid<ldo <1 la ciwd<l gU<lr-dcría por

v,lrios ll1otivos_ C0ll10 son dar un servicio social <1 los padres

para que puedan trabajal-. y asi lo ha hecho y lo hará. para quc la

industria pueda tericr más ll1ano de obra en ellllerc<ldo. aunque

otro ICll1a cs quc el /\yuntamiento procurc que le cueste al ciu

dadano y a las arcas municipales lo minill1o. puesto que la Ad

ministración Popular cada día recol"l<l ll1,is las ayudas, Par-a el

presente curso. y con el lin de compensar en p<ll"le el déficit

supucsto pOi' la inclusión de los niilos dc 3 (\110S cn la educa

ción pLlblica. los IliilOS de I (lI10 tall1bien entrarán a la guarderí<l,

Sc siguc trabajando por todos los sectores sin disCl'iminación,

FIESTAS 1.99S

!.'IS I:iestas I'atrorl<lles del prcsente ,UlO se h,ln terminado ll1uy

bicn. ,Iunquc COI) algunos pnlblerllas ajcnos a I,IS 111 ismas debi

do ,1 quc ha h,lbido UI1 gran aumento de ll1ucl"les dc gentcjoven

y otr'a Ill,'IS Illa~ or a quiencs. con gran dolor'. hcmos tenido quc

clespcdil'ics, I:n los últimos días hubo tres incendios cn nucs

tros mOlllL's. C,lnCl'ctamcntc uno cn cl M,IS dc Tosca. otro en cl

IlO\,tI,II' ~ CII·tltinHl crluna loma LJuc !"uc dc poca impol"lancia, De

todas l'Orlll,IS hubo SUCl"lc dcbido a quc !"lIcron provocados por

r,l~ os, Adclll¡'IS. cn cl mcs dc agosto dcbido ,1 una torll1cnta sc

quell1ó el transl'orll1ador lle la lona de los pozos del agua del

pueblo, sc tuvo qUL' l'cparar'r'úpidamL'11te pal'a quc nadic se que

d,II',1 sill agu,1 nll IHlt,lndll nadic quc !",llt,lb,1 agua, FI ll1es de

,1~,)stO del prL'sL'ntc ,Iiíllllll I'UL' e[ll1cjor mes quc cl Ayuntall1icn

1<1 Ilubier',lllesc,ldll 1),lr,lllLIL'stro rllLlnicipill

Siguiendo con la linea dc mcjorar los servicios cl Ayuntall1icnto

de Vilafranca ha dowdo de tcléfono móvil al COll1andante ele

Pucsto del Cuartel dc 1<1 (jumdia Ci\il par,1 quc tcnga un Jllcjor

contacto con el ciudae!<tno tanto dcntro y I'ucr'a dcl sCl"\'icio dc

guardias corllO cn casus dc ul'gcnci,ls o cJllcgcnci'ls. I,a bucna

voluntad dcl COlllandantc dc Puesto dc Vil'll'ranul. del Alkrel

dc S,ln Mateo, a quicn corrcsponde el mando dc la lona. asi

COIllO ele los propios guardi,\s civiles dc 1,1 zona ele nucstl'O puc

blo quc h,ln aceptado la responsabilidad de llevar un Jllóvil pma

quc cn cualquier' robo o accidcnte se les pucela localidad_ ha

sido scnsacion,tI. teniendo cn cucnta quc la guardia civil de

Vilal'r,lnGlticnc g,lnas de trabajar por el bien dc todos. Illotivo

por el quc sc lo tcnclllos que agr"ldeccr. Adcll1ús_ cl /\yunta

Illiento va a mcjnrar. cn todo lo que sc pucela. I,IS instalacioncs

dcl actllal cu,lrtcl p,lra que los gu,lrdias civiles vivan lo 1ll,IS

dign,lI11ente posible. ya quc a nosotros nos ClllTcspondc rcspe

t~lrlos ~ ellos Ilarúnlo propio NUMLRO DI:I.ITUTONO MO

VII, [)I:L COMAN[)ANTr: [)II'UISIO DI1, CUARTIL.DII,A

(i LJAIWIA CI VI L. DI VI LAIRANCA 989-(J 17163,

FXI'OSICION DE FOSILES

I,u is I:do Ros: cl /\~ unt,lI11 iClllo ele Vi lal'r,lnGI han Illontado una

c:\tr~lor'dill(lr'ia c:\posición de I'(lsiles en el scgundo piso dc la

Olicill,1 dc Correos que est,lrú e:\pucsta al público dur-ante los

Illescs de septicmbre ~ octubrc, De todas lorrllas el A~ unt¡¡

111 icnto pl'llcurar,i quc haya pcrlllanentemente c:\posiciuncs de

varios lipos al objélo de que todas las personas dellllunicipio \

tur-istas que nus visitan disl'r'utcn viéndolas, Adcrllús_ sc ha

decorado la cntrada y las paredes dcl Ldilicio dc COITCOS con

cuadros ele autores vilMranquinos y con Illaterial ctnológico

ccdido por vecinos. LI A\llntallliento de Vilal'ranca ncc que

potcnciar e:\posiciones como la citada anteriorrllente mcjul'¡¡

nucstra cultllra popular.



ESCALERAS ICLESIA

NOTICIES

CALEFACCION EN ELCENTRO DE FORMACION PROFE
SIONAL

Desde hace Illeses vecillos dellllullicipio hall reivilldiuuldo al
/\: Ulll<lllliellto que levalll<m¡ las escaleras de subil' a la I~lesia.

relllodel;lIldolas para que el acceso I"uera IllÚS CÓlllodo: 110 es
tuvier,\ l<Ill deteriorado COIllO hasta 1,\ !'ccha. POI" t,tilllOlivo di
chas escalel'as estún arreglándose. y ell prilller lugm lo que el
!\yulltallliento ha hecho es I'ebajm eltr<llllo que eSl<Ib,1 cOlllllás
pelldiellte p,u'a que la ~ellte pueda subil' me.jor y pm,1 el 31 de
,1~OStO se COIlVOU') ,1 los 'h'ciI10S de I,¡ luna r<lr<1 quc entre
tudos se decidier<l CÓIllU se debe h,¡cer 1,1 nueva eSc<ticra para
mejor COllllldid,¡d de los vecillos. tenielldll ell cuelll<l que la
piedra que Iwbía eSl<lb,¡ illservible :. por lo l<l 11 10. se rOlldrú
bordillo nuevo. I.as obras cOllsisten ell l'll·e,tii/.acióll de escale
ras COIl unos pasallwnus de hielTo. coluc<lcil'1I1 de XO cms. cada
1,ldo con Iuset<ls Ilall<ls: elllledio empedr,¡do. un bordillo tal y

COIllO eSl<lba alltes pero lluevo. ulla esc,IIeI',\ redonda llueva éll
Ius ,illgulos: con paSalll<lIlOS. ~<lnúlldose Ull peldailo ,\ '<1 calle
y despucs elllpedr,¡do como estaba pero un poco Illás bajo.
apro.\illl<lllalllellte 20 CIl1S .. pal'a que 1,1 gellte suba m,is lúcilmell
te. hpel',II11uS qlle la obra sea del ,\~I'ado de todos. puesto que
se h,\ heclw COIllO los uSII,lI'ios hall querido y por el biell de
wdos ellos. m,¡llleniendo la eslcliul ,lIltigll'l en todo mOlllento y
hacielldo mús cOllloda su utili/acil·lIl.

I'R()(iR!\M!\ I.I-:!\I)I:I\
I:n el Illes de julio se reullil) la Comisión cle Seguimiellto del
I.I.ADI.R 11. otorgándose varias subvenciolles p,¡ra nuestro
Illullicipio y sielldo el represelll<lllte del PSOE D. Rogelio Tena
MUlll"orte. motivo por el que illtenl<l que toelas las solicitudes
de Vilal"ranca tell~all subvencióll. 1':lltre las subvellciolles COIl
cedidas hay que desl<lcar la dada al !\yulll<lmicllto dc Vilal"rallca
por importe de 17.000000 de pesel<ls para la Casa de la Cultura .
.'\delllás. empieza a haber iniciativa Ixivada elllluestro Illunici
pio. a quien se apoyal'ú cualldo se pucela. sielldo ulla forllla por
Illedio del Prograllla I.I·:!\DLR 11. tellielldo en cuellta que prollto
h,¡brú que pedir otro Programa debido a que en el actual ha
e.\islido lanla delllallda que:a se ha terlllillado el dillero. [SIC
tipo de I)ru~ml(\s son muy positivos para el desarrollo ele nues
tra com,II'U¡ con el objetivo de que su I"ulllro sea Ille.l0!". Se sigue
avall/.'1I1do por Vilal"rallca por 1111 I"Ullll"O Illejor.

OBRAS MURO DE PIEDRA

Y<I L'StÚ en I"uncillnallliento dell'ROCiR,\ivl!\ 1'1..'\ VI-:I~ par,\la
relwbilil'lcil'lIl lle palúles de piedra ell eltCrmillu mUllicip<l1 dc
Vil<ll"n1l1C<!. Cllnnet,lI11L'llte 1011 el call1illo a la M,ISí,\ I:a: o: ell la
lona de 1,\ M,ISí,1 I.a I'arreta cun Ul1(l dUr,lCil)1l de los trabajus de
I arios meses. Otra de Ll sulicitudes en la que el !\YUlll,llllienlo
lk Vi 1<ll"ranc<\ se pOIllII',1 a tr,¡bajar es ell la que 1iene apmbada de
muros de riedl',\ COIl ulla subvellcióll eJe I 70° o para Ull presu
puesto de 1.2-l()lh I pl'; .. es decir. X72.865 piS. de subvencióll A
p,lrtil' de ,¡hor,!. CLl<llldo se publique la u1I1vucatori,¡ de ,¡yudas
p,lr<l L'I pnl\11l1l1 <111\'. cu,tiquier rersoll<l p<lrticulm puede sulicil<lr
,11 ¡I,L!' P<lI',1 lkl llh L'r p<lredes de piedr,!. ten ielldo el1 cuelll<l
qUl' ,1i11',lnll" ,'1 PI·,'.','lltL' ,llil) I,¡ COllsellel'i,¡ IUvo que delolver
dill'"!"" ,1 ",il,'llci,¡ I'or 11ll h,lhcr 'lI.licielltes pL,ticiolles.

El !\yuntamiento de Vilafranca ha colocado calefacción ele gas
ell el Centro dc Formación Proksional. siendo una instalación
importante COIl la tillalidad de que los alumnos de ESO. hasta
que se relllodele el Ccntro.estél1 lo mejor posible La obra tiene
un presupueslo cle 1.500000 pesetas para la instalación ele la
canalización. botellas de propano. radiadol'Cs Y'UIH¡ caldel'a con
quemador a gas. Seguimos mClorando los servicios del pueblo
:. sobre todo. la educación.

'1

ADECUACION TRAVESIA DELMUNICII'IO

J:I (JI'UPO Popular del !\yunt¡lI11ielltl) presL'11Il') UIl<¡ nlllcil')n PI
diendl) qUe' las obras de mcjora de la C<IITelcl'a que Cn\I,1 L'I PUL'
hlll sc ,ldel,llllarall a la kcha pl'evisl<i pm 1,1 CIlllsL'lkri,\ de Ohr,ls
I'l"lhlic<\s. lJrb,¡nisI1lll: Tr,\nsportes de 1,\ Ciencl'alital V,\knci,lll,¡
par,1 el ,Ijin I l)C)l) 1:1 (írupn Snci,lli,I,1 ,Ipn: ,') dic\¡'llllnci'\11. Cl1l1
gr,lIui<"lndnlll)S de dicha pL,ticil\n. pern. 1'lllll:lll,\hklllClllc. UIl,1
lel n1,"¡'. 11l' se h,l pudidll conse~uir Il,¡da. PUL'Stl) que IIllS h,11l
Cllllle't,¡d,) 1,) IllisnlllLJuL' ,lnlcl'inrllll'llte cualllln 1,1' 11C~nci,\cil)
nes las Ikl l') el !\Ic,tide. es decir. que 'L' l'ed,lcl,lria ,'1 PI'll:,'l'ln \
que par<llns pn·).\illlllS cOlltr,ltns de Ill,¡ntL'llilllicI11'1 \L' ,ll'nlllL'lL'
ri,\ la obl·'!. pm In que es lamenwble que 1,\ :\dlllillislI',lcil\n IlU
\¡,lla escuchado a su Partido Popular de Vilafranca. Se~uirelllns

reivindicando csw obra par,¡ que se ejecute. a la mayor brcve
lhld posible. COIl Ull oPCil')I1 tccllica vi,\ble debido a que 1,1 C,IITe
tera lendr,'¡ LJue ser lev<lnlada. cambiar des'¡gües. etc .. con lo
que se tral<l de una obl',¡ ell la que todl)S deberemos participar
para h<lcerla biell



FIESTAS PATRO ALES98

NeO TIC I E S
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GAMBERRISMO y J VENTUD

n ajio má s~ han celebrado las Fiestas Patronales organiza
das por la Comisión de Fiestas con todo detalle para que gusta
sen a todos por la gran cantidad de espectáculos como toros.
orquestas. teatro. liestas para nifios y jubilados. etc. Además.
este aiio las Fiestas se iniciaron con elmolllaje de las barreras
con do' innovaciones. es decir. la plaza llena de «Cadafals» y
un tramo de la Plaza D. Blasco para unas -100 personas sentadas
arriba y muchas más abajo. que aunque se quitó una pequejia
vista de la plaza fue debido a que no se pudieron alquilar más
«cadafals» para cubrir toda la plaza. Para el próximo aiio el Ayun
tamiento piensa hacer más «Cadafals» nuevos. así como volver
a alquilar los de este año que eran de Onda. teniendo en cuenta
que durante las Fiestas del presente allo alguna noche más
4.000 personas pudieron ver los toros de calle. El acto de la
presentación fue un éxito ck pliblico. destacándose. sobre todo.
la belleza de la mujer vilafranquina. El sábado hubo encierro.
corros de vacas y toros. algunos muy buenos y otros no tanto.
pero lo importante fue que no hubo cogídas graves. ya que los
toros no se sabe nunca como van a salir. En las Fiestas se han
visto buenas orquestas. aunque cada año habrá que ir cambian
do con el fin de mejorar El GRUP LA XALERA hizo una de sus
mejores actuaciones con un espectáculo de ensuellO que cada
oja va a más. El Día de la Tercera Edad tuvo lugar una misa
cantaoa con un Grupo de Jota. así como la visita traoicional a las
personas más mayores del pueblo. Durante toda la semana hubo
¡iesta y juerga. charangas. orquestas y otros actos. La novillada
'~Il l:n éx ita de toros y noví lleras. aunque no de plibl ico. pero
,:\ ¡ue hacer oc todo porque debemos reconocer que tenemos

1" tercera plaza de la provincia y el día del Concurso de Ganade
rías nos lo corroboró con un lleno hasta la bandera. El lunes día
17 de agosto se term inaron las Fiestas con un corro de vacas en
la calle y el día síguiente el trabajo de recoger las barreras y las
basuras por todo el pueblo.

FRONTON MUNICIPAL

Un grupo oc vecinos del municipio se han Federado para parti
cipar cn cl Campeonato Provincial de Frontenis. pero. como en
todo. w nccesitan inversiones para poderjugar. concretamente
una pista rcglamentaria. Por tal motivo el Ayuntamiento ha rea
lil.ado en el Frontón Municipal las obras necesarias que han
costado mús de 1.000.000 de pesetas. debido a que cuando las
obras se hacen se tienen que realil.ar lo mejor posible. En dichas
obras se han hecho nuevos pilares ~ 7.apatas. se han levantado
las paredes que habían y se ha puesto una barandilla más alta
por toda la pista. esperando que se terminen los problemas con
los vecinos por la caída de pelotas en sus tejados. ya que hasta
la Il:cha han tenioo mucha paciencia. aunque los problemas se
solucionan cuando se puede lo mejor posible y que más de lo
que se ha hecho no se puede realizar.

n (1110 más tenemos qu~ lamentar los graves dallos hechos ~n

el mobiliario urbano de Vilafranca ~ de su entorno. puesto que
todos hemos visto como las sellalcs de tr,i1ico ~ de información
colocadas por las diferente' Administraciones que daban una
imagen extraord inaria e in f"ormaban de todo lo que habia por la
zona han sido ensuciadas por unos desalmados que con spra~

lo han oeterioraoo todo. Durante el verano-98 los las jóvenes
estudiantes de Vilafranca han e ·tado por las noches hablando
en los peldallos oe las puertas oc las vi\'iendas de la Plaza D.
Blasco ~ adyacentes. así como com ienoo pipas ~ bebiendo. por
lo que no se entienoe para qué el A~ untamiento ha puesto pa
peleras que son limpiadas punlllallllenle ~ barre todos los luga
res si un grupo oc jóvenes ensucian dichos lugares todas las
noches teniendo papeleras a menos de:? metros. Creelllos que
en su casa no deben hacerlo mencionado anterionnenle. por lo
que deberían respetar más el entorno colaborando todos para
que todo esté mejor. Dichas personas oeben tener mu~ claro
que el entorno es de todos y si querernos tenerlo en buen esta
do nos corresponde a todos colaborar. Ademús. pedimos la
colaboración ciudadana para que no se repitan pintadas en las
paredes oe los edilicios. decirnos quienes lo han hecho ~ segu
ro que no tendrán ganas de volverlo a hacer en toda la ,ida. El
Ayuntamiento se preocupa por embellecer el entorno. ! o lo
destru~¡"¡is. Todos pagamos el dalla. nadie se libra de ello.

FüRMAClO OC PAClONAL

La Consellería de Trabajo de la Gencralitat Valenciana ha sub
vencionado un curso de informática de formación ocupacional
gratuito para quince personas que estén en situación de desem
pleo. La selección de curso se realizó el día 19 de agosto comen
I.ando las clases dos días después. El Ayunlamiento realizarú
otro curso intormático paralelo al citado que también ser~l gra
tuito para todos. Esperamos que muchos vecinos se puedan
aprovechar de los citado' cursos de l"onnación.

SOLARe ARTEL DF: LAGUA.RDIAClVIL

En el año 1.968 el A~ unlam icnto de Vilafranca cedió a la Direc
ción General de la Guardia C ivi Iun solar para la construcción oc
un cuartel en nuestro municipio. Ilan pasado los allOS ~ ningu
na Administración lo han hecho. Por tal motivo en el mes de
julio tic I presellte allO ell\yuntamiento hi7.0 una consulta a los
vecinos de la I.ona donde esta dicho solar al objeto sobre si
interesaba cambiar el cuartel por otras obras en el solar. sol ici
tanda para ello la re\ ersión si fuera preciso y por ello la pregun
ta fue la siguiente: <,Desearía que dicho solar se utilil.ara 11<1I"a
sala de ensa~ os de la Banda de MLlsica. I'la/a ~ Parque dc 130111

beros o dejarlo COIllO es¡¡¡ba para la (iuardia Ci, il''> l.a respuesta
fue oc 30 personas a I"avor de lo ci¡¡¡do ell !xil11er lugar. :2 perso
nas que qu ieren que se haga el cuarlel ~ 1-1 personas en blanco.
Por tal motivo el Pleno del Ayun¡¡¡miento acordó solicit,lr 1,1
reversión del citado solar all\~ unlalllienlO para hacer. como ~<:

ha dicho allteriOrmenle. una plaza pLlblica. una sala de elha~ l)~

para la Banda de Música y un Parque de Bomheros



CLU8DEFUTBOLCASTELLON

NOTICIES

Le\. ESO

lkspu0s de un par0nlCsis de varios aiios el Club de Fútbol
Clstelllin ha vuelto a Vilai'I',lllca a hacel' la pretempol·'lda. El
A\Unt,lI11 iento de Vila I"ranca ha co laborado con eIlos en todo lo
q ue hall nc cesi tado. es de c il'. i11 Stal ac ion es c () mll el
poliekpmtivo. ~il11nasio. pisicina. campo de lútbol y la chopera
dell.os<lr. ere) endo. l<!mbi0n. que la estancia del equipo en nues
tro pueblo supone una publicidad e.\traordin'lria. No obstante.
l'Ste aii" el l\) unl<lmiento h,1 tenido qUe colabor,lr con el Club
de húb,,1 CIstelk1l1 subvencionando el partido ele lútbol que
ju~,lnlll Clllllra el Club de hubol Vilafranca el S<'¡[),ldo de la Feria
de la iV1<¡~dalena con 200.DOO pesel<!s. condición minima que
pediall par,1 venir a Vilal"ranca, teniendo en cUenta que el aiio
p,¡~,ldo ell el municipio de la provincia de Tel'uel donde hicieron
1,1 pl'etemporada les p,lgaron la estancia y que podr,i ser o no
discutibk la decisión pero creemos que la publicidad vale la
pena 1.1 S<lbado 2:' de julio Se despidieron del Ayunl<!miento
agr,ldeci0ndole su colaboración. asi como de todos los ekpor
tistas le)C,¡les. LI pueblo de Vilal"ranca les desea grandes 0.\itos
cn su I'utllro deportivo. esperando que la estancia en Vilal"ranca
supon~a subir de categoria,

CAMPINC MUNICIPAL

1:1 A) ulllamiento de Vilal"ranca a trav0s de una subasl<! ,lIquiló
p,lr,1 el allo 1.997 a una empresa de Vinarol la gestilln del ClI11
ping MlInicip'll. pero durante el presente e.lel'Cicio diclw el11pl'e
sa dC,lll cl Campin~, por lo que se volvió a subasl<!r con la sor
presa de qlle no lo cogió nadie. Por tal motivo el Ayuntamiento
remitió cartas a propietarios de Campings de la pl'O\ incia pm si
les intereS<lb,1 la gestión del Camping de Vilal"ranca. COl1test,ln
do sólo tillO diciendo qUe se hacía cargo si se inSl<ll,lban case
tas de Illaelera, Para qUe el Camping no estuvier,1 cerl'ado en el
pl'esente allo el Ayuntamiento durante Semana Sanl<! contrató a
una I"amilia pal'a los trabajos ele limpicz,l y del bar. en el mes de
jlllio IlO hllbo n,¡die encargado ele dichos trab,r.jos. aunque Se
abril'l'OII las casel<!s. vestuarios y servicios ekjúndose ac'lmpar.
) en clllles de a~osto una persona Se encargaba de 1,1 limpieL.<1
sin estal' abierto el bar. manteni0ndose el Servicio P,II',I que du
rante el pl·ó.\imo allO se abl'a el Campin~ Municip,i1 con garan
tí'IS.

OFICINA. DF TURISMO

Y,I lúnciona l'n nuestro municipio 1,1 ollcina de turismo que Se
11,lm,¡TlJRIS INI'O y qUe h,l sido decor,lda por la l\~enci,1 Va
Iencian,lele TUI'ismo. Dicha ollcin,1 esta ubicad,1 en el anti~uo

edilicio de eOITeOS sito en 1,¡Avd. \.osar. n" 2(1. Como en todas
I,IS Ollcinas de Turismo de la Comunid,ld Vakncian,l el l\yunta
miento h,1 pUesto el personal de la OIICiIW, 1,ln1<1no ele obra. un
mostl'adur, IUl dikrente \ un,lelecor,lción e.\celente en cuadros.
'Llmbi0n Se h,lll re,i1il,¡doupusiciones para UI1<1 pl<lla temporal
en la ollcina qUe, juntu ,1 lus objetores. ei<In un e.\ceknlL' sel'vi
cio. acumpéulan a I,IS personas a las pintur,¡s I'upestres. lonas
de esc,lIada.jardin botúnico. etc. I:IturiSI11U empiela ,1 caminal'
haci,1 un I"uturo prometedor y esperamos que ,Isí lo entiendan
tudos, ere) 0ndollllslo de verdad. pmque este puede ,er ell"utu
1'0 ele vida de v<Irias i'amili,ls,

\.a colaboración del Ayuntamiento de Vilal"ranca y. sobl'e todo.
ek los profesores del Colegio Público. ha sido decisiva para el
lúturo de la Educación en nuestro pueblo y que durante el pre
sente curso ya se pueda aplicar la ESO. LI Ayunl<lmiento)a ha
I'ealilado obras de relllodelación en el Centro de Formación Pro
ksional consistentes en elos tabiques y enlucido de parceles.
asi como la insl<!lación de calcracción a gas. y en el Colegio
Pllblico pondra una pequella b(llkra y un Servicio pequello para
los nillos de:; allOS que empielan este (1110. Tambi0n el Ayunta
miento tendrú que contratar un profesor licenciado en música
par,l dar clases en la ESO debido a que para esta Educación
todos los proksores tienen que ser liCenciados. Ahora que ya
tenemos la [SO los nillos tienen que matricularse en Vilafranca.
que los padres no los manden a otro municipio porque peligra
ría la educación en nuestro municipio. Ademas. las obras de
remodelación del Cokgio Público se subastaran durante el pre
sente allo. teniendo en cuenta ele que ya disponemos del PI'O
yecto

CASFTA DF:CAMINFROS

I,a (jeneralitat Valenciana cUenta con una caseW de los anti
guos peones CéIl11ineros siw en \.'1 Parrcta que tiene un tejado
ll1uy deteriorado y un,ls paredes de piedra dignas de I'elwbiliw
\:ión. l.a Dirección I'rovincial de Carretel'as deseó derribarla. pero
como el Ayunwl11iento tl'nía su cesión por 10 a110S no dejó que
eSO ocurriera. y solicitó que la ci¡¡¡da césión fuera para 100 '1I10S.
.t\ctuallllente la Direccilln (jeneral del Patrimonio ha contcs¡¡¡do
que nos la ceden p,lr,1 20 ,1I10S prorrogables si en un plam de 6
ll1eSeS el Ayunt'"11iento ejecuta las obras de rehahilitación. U
l\) Ulll,ll11ienlo ha aceptado dicha cesión) con Ilnanciación ele
la Funclació F1s l)orts-M,lestrat ) con fondos ll1unicip,¡\es Se
I)f'OCl'ekr¡'1 a 1<1 indicad,l rehabilitación para conVertir la CéISela en
ollcin,l dell':colllusl'o I-:Is I'orts de Vilal'ranCéI. convirticndose en
otro ,¡\iciente 111,1S p,lra el turislllo). alll1ismo tiempo. Se habréi
recuperado un edillciu muy importante que si no fUera por el
(iohierno iVlunicipal estari,l en ruínas debido a que lo hubiel'an
elerrilXldo.



~OTICIES

GAMBERRADAS

Recientemente varias pintadas han apareci lo en los muros de
una tinca pri vada y en ~1Po Iidepon iva, tres veces se ha len ido
que reparar una ventana de los vestuarios del Campo de Fútbol.
si~ndo esto grave aunque no se conforman sólo con esos
desmadres, ya que también han rolo las farolas de varios luga
res y abieno las tapas de los desagues. Una vez mús pedimos la
colaboración de los vecinos y que. por lo m~nos. informen al
Ayuntamienlo si ven o escuchan cosas raras para que no ten
gamos que pagar todos por ellos. Col'lboren.

VIDEOTURISTICO

Siguiendo con la línea de col,lboración entre la Agencia Valen
ciana de Turismo y el Ayuntamiento de Vilarranca se va a elabo
rar un Vídeo TuríSlico l.ocal para promocionar nuestro pueblo.
asi como también se asistirú a las ICrias luríslicas más imponan
tes de la Comunidad Valenciana. que durante el presenle aiio
tendrún lugar en noviembre. tanlo la de Caslellón como la de
Valencia. [speranHls que. una ve/. más. podamos promocionar
nueSlro productos gracia a dicho vídeo que serú trasladado a
los medios de comun icación \ a las agencias de lurismo más
imponanles para que le dén la múxima publicidad posible.

TELEFONOS DE INTERES DE FUNERARIA FABREGAT POR
PETIClON DE ALGUNA GENTE.

... II ..\FRA CA,-964-"'¡"'¡I~09 9ó"'¡-"'¡"'¡OI~~.MOVI1.9198~6611.

¡, ¡·.NASAI ..- MOVIl.: 9 198~661 l. PORTIJ.L- 96-1-178799.
<..,I:RVICIOS- CASTU.LON: 96"'¡-51 0519 (Tanatorios)
\INARO/-VAI.ENCIA-TI·:RULL

OBRAS DE LA MANCOMUNIDAD COMARCAL EL"PORTS
íNCLUIDAS EN EL PLAN PROVI C1AL

¡.:¡ Pleno de la Mancomunidad Cumarcall:ls Pons acordó solici
lar a la Diputación Provincial de Cast~lIón la inc lusión de la obra
«Mejora seiíallelevisiva» en el Plan Provincial de Obras y Ser
\'icios correspondiente al aiio 1.999. con un presupuesto de
IS.OOO.OOO de pesetas. del que se beneiiciarán mús de 10 munici
pios. Dicha obra se trata de una~" I¿¡se de la obra «Mejora de las
instalaciones lelevisivas de la Comarca». y conuetamente so
bre lo que se incluye en el proyecto referente a Vilafranca hay
que decir que los bandos s~ podrún hacer vía televisión. asi
como se mejorarán las instalaciones de la Televisión Local.

IN M EMORIAN O ET RECORDEM VICENT!

Fns deixares lln 18 d·agost. i ha vas kr de soble. en
naluralitat. sense estridcncies. quíel<nllenl. quasi demanant perdó
,tls teus companys de taula per la « raena» i. si cen és que no
podem elegir ni elmomenl ni la manera de la nostra nlOn. no
deixa de ser cen que. de veg'ldes. aquesta és conveneix per
alguns «elegils» en un acte més deis que alllarg de I'existcncia
han realitzal: per aixó vas morir COlll vas viure: amb quiellld. en
silenci. sense cap mena de soroll..

Ens vas d~ixar a tots gelats. als del poblc í als roraslel's
que et tractaren. perque en la leua marxa desapareixia una per
sona bona que havia passat per la \'ida klll bondat de la bona
que diria Mossen Tomás: aquells que et con~guerem de prop
sabem de la teua qualitat humana per lOls. sense dislinció. de la
teua paccncia en lota la coterú. de la teua s,lpiessa en deixar de
pegar la «son aeta» almomenljusl d'haver d' iniciar un cill1tic.
donava igual quin fora. els domina"es tots: des del Requiem al
De prorundis Tantum ergo o Pange lingua. les rogalives a lolS
els sants celestials en Ilalí des de Sanl Miquellins Santa Mari,\.
el rosari de I·aurora. els gajos de lots els Sanls que celebrem al
poble: a Sanl Roc. Sant Isidre. Sant Pere. Sanl,1 1~¡lrhara ... I COIll
no¡ la nostra maredeueta (kll.losar.la noven,I. .. Sant Miquel on
entonaves allo de: ¿Quién como Dios'.' i el COlllestavem: n,ldiL'
como Dios. per conlinuar tots: San Miguel /\1'C,ingeI gran bala
Ilador. la solispasa i les rones «masaes» al nit del vicari s'h,1
perdul... acabo perque són tan tes i wnles les Illlres pasalles ,ti
teu coslat que. de seguir. no acabaria m,li i~empre ni un mal gesl
ni una mala paraula selllpre contelll i hrl,mista COlll qu,lnlenielll
que anal' a 'lonosa i ens deies que era tot cosW avall .. d·,tlgllIl<l
manera. vas conformar tota una elap,1 de la vida del poble: vas
estar present als noslres momellls de gllig com L'I h,lleig (l'ecordes
lo gelá que eSlaval'aigua <11,1 pila o Id pe~L'ld que lklll,ln,l\eS ,ti
padri pels cote ros. mai per tu'»). les blldes (L'nlrL'U 1,1 tllrtú pel'()
no la probeul'urgalll comles rates ... ). el prilllerclllllhregar .. i ,lis
moments de lristor. deis solerralllenlS: sense tu \ lller et
convertires en el representant d'una inslilllcil') que esla\ a d tot
hora pres~nl en tots els kts signilieatius del pohle. VdS SL'I'. en
deliniliva. tota una instilllció. com die. per tol el poble en la teu,¡
v~ssant d·escolú. replegador del km. de portar la llen:a en el
carro per les cases ..

o m'agradaria acahar sense dir-te una lIatinú de les que
amb aquella veuarra teua amb tol COI' i pie de selllimenl entllll<l\ es
'lIs solerraments. desitjant que a la ri sigues gaudinl «In
paradisum deducant te angelis ... » (jr,icies per ensen: ar-nos a
tots el que es un home hó. Proposari,\. a qui corresponga. que
es considerara el reconei,'\illlenl (mitjan<;ant la rolulació d'un
carrer o de la rorma que es vullga fer) les qualiwls d'aquestes
persones que en el seu queICr diari i des de diversos rronts
destaquen pel seu arrelamenl al pohle: els uns. COIll Vicent
ITscolú des de la seua bondat i humanital. els altl'es des del
nllll] de I·economia. de la cicncia. de \a invesligació deis noslres
avantpasats i de tot allo que tinga que \'ore en aquesta lIavor.
que a la ti i a la poslre reconeguem en vida deis eSIllL'nlals alió
que no dubtem en fer una vegada han desaparegul: comencelll
a canviar el cainisme al que els espan:ols som tan alicionalS i
que consiste ix en negar el pa i la sal melllres viuen a aquest
lipus ele persones i. una vegada nlOI'tS. els considerem poc men: s
que deus.

UJC..i 1: 10 (jON/A I.l j I'A 1.0ivl0.
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PELPOBLL

1:1, Al CAI.DI:. FDO ROCJI-:L10ITNA MONmRTI: -IY MA

RIA rT FLRRI.R.- DIRI:CTORi\ DI. Si\I.lJl) DE

VII.MRANCA. II()NORi\I~1.1.CONSI:I.I.J:R 1)1: Si\'-Jll)Al)
V.'\I.I:NCI.'\

. Siglwt: Fel'l1~lI1do Il.quicrdu Sigll¡¡l: '\1" ..'\Illp¡¡rll i\IU111l'rl

CI:N ml.I·:.'<Cl 'RSI( )NIS 1'1. (il{tl' IU >1.( X ilSll.

Sigila!: Ildcrunso I:abl'eg¡¡t Sigll¡l!: Scrgi ;\l11lli'llrl

(iIWI'I.A X¡\II.RA CIlII~ 1,\III{1

Sign¡¡l: ICiI;lcl Vicl'llle Sign¡1l: Cc'ls() i\lil'~I\et

1'I:NSION ISTI:S I Jt 1I~11'\ IS VII )I() Cll 11 \ INll\NIII.

Signa!: Miguel Soligú Sigll;ll: R~,I;lcl (iarci¡¡ (i¡¡rci¡¡

I'\I'A COI .. I.nill'l II\I,IC (iln '1' 1)1·1)( )NIS

Sigllat: Jorge Sirvenl Signal: 1ari¡1 !)(,Illres .'\ndrés

no se \'llelva a repetir esto. Si vuelve a ocurrir un caso similar

todo el pucblo se volver<i contra la consecuencia, Pongan en

varios lugares los nombre' de los sanitarios de guardia. lugar :

teldonos de contacto. No es bueno que en verano se cambie

tanlO ele médico. deberían procurar que fueran los m ismos o

m¿lximo dos los que sustituyen y que éstos conozcan el pueblo.

o ha:- que engallar a la gente. cuando no esté elmcdico

avisar al pacicnte si es crónico y dar solución, No cabe escon

derse nadie. lo que ha:- que hace es dar soluciones a los proble

mas. pero en el caso elc Vilarranca. la pelota se hace más granelc

:- funciona peor, ele lo contrario procederemos por víajuelicial :

por las vias que los ciudadanos propongan, como el dcrecho a

movilil.ación:- manifestación. Pedimos soluciones :-a. Villalianca
elel Ciel. a 2 el<: scptiembre de 1.998.

H)R :\1.'\C J() I'IWITSSIO'-J. \ l.

Sign~ll: JI)SC'P 1\,1". !¡¡p;llc'r

(il ':\RI )I·RI:\

Al molt Ilonorable Conseller dc Saniwt i Cunsum: Els

signataris dcl present document volem e.\pres',¡lr la nostra in

quielud per I'aclllal sistcma de guárdics mceliqucs, corresponcnts

a l' .'\RI.A 2, lO i\ 23 de Castelló, del Ccntre el<: Salut de

Vilarranca. L'actual sistema provoca una gran i\Li\RMA SO

CIAl.. degut al l'et que el sistema de guárdies localitzades ha

ocasionat demores importants. que de continuar aixina dunarán

1I0c, sense duble, a silllacions personals greus. Per tal d'c\ it¡lr

aquestes lamen¡¡¡bles sitllacions. tenint en compte que el Cc'n

tre dc Salut cstú ubicat a Vilarl'anca. exigim que elnostrc puhle

el ispose d' assisténcia san itúl'ia ele Ixescnc ia risica pcrnlanc'nt

(metge i ATS). Si en Ull play prudent i breu no rd1cIll un~1 respusw

satisl¡¡ctória, el poble de Vilarranca ellS \ urcm uhlig;¡ls a prc'nlirc'

altres mesures per tal eI'aconscguir l'uhjc'Ctiu que Clh helll

propos¡1l L'Alcalde-Presiel<:nt ele I'.'\.iunwlllent i SecrCldri l.uc~11

deII'SI)V, Signat: RogerTcna i Munllll'lé

Regidor PP a l' Ajuntamcnl. Rcgidor dTtl-tll'V a l' l\junt¡II11Cnl.

Signat: Jaime Vives I.orcnl Signar I'crl' Surrihes i hlich

Regidor PSOI·: .,\junt¡i111Cnl. Regidor I'SOI. :\junt~i111l'nl.Si~n¡ll:

i\ureli "ena Allllres Signat: .luan 1~¡i1TL'd¡1 Tcn;1

Regidor I)SCl!-: .,\junt¡II11Clll. I{l'gidur I'SC )1. :\junt¡llllcnl.

Signa!' 1\.'1". :'\mparu i\.Il'nll'rl Si~n~ll: ISlll¡lc'l Cululll I~~¡rrcda

Regielor PS()I~ .'\.junwlllc'lll. l{c'gldl1r I'S( )1' :\.iunt¡lllll'nl.

Signa!: I'cdn' S;II\ adur Sign;l!: Ral;lc'll.lllpi, 1'¡liiu

Regidor 1'1' a ¡·.'\.iunwlllcnl. Regidur 1'1' ~I l' :\junl¡i111enl.

Signat: i\ntunio l~arrcd¡1 Sign;lt: (icn¡In' i\ 1¡lrlíncI

,'\SIS 1'1. I'i\ SOC!/\1

Signat: Cristin¡lltlrrcda

COI.I.I.c ill't'I~l.Il

Dural1le los mese d~ verano. Junio. Juiio y Agosto, los

servicios sanitarios de Vilafranca s~ han deteriorado, segLln la

opinión pública por los hechos gra\'emente ocurrido. Cada día

el servicio es peor en esta pnblacion. Las quejas son las si

guientes: Cuando \'an los pacientes a por número para elmédi

ca y les dicen que tienen número para dos o tres dias después,

esto es grave porque somos un 99° ° de gente que vamos al

médico cuando estamos enfermos y no es para mallana, es para

el dia de hoy que es cuando estamos enfermos. l.os vecinos,

cuando tenemos a un familiar que está muy mal y no puede

desplazarse. llamamos al médico de guardia no pOI' capricho

sino porque necesitamos que se desplace para verlo y que ha:- a

alglll1 médic que le diga al enfermo que vaya a la consulta y,

ademús, a otro pueblo. Otra cosa que 110 aceptamos es la ubica

ción de las guardias médicas. Para nosotros se deben hacer

todas en Vilafranca, en el CCllIrO de Salud, porque para localizar

los por el movi I la gente debe de hacer de todo, jamás están

local izables. o no hay cobertura o no llevan elmóvi 1. etc. Ahora

sólo está de servicio el médico de guardia.

Antes con dos médicos solos igual estaba uno que otro

de guard ia las 2-1 horas. La SA M U ha estado todo eI verano,

inclu ido los días de fiestas de Vilarranca. en M or'e 11 a y no donde

habia m~:, peligro, no miento. Y digan, '.para qué pueblo es la

Si\ \1l"', y no engallen a nadie con mentiras. El viernes día 28

d(' "'''<;l0, en el Restaurante Prismarck. hubo una joven quc

1lI\ ,ataques de epilepsia tres veces, llamaron a todos los telé

ronos quc habia y no se pudo localizar al médico de guardia. La

indignación de los testigos fue total. ¿Cómo se puede permitir

que UII pueblo esté desatendido como ocurrió el viernes'). En el

Centro de Salud este viernes tampoco estaba puesto el nombl'e

del médico de guardia de aquel dia. Durante los meses de Julio

y Agosto en este municipio ha habido muchas muertes rápidas

y es extraiio que ningLlI1médico intentara, por lo menos, utilizar

el servicio de helicóptero, es muy l'aro a mi parecer o es que no

esti, este scrvicio. I'or otl'a parte, durante el verano en este pue

blo pasan 8 ó 10 méd icos di lerentes, hay en fennedades cron i

cas y necesitan una medicación continua sin cambios, en este

caso, cada médico tiene la costumbre de recetar un tipo de me

dicamentos. Como los números se dan de un dia para otro, el

enfermo crónico que \ a a isitarse. pide para un médico en

concreto para no cambiar, en muchos casos han llegado verda

deramentc cnfermos \ nll csl~,ha el médico: deberían dar una

explicación al paciente, no sc puede jugar con estas personas.

Ante cste panoranl<l de dej¡ldél,. :- de hacer las cosas

mal. cs por lo que solicito soluciones antc lo anteriormente ex

puesto. I',n primcr lug¡lr, cU¡lndo Ull pacicnlc va a recoger númc

ro para \'isi¡¡¡rsc cs porque CSt¿1 cnfermo. deberian atenderlo al

di¡1. Cuandu un sani¡¡¡rio recihe 1¡llIamad¡1 del enfermo. no debe

perder cl ticmpo en decirle tontnías, deberia ir a visi¡¡¡rle yen

todos los casos dcbe ir ¡iJ Cellll'O o puehlo clmédico o S¡lni¡¡¡rio.

no el enlámo. Las gumdias dehenl·eali/.¡lrse el 100°" en cl pue

blo, donde mús nccc'sie1<ld 11¡1\ \ c'n cste caso en Vilarranca en el

Centro de Salud, asi serian ¡¡tcndidos mejor yen clmenm tiem

po. Los teléronos móviles tcnel'los siemplT abicrtos :- cuanelo

uno csté averiado tener elc l·espueslO. Vil<¡rranca debe tener una

SAMLJ. 1,1 neccsita.

Casos comll cl dc la ralla ele atención. con lúe cl dc cst;1

joven. el lIia 28 de Agosto, son denunciables por todos ~ que

- DI PUTAClüN PROVINCIAL DE CASTELLü .
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HISTORIA DE LA SANIDAD DE N PUEBLO: LA HOMBRIA
y PU DONOR DE 'ALCALDE.

I.a hiSloria empieza en el aiio I.987. Vi la franca eS un pue
blo Ue la provincia ue Castellón gobernado durante cUlos por
aprenuices ue política preocupauos por ellos mismos por vivir
como selloritos. con criauas y touo. con los problemas sanita
rios y muchos mús. pero sólo voy a hablar de éstos por pas¡irse
los por el forro Ue la chaqueta. [n dicha kcha OCUlTe un suceso
importante para los ciudadanos ele Vilafranca. es decir. que por
primera VéI. entra a gobernar un hombre honesto. un hombre
humano. un hombl'e de la callt: preocupadisimo pOI" touos los
prubkmas san itmios que puedan al\:ctm a la salud de las perso
nas. Como en los allOS 1.985 fue Diputado Comarcal este I\lcal
de Socialista comenl.ó a preocuparse pOI" los problemas s,lIlita
rios: medio ambientaks del pueblo y ue la comarca. iniciando
un proceso ue del\:nsa de la saluu vegelal ek la comarca
import,ullisimo para la historia Ue nuestro municipio y comarca.
colaborando. uesde su cargo. con el alcalue que habia entonces
para que hubieran dos médicos en Vilafranca y no uno. Este
Diputauo Provincial fue el que consiguió convencer a la opi
nión pllblica ue los problemas qUe Se podrían ocasionar si no se
frenaba la contaminación atmoskrica Ue la Central Térmica de
/\ndorra qUe tenia un consumo dc carbón con gran contenido
en a/.u fre. : apo: Ó. junto a sus alcaleles social istas de la comar
ca. contra su Gobierno Socialista para que mejorara la calidad de
"ida de su comarca preocupado por la salud de la vegetación y
de los animales porque los datos obtenidos eran muy bajos. En
el allO 1.987 el Diputado Provincial por la Comarca J-:ls Ports.
Rogelio Tena. pasa a ser también I\lcalde de Vilafranca por el
P,lrtido Socialista. siendo la segunda vez en dos cicntos allOS
de democracia que Vilafranca tenia un Diputado Comarcal. te
Iliendo en cUenta que con la derecha siempre fue para otros
pueblos limítrol\:s como MOI'ella o Benasal. Lste Alcalde se en
contró. si bien ya tenia dos médicos. con que el servicio de
I\.T.S. tenia mucho que desear de ser positivo. encargúndose
por escrito de solucionar el problema. y el Segundo lema que
IUVO qUe sol.ucionar fue que no se tuviera qUe desplaza,' a
Castellón enfermo alguno para hacerse anúlisis de sangre. es
decir. loda la genle de la comarca se los podian hacer en su
Cenlro de Salud. siendo aprobauo el28 de diciembre de 1.987 y

pUesto en funcionamiento a partir del 12 de enero ele 1.988.
,1l1l1qUe el transporte lo pagarían los l\yuntamienlOs. Ln el (\110

1.988 eSle I\lcalde sigUe en la línea de mejorar los Servicios
san itarios : los médicos colocando esuitos que son denuncia
dos por este I\lca1L1e por escrilo: - Carta dell\lcalele de I\:cha 25
11-1 988.-»l\nte los anuncios aparecidos en el Centro Sanitario
: en algunos comercios de la localidad sobre horarios ele con
sulta ,. otros extremos. ele,ada consulta al Servei Valenciá de
S,tlut sohre el particular. este ha comunicado a esta I\lcaluia lo
siguiente: - C)Ue el horario de consulta eS Ue 2 horas. 30 minulOs.
11ll pudiendo recort,\r por su parte este períouo. Transcurrido
este pel'íOlJO de tiempo. si hay pel'sonas esperando deberún se,'
,¡tendidas. I.a excepCit')J1 eS para el Sr.I\.T.S. cuya consulta eS de
2 horas. si bien para cuallJuier modilicación de hormio eleberú
solicildrlo al Sel'vei Valenciú de Salul: comunicdrlo a la I\lcal
dia. igu,tlmente los SI·eS. I\!kdicos. - Deben pl'esentaren ell\yun
t,lIl1ienlO copia del cOll\enio de guardias: la duracil)J1 de la
consulta de los s,'Jl)ados ser(\ la Illlrmal. - Ln cuanto ,\ los avisos

dom ici Iiarios deben ser atend idos todos. la prOCedencia o ur
genc ia del av iso es di fíc i1de determ inar por los fam iliares. - En
cuanto a la colocación del domicilio. teléfono donde pueden ser
hallados en cada momento estú muy bien. pero cúmplanlo. Por
lo expue 10 anteriormente intereso de Vdes.: 1°._ Que los referi
dos escritos desaparezcan en el plazo de 48 horas. 2°_ Que el
horario de consulta se mantenga de 11de la mallana al' 30 de la
tarde. 3°_ Que los fines de semana se cOlllunique al /\Icalde el
Médico y I\TS que estarú de guardia. 4°_ Copia del conVenio de
guardias si lo hubiere. 5°_ Quede expuesto en la cristalera del
Centro Sanitario. domicilio y telérono del médico de guardia si
se ausenta de la visita. 6°_ Las aUSencias deben comunicarse al
I\lcalde o Concejal Delegado. 7°_ No nieguen la asistencia a
ningún enrcrmo en urgencias ni recetarle sin ir a visitarle. Lo
que tmslado a Vdes. para su conocimiento y erectos. l'ecOl"dún
doles que la sanidad es un servicio pllblico. el no atenelel'lo o
hacerlo mal es contrario a la Ley. Espero que con el esfuerzo de
todos se mejore el servicio y se cumpla la legalidad vigente en
materia san itaria. Salúdoles. Villafranca del Cid. 25 de oclllbre de
1.988. Fll\lcalde-Presidente. Fdo. Rogelio Tena Monforte». 
Carta contestación de los sanitarios de fecha 29-1 O-\.98R:
«Vi lIa franca del Cid. 29 de OClll bre de 1.988. Ilmo. Sr. I\lcalde del
Ayuntam iento de Villa franca del Cid (Castellón). limo Sr.: Des
pués de sa ludarle muy cord ia Imen te. tratamos de contestar al
escrito que con fecha 25 de los corrientes. nos ha dirigido a los
sanilarios locales. tratando con ello de aclarar ciertas dudas o
malos entendidos. que pudieran existir. Antes de seguir adelan
te. hacemos constar que acatamos su autoridad (como siempre
lo hemos hecho). y pedimos que nunca se pretenda ver en este
escrito. el menor vestigio de rebeldía por nueSlra parte. Pero sí
queremos hacer saber que por no militar en ninguno de los
partidos políticos existentes. somos políticamente neutrales. y
deseamos que este escrito no sea interpretado como una répli
ca. ya que no es ese nuestro estilo y solamente tratamos de
prestar un servicio lo mejor posible. como siempre lo hemos
hecho. o almenas lo hemos intentado. pero eSO si. con la com
prensión y colaboración de los demás. por que si la palabra
servicio deriva de servil o esclavo. es precisamente eso. lo que
pretendemos. no ser esclavos. dado que la esclavillld fue abo
lida hace muchos allos. Es posible que obrando un tanto a la
ligera. nos hayamos propasado en la redacción del anuncio «in
I"ormalivo» que se expuso para ser vislo por el pllblicb. por lo
cual desde ahora mismo pedimos perdón por ello. pero quede
constancia que sólo tenía carácter informativo: de la interpreta
ción que «otros» puedan darle. ya no es asunto nUestro: eS
ajeno a nosotros. Por estar legislado. sabemos que la consulta
médica liene una duración de 2 horas. 30 minutos (en Castellón
haCen sólo 2 horas). y nunca menos. pero sí. mús. en virtud ele la
posibilidad de haber algún «consultante retrasado de hora». y
digo consulwnte. por que no siempre son auténticos enrcrmos
los que alli acuden. Lo que sí pretenuemos eS concienciar al
pllblico de que TODOS. alguna Vél.. tenemos necesidad de sol
Ventar algún que otro asunto pri~ado y ello nos resulw imposi
ble por no pmle,· acudir al lugar neCesario indicado antes de la
hora de CielTe del mismo. ya' que a esa hora estamos pasando la
consult,¡ y OCUlTe qUe hay quien va a consultar después de
haber cerrado su comercio. su negocio. o h,\ber tertll in,ldo sus
quehaceres y h,ln estado esperando a la hora de cierre para il' al
médico. T,II11bién ha: operarios de la ¡¡'¡brica qu~' van.almédico
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después ek la salida del trabajo. Si ello fUera sólo un día. no
habria más probkma. pero eS que cuando no son unos. son
otros. y las consecuencias las pagamos siempre los mismos.
nosotros. que tenemos que estar «esclavizados». esperando
poder satisfaCer los caprichos de estas personas que no son
auténticamenle enkrmos. ya qUe si asi fueran. habrían acudido
antes a consultar. como a VeCeS ha ocurrido. ¿ o podrían salir
del trabajo I ..¡ de hora anteS. o cerrar su negocio I '''¡ de hora
antes. en ben<:licio de todos ... ·) A lin de cUentas. para ellos les
supone solament<: I ..¡ de hora y un sólo día. pero para nosotros.
eS todos los dias. l.as consultas de los sábados. SIEMPRE. han
tenido la misma duración que las de los otros días. o si cabe.
n1<l) or duración ya que algunos. sobre todo si hace buen tiem-

. po. van dando un paseo. tomando el sol. «a ver qué les dice el
médico». después de que ya no haya nada qUe curiosear o
crilicar en elmercadi 110 de 1,1 plal.a. Lo mismo decimos en cuanto
a la repetición de recetas. qUe muchas VeCeS dejan para ese día
por que ks viene más cúmodo. ¿Acaso en Caslellón hay con
sulta ordinaria los sábados ... ·) l.es sugerimos que se dé una
VUellecita por ell SALUD un sábado cualquiera) podrá com
probar la cantidad de personal que hay. tanto en los consulto
rios como en las olicinas. I':n cuanto a las urgencias. SIEMPRE
se han atendido de inmediato. por el carácter preeminente que
tienen. Slli tener en CUel1la hora ni día. sea kstivo o laborable.
Pero sí es neCesario interpretar debidamente eSe concepto de
urge",ia. y no dejar hacer urgentes eSOS casos que a veces
Ik\ ,:;, enkrmos.l) ..¡ días. y por 'Iquello de «a ver si Se pasa». o
de «por no mokstar». van a a\ i"lr (con la disculpa de ir cara a la
noche). a las X. las <) de la tarde.) a \eces más tarde para luego
decirte: «Las recet,ls las dejaremos pant maiiana. porque como
ahora está cerrada la 1¡lrnwcia .. ». ¡Sin comentarios¡.!:::sto lo he
mos sufrido los médicos de Villafranca. 111ás ek dos y más de tres
veces. ¿Qué poslllra debemos adoptal' ante esto'). Las guardias
de lin de semana. tenemos hecho un convenio verbal entre los
dos médicos. y es vel'bal \'a que por residir ambos en el mismo
pUeblo. no nos pareciú necesario hacerlo por escrito. y las ha
Cemos con caráct<:r altemanle. pudiendo alterar este orden. de
COnllln acuerdo. cuando a alguno de los dos nos fuera necesa
rio. Pero siempre hay un médico de guardia perkctamente
locali¿able. y Se anuncia en la pUerta ekl Centro Sanitario. A lin
de evilar el que algu ien pueda abusar acud iendo tarde a la con
sulta. (.podría ponerse a un soldado de la Cnl/. Roja a dar núme
ros para las consultas. hast,\ Illedia hora antes de terminar és
tas ... " Otros abusns consist<:n en que una persona Ikva 2.3 ya
veces más cartillas. ) pide receWs. pr,icticamenle para todo el
barrio. Estamos dispuestos a at<:lllkr a todos. pero sería prefe
ribk que siempre que puedan. \ a) an personalmente a buscar
sus recetas. Otros piden an,ilísis. Sl'llll por que si. por saber
cómo tienen el coksterol. Otros \;111 a probarSe la tensión. sólo
para saber conlll la tienen. Otros van a pedir medicamentos de
terminados () con e.\igencias). o a que se ks pasen por el SOl..
recetas de la medicina pri\ ada. Otl'OS piden Certificados o inlilr
meS absurdos. como para que k aumel1ten la pensión. o que le
conceebn la invalide/. o que le redU/.C;lIl el impone de las coti/.a
ciones. Y podríamos el1umerar muchos m;ls. pero no qUerenllls
alal'gar más el escrito. Pregunwmos: (.quién tiene que decidir si
precisan an,'¡lisis. medicalllL'nlos. comprob<lr la 1'. Arterial. con
sultas con especi,tlist'ls. etc .. etc .. el Illédico o el enkrnllJ ... ,
(.Somos médicos. o somos st'llo escribientes'.'. Los avisos <1

dom icilio (ESTA LEC, ISI.A DO). para aquellos enfermos que no
puedan desplazarse hasta <:1 consultorio. se han de ciar antes de
las 9 de la maiiana) antes de las.5 de la tarde. y los que llegUen
después de esta última hora. (SI O SON VI.RDADLRAS R
GI. CIAS). Se entiende qUe son para el dia siguiente. Porque
todos sabemos la costumbre de eSle pueblo. de a\ isar al médico
de noche. para que nadie In \ea) puedan enterarse <.k que en

I aquella casa h<lY en krmos. De todo eslo. bien puede inl'orlllark
el conCejal de sanidad a quien en alguna ()casíón k ha tocado
vivir (o sufrir) estas situaciones. También est,i kgislado que el

) méclicn pUede ausentarse sin permiso de nadie (por espacio
menor de 72 horas. dejando eSO si. el Servicio <.kbidamente aten
dido (Estatutos de personal sanitario). Y en este pueblo. cuan

I do un médico nos hemos tenido que ausentar. siempre qUeda el
I otro encargado del Servicio. Confiam()s en que haya compl'en

dido nUestnt silllación. Nos gustaría tener con Vd. una reunil')n
conjunta. lo más pronto que Vd. pueda. para aclarar más aún
estas silllaciones y <.k la conversación. no cabe duda que sal
dr¡i mús luz. Agraekcemos de antemano la atención que nos ha
prestado k) endo este largo escrito. rest,ú1dok tiempo de sus
múltipks ocupaciones.) queremos que tenga siempre mu) pre
Sente que estamos incondicionalment<: a su disposición.) plll'
SUpUeS\U. a sus órdenes. ReiteranlOs nUestro cordial saludo del
inicio) esperamos sus notici'ls. Los médicos) el practicante.».

Comienza la lucha entre los intereSes del ciudadano \
los de los proksionaks de la medicina. I':n el aiio 1.989 sigue
este Alcalde preocupado) por parte del SLRV¡\S.I\ se coloca en
el Centro de Salud cabecera ek ¿ona un equipo de rehabilita
ción. asi como un minicla\ e) un ekctrocardiógrafo. malllenién
dose en las casas partitulares un equipo de reanim,tciún de la
empresa Tecnis{ln. S.A .. En el aiio 1.99D el Alc\l<.k solicitó que
se pusieran más médicos. porque la Conselkria y los sindicatos
t<:nían la idea no compartida por este !\lca1<.k de qUe Se autori
I.aran los turnos de guardia y se dotara de vehiculos) emisoras
a<.kcuados. concretamente con kcha 15-Dú-9D. U dia 31 ele l11a) o
de 1.990 este Alcalde mandó una carta a los dos mcdicos del
Illunicipio para que no litltaran tanto y pasaran la consulta de
lunes a vierneS. y qUe fUeran puntuaks en d horario. )a que
perdianmuchos días <.k consulta. Ln enero de 1.991 mandé una
carta denunciando hechos y pidiendo mús médicos. carta qUe
transcribo: «Como)a les cOI11uniqué hace meses cuando nos
impusieron las guardi<ls oblig~llori~\s de los médicos nUestr,\
¿ona no era COI110 otros lugares en donde) a Se apl iClban las
rekridas guardias. pue~to qUe aqui Se producen
incon1unicaciones por culpa de la nie\e y el hielo. teniendo en
cuenta. ademús. LJUe no tenenlllS med ios técn icos ) humanos
suficienteS para que Se puedan Ik\'ar a cabo las guardias sin
recortar los <.kreclllls de las personas. I'ero no sólo no nos
hicieron caso en el rcli:rido tel11'1. sino que al mismo tiempo
cuandonecesit~lmos \ acun,lS nos hacL'n ir a recogerlas all11un i
cipio de I.as CUe\ as de Vinnllll~t: para el tema de las recetas
hacen bajar al médico. h,tciéllllole e~perar en \clltanill~IIOdo el
tiL'mpo qUL'leS p,lrece COll IOLJue pier<.kn los días de consult,l.)
par,l m<l) orL'S pn>bkm,\s dur~UllL' el p,lsado lin de selllalla se
estropear'on ellL'klilllll) la lu/.de /\res lkl Maestre y CastL'lllilrt.
¡.:¡ dia::5 de enen> nos qUed,lI11o~ iltcOmUllicados los municipitls
lk .\I'es <.kl rV\;lestre. Castellftll·!. I'urtell de Morella. V,i1libon,1.
Ch i\ a <.k i\-lmell,l) Villal'rancl del Cid. ten iL'ndll en CUenw que
elmcdicu de ~u,lrdi,l e,t,lb,\ en Castelllúrt ) LJIIL' c'n Ares del
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1\1;le~ll·e. I'mlell de Mmella ;. Chiva de MOI"Clla se quedaron
sinlllédico. teniendo Villal'r'lnC<l;' Vallibona la suerte de que uno
de los Illédicos se quedó en C<\"I;' por lo tanto lLivimos asisten
cj,1 sanitari,\. 1-:1 clía 1-1 nevó y el médico de guardia estabe en
C\stelll'ort. quien tuvo un accidente viniendo a Villal'ranca y lo
tU\ ieroll que sacar con una gl'úa: IJ día 12 de enel'o ocurrió un
g.l'a\ ísilllo accidente en Villal'r,\nca del Cid quedando unajoven
de 22 ,llios en est,ldo de cOllla (Iitlleció a los cuatl'O días). como
médico de guardia estaba el de AI"(.'s y le llamaron los I'amiliares
par,l que \ iniese' al lugm del accidente. contestándoles que la
hajasen a Ares. pel"O le convencieron de la gravedad;. subió
después de:;O InilllllOs. También avisaron al médico local que
eswb,\ en ellllunicipio. quien les atendió. Además. me h,\n Ile
g,\do noticias de que nos quieren cambi,\I' de médico libre. pero
no esto\ con I'onne porque la gente estú contenta con el que
lenemos y cuanto menos se cambia de médico mucho melar
p,lra los pacientes. Por todo lo expuesto se comprende que en
est,l ~itll,lCión de ab,mdono no se puede seguir si no se colocan
p()tellles elll isords. und ambu Irlllcia que pueda atender una ur
genci,1 gl·'lve. dO{,II' de 111(IS A.T.S .. material y personal necesario
pdr,l l'UI1Cil1l1,\r el Centm de S,tlud de Vi Ilal'ranca del Cid. máqu i
ndS qllildllie\es en Vill,\I'I',\l1ca del Cid y Morell,\. POI" lo tanto
hasta que IlO se dén las medidas de seguridad suiicientes pma
los p,lciellle~ no se deben autori/.ar los turnos de guardia Los
\'ecinos de estos Illunicipios est{\l1 dispuesto a pagarse un mé
dico durante el período de cada guardia porque no se I'ían de la
Sanid,ld I'úblíc<\. teniendo el1 cuenta. asimismo. que con la nue
va planilic,lción los derechos de los pacientes se han recortado.
ya que el1 esta I.ona. debido al clima. se necesitan por lo menos
d()s Illédicos en cada guardi'l. Los servicios que se dan a nues
Iros pueh!os son delicientcs. y COIllO ejemplo puedo citeH el del
odontólogo. que es uno de los servicios que más dinel'O cuesta
a los paciente~. porque tienen que bajar al ambulatorio de
Castelk1l1 teniendo gastos de viale y comida. etc .. por lo que se
deduce que en el tellla sanitario hay espaiioles de 1" Y otros
cOlno IHlsotros de 5". Pienso que no hay que empezar las casas
pm ellc'je\do. COlllO han hecho ustedes. y hay que preservm por
enCilll,\ de los del'eclllls de los médicos los derechos de los
p,lcienlc's que SOll los contribuyentes. También queremos ha
cer C()11St,ll' que el médico Je Portell de Mmella pasa Illucho
tie'lllpO de 1,1 consult,\ en e113'1r. pOI' lo que da un servicio deli
ciellle ,ti vecindario: la médica de Ares del Maestre apenas rece
la llledic,lmelll()S porque tiene prohlem¡¡s con el I'armaceútico:
1,1 dellllnci,l que yo !xesenté spbl'e las incompeltibilidades del
Secl'l:tariu \ A.T.S. de I.a Todolella. I.a Mata y otl'OS pueblos no
SL' ptll' qué se ()culta. puest() que no cl'eo que el Scrvicio de
.i\ .T.S. I() l'e,tI ice gratu it'lI11entL'. cpbrand() dos sueldos. Vi Ilalí'anca
del Ciel.:; I de ellero de 1.991. J:I /\Iellde de Vill,\fr,lnC<1 del Cid y
[)iput,lduPn\\ inci,tI pOI' 1,1 C()lllare¡ J:ls Pons. hlo. Rpge'lio Tcna
M()nfune'. -Sr. [)ireC\t'r lerrituri,t1 del Servicitl V,\kncianu de
S,i1ud.- C\stelklll.-».

1-:1 dí,\ I\) de khrero de I()t) l. después de las graves ne
\"ld'IS. \ uelvo ,1 I'ei\'indicm \. ,1 contil1ll<lción se transcribe la
cart,1 enviada a las Administraciones de Sanidad y Carreteras:
«I:n relación CUll la gr,lve situacicin cread,l por las nt'vadas ocu
rridas lus p,lsadus días 26. n y 28 de enero y 2. :; ) -1 de
kbreroquieTo agradecer. en nombre de los Alcaldes de Ares del
M'lestre. l'<\slc'lllúrl. Porte 11 de Morel[a;. en el mio propio. el

gran esfuerzo realizado por las distintas Administraciones para
dar una rápida solución al problema. No obstante. después de
lo sucedido debemos hacer una reflexión: todos los Mios nieva
en nuestros municipios. quedándose incomunicadas las carre
leras y los caminos. aunque no con la intensidad de este aiio.
Debelllos tener en cuenta que muchas masías no tienen servicio
eléctrico. carecen de TV. así como de teléfono y emisoms. por lo
que no pueden comunicarse. Además. se autorizan unas guar
dias médicas que no se ajustiln a las necesidades y característi
cas de la zona. teniendo en cuenta que no tenemos Illáquina
quitanieves. puesto que se encuentra en San Mateo y que la
brigada allí ubicada no tiene voluntild para realizar su trabajo lo
más rápidamente posible. Después de las nevadas. asi como las
heladas. las calles de los pueblos. algunas parcheadas en 1.990.
han quedado deshechas: los animales no pueden salir de las
cuadras. por lo que son una ruína para los ganaderos al no
poder comel' en el campo y tener que darles piensos: los cami
nos rurales Illuchos arreglados recientemente se encuentran.
otra veL intransitables. POI' todo lo indicdo creo que se tendría
que convocar una reunión con todas las personas afectadas.
con el lin de dar solución a todos los problelllas que nos alcc
tan. y que culminaría con la creación de la Mancomunidad de
Sen icios de Municipios. que en p"incipio estaría formada por
los pueblos citados anteriormente pero que se podrían unir los
que quisieran. así COIllO la tirma de un convenio con los corres
pond ientes com prom isos de todos los sectores impl icados
(incluídos los Ayunlamientos). los cuales podl'ían ser: 1- [n el
tema de las máquinas quitanieves se deberí¡¡ comprar un camión
y ul1a CUila que se ubicaría en Villafranca del Cid. la cual se
podría aprovechar. además de para las nevadas. para el adecen
tamiento de caminos rurales. limpieza de cunetas. etc. 2.- Dotar
de un sistcma de emisoras para cubrir la telefonía rural. m¿dicos
de gumdia. guardia civil. cruz roja. Ayuntamientos y masías. 3.
Agilizar el Pl,ln de Energías Alternativas. colocar luz en todas
las masías. ¡¡sí como proyectos del Planer. -1.- El Servicio Valen
ciano dc Salud debería dotar COI1 una ambulancia U. V.\. al Cen
tro de la Cruf. Roja. puesto que h¡¡sta Castellól\ hay muchos
k ilóllletros y los en fcnnos graves pueden I'ed lecer en el trayeclo.
5.- 1-:1 Servicio Valenciano de Salud. en caso ele gota I'ría. debería
obligal' a los médicos a quedarse en el municipio duranle los
lines de semana. 6.- e deberán habilitar ayudas económicas
I ara parchear calles de los municipios. puesto que para estas
obl'as ninguna Administración quiere colaborar. y los Ayunta
mientos no lo pueden asumir. 7.- La Conselleria de Agricultura
deberi,¡ conceder ayudas para los gastos e\tras de los ganaek
ros. 8-1.,1 Consellerífl de Agricultura debería habilitar una pani
da pma los caminos rurales de la zona. Todo lo e.'\puesto ante
riormente espero que sirvfl con1\1 rellcxión. quc sepan valorar
nucstra opinión nn sólo del problema creado sino también que
sirva p,\ra buscar soluciones para el futuro. Villal'ranca del CiJo
i9 de lebrel'() de 1.991. El Diputado Provincial por la COlllarc¡¡ J:ls
Ports. ¡:do. Rogclio Tena Monl'orte.».

J:I clía 2-1 de enero de 1()91 el SI-:RVl\S¡\ comunic<\ 1,\
adjudicacit\n de las obr,\s de rcmollel,lCit')¡) y rc!'Ol'lll,\ del Centro
de Salud de Villal'r,lnca del Cid para convertirlo en Centro Co
marcaL con I() que las cartas;. 1,1 presión de este Alcalde habían
surtido efcClll. A ulntinuación s': copia de los escritos recibi
d()s en el A;. unt;llllienlO cOl'respondienlc's a 1,ls inversiones re,\
li/.mlas por e'l SI-:RV ¡\S,\ ,!1 objeto de que se sepfl quién dice la
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verdad:

«21 de Enero de 1.991. AlA Sr. Alcalde del Ayuntamien

to de Villafranca dcl Cid.

Durante el pasado ejercicio nuestros servicios técnicos

visitaron el Consultorio de esa localidad. para comprobar si la

distribución de los locales era idónea para ser transformado en

Centro de Salud. Dado que era necesario acometer una serie de

reformas para adaptarlo a las necesidades asistenciales de la

Zona de Salud. ponemos en su conocim iento que recientemen

te se han adjudicado las obras de reforma a la empresa GYPSA.

por un importe de 3.774.000 ptas. El Delegado. Fdo. Federico

Campos Agost.»« I 1de abril de 1.991. AlA Sr. A Icalde del Ayun

tamiento de Villafranca del Cid.

En contestación a su escrito nO 188 de 15-3-91. remitido

a la atención del Director para la Gestión de Infraestructura.

Suministros y Hostelería. sc le informa que en relación con el

punto primero de su escrito esta Delegación ya le notificó en

fechas 22 y ?7 de Marzo pasado que el Servicio Valenciano de

Salud tiene concertado el transporte sanitario individual y que

en los distintos capítulos presupuestarios de esta Delegación

no está prevista la posibilidad de otorgar subvenciones a otras

Instituciones El equipo de Radiología al que hace referencia.

según la normativa vigente. no se debe utilizar. por lo que sería

conveniente que ese Ayuntamiento procediese a retirarlo del

centro. Como ya se le informó telcrónicamente y por escrito, es

previsible que las obras de remodelación del centro finalicen en

los primeros días del próximo mes de Mayo. El Plan de Montaje

del centro. es decir el equipamiento. asciende a 6.108.600'- ptas.

i\c1.Ualmente estamos pendientes de que se habilite crédito pre

"c1pliestario y su efectúe la adjudicación del mismo a distintas

Cdsas comerciales. En las próximas semanas se nos comunicará

si se ha aprobado el incremento de plantilla que hemos solicita

do para esa Zona de Salud. El Delegado. Fdo. Federico Campos

AL?,osl.»

- Con fecha 15 de marzo de 1.991 se solicitó una subven-

ción para una ambulancia UCI. contestándonos el día 22 de

marzo del mismo a¡io. diciéndonos que en los distintos capítu

los presupuestarios de esta delegación no está contemplada la

posibilidad de otorgar subvenciones a otras instituciones. Ante

dicha negativa este Alcalde.junto al BBV. adquiere y financia

una ambulancia UCl por 5.000.000 de pesetasaI50%.mej~l'3ndo

el pueblo de Vilafranca sus servicios. Con fecha 20 de marzo de

1.991 el alquiler del Centro de Salud. a petición de este Alcalde.

pasa dc 33.000 pesetas mensuales a 48.886 pesetas. tratándose

de una pequejia mejora aunque no suficiente en 1.998. Durante

cl ajio 1.991 se consiguió quc Vilafranca fuera Zona Básica de

Salud. inte~rándose en ella los médicos de Ares del Maestre y

Castelll'ort~así como los sanitarios que se exponen en el escrito

que sc transcribe a continuacíón de fecha 12-08-91: «/\lA Sr.

I\lcalde dcll\ \untamicnto de Villafranca del Cid. Lc comunico

quc cl pcrsol;al dependjente del S.V.S. de la Lona Básica

Villafranca (Arca 02. Zona 1.2) ha sido incrementado cn el pre

sente allO cn: I I\ux I\dm. - 1 Trabajador Soco - 1 Celador - I

I\ux. Enf -.2 ATS-DUE. El Coordinador de la Zona l3ásica es cl

Dr. Diego Castcl!. médico dc Caslelllort. L.os ATS de crecimien

to deberán cubrir la atención dc enfermería dc Ares del Maestre.

Castelllort y Villafl'anca dcl Cid. Directora Médica de I\tcnción

Primaria. Fdo.l\malia Nácher Fernández.»

En el aiio 1.990se incluya al Ccntro dc Salud ck Vilali'anca

Con la visita de la pediatra durante dos días a la semana. En el

escrito de fecha 6-10-89 que a continuación se transcribe se

hace constar por parte del Servicio de Atención Primaria la pre

ocupación del alcalde referente a que todos los médicos de
I f' .Atcnción Primaria de Ares del Maestre y Castell ort sc Integra-

rían en Vilafranca. tal y como lo pedja el Alcalde. Rogelio Tena.

y se tiene en cuenta el ampliarlo el Centro con más especialistas

en el futuro. «6 de octubre de 1.989. AlA Sr. Alcalde del Ayun

tamiento de Villafranca del Cid. Como contestación a su escrito

de 18 de septiembre. con registro de entrada de 2 de octubre de

1.989. referente a la situación sanitaria de la localidad de

Villafranca del Cid. he de comunicarle que el punto de maYal'

urgencia a resolver como era la pérdida de un facultativo como

consecuencia de la dimisión del que venia desempellando la

plaza de Médico libre. se ha resuelto transitoriamente. a la espe

ra de que dicha plaza pase a ser considerada a todos los efectos

de Equipo de Atención Primaria. Respecto al funcionamiento

sanitario. ya no únicamcnte de su localidad. sino dc toda 1,\
Zona de Salud de la que Villafranca es cabecera. en las previsio

nes para el allO que viene en dicha zona se pretende ofrecer la

integl'ación de todos los profesionales de la sanidad con el lin

de formar un Equipo de Atención que desarrolle. además de

funciones asistenciales. tareas de prevención y promoción dc

la salud. centrándose las actividades dc Equipo en los locales

del C ntro Sanitario de Villafranca. Asimismo. y dentro de la

planificación de la asistencia sanitaria que se lleva a efecto por

parte del S.V.S. cn general Y de la Delegación de Caslellcin en

particular. se tiene previsto para el allO que viene la dotación de

la figura de un pediatra consultor que daría atención a la pobla

ción infantil en los términos que se determinen y todo esto sin

perjuicio de la posibilidad de ampliación. en un futul'O. de la

cobertura sanitaria por parte de otros especialistas. Esperando

que se hayan aclarado las dudas que pudieran existir. y estando

a su disposición para las que surgieran. reciba un cordial salu

do. Atentamente. El Jefe de Servicio de Atención Primaria)

Promoción de la Salud. Fdo. Juan Carlos Paliles López.»

En el allO 1.992 el Ayuntamiento cedió el edilicio del

Centro de Salud para que lo mantuviese la Consellería de Sani

dad y. siguiendo con la preocupación por la Sanidad. el Alcalde

sigue reivindicando problemas y denuncias. las cuales se han

repetido en este documento de fecha 16-1-92. Aparato de Ra

yos X. expongo copia del documento que me mandó el SER VI\SI\

proh ibiendo uti I izarlo. pero. no obstante. este A Icaldc sigu ió

reivindicando otro aparato de Rayos Nuevo Y legal quc no pu

diera afectar a la salud de las personas más sensibles. cmbaraza

das. mayores. nillos. etc .. ya que seguir con el aparato dc Rayos

X. como dice el SI'. Vives. hubicra sido una locura de la que no ha

querido participar el Alcalde. tomando como ejemplo la carta

que se transcribe: « 11 de abri I de 1.991. 1\1A Sr. A Icalde de I

A \TlIltamiento de Villafranca del Cid. En contcstación a su esni

to nO 188 de 15-3-91. rem itido a la atención del Director para la

Gcst ión de In fraestruclllra. Sum in istros y Hostelería. sc le in for

ma que en relación con el punto primero de su escrito csta Dele

L?,ación ya le notificó en fechas n y.27 de Marzo pasado que el

Servicio Valenciano de Salud tiene concertado el transporte sa

nitario individual y que en los distintos capítulos presupuesta

rios de esta Delegación no está prevista la posibilidad de OtOI'

~ar subvenciones a otras instituciones. El equipo de Radiol(l~i,1

;1 que hace referencia.
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según la normativa vigente. no se debe utilizar. por lo que sería
conveniente que ese Ayuntamiento procediese a retirarlo del
centro. Como ya se le informó telefónicamente y por escrito. es
previsible que las obras de remodelación del centro finalicen en
los primeros días del próximo mes de Mayo. El Plan de Montaje
del centro. es decir el equipamiento. asciende a 6108.600'- ptas.
Actualmente estamos pendientes de que se habilite el crédito
presupuestario y se efectúe la adjudicación del mismo a distin
tas casas comerciales. En las pró.\imas semanas se nos comuni
cará si se ha aprobado el incremento de plantilla que hemos
solicitado para esa Zona de Salud. El Delegado. Fdo. Federico
Campos Agost.»

Todo lo mencionado anteriormente es. un poco por enci
ma. el trabajo que hizo este Alcalde en la época socialista. el
cual no coincide en nada con el catastrofismo que el Sr. Jaime
Vives. en nombre del Partido Popular. expone en su panfleto
lleno de mentiras que yo las rebato todas con escritos sellados,
firmados y registrados. teniendo en cuenta que todo ciudadano
de Vilafranca debe saber que todas sus reclamaciones han sido
atendidas por este Alcalde. trasladándolas a los responsables
médicos que debían atenderlas. aunque unas se consiguieron y
otras no. pero el alcalde no paró de reivindicar las mejoras. De lo
que se desprende de todas las reclamaciones a Sanidad del
Alcalde éste no firmó documento alguno de conformidad como
dice el Sr. Vives para que las guardias se hicieran en varios
pueblos. reivindicando siempre guardias de presencia física en
el Centro de Salud de Vilafranca. así como muchas reivindica
ciones más que en estos momentos quieren callarse los Parti
dos Popular e Izquierda Unida en contra de los intereses de los
villafranquinos. Este Alcalde. cuando el Partido Popular e Iz
quierda Unida despertaron con los problemas sanitarios, hacía
más de 10 ai'ios que estaba reivindicando mejoras para la salud
de los ciudadanos del pueblo. no sólo con las guardias médicas
sino con otros temas. consiguiéndose solución a más de 10
problemas en la época socialista y. en la actualidad. en tres años
sola una solución y todavía se alaban. queriendo tapar la reali
dad de la época socialista Con fecha 15 de noviembre de 1.995
sigue la preocupación de este Alcalde por los problemas sanita
rios con un Gobierno del Partido Popular. aunque no sucede lo
mismo en el Pal1ido Popular Local. poniendo como ejemplo la
carta que se transcribe a continuación y de la que todavía se
espera contestación al 90% de los problemas: «D. ROGELlO
TENA MONFORTE. Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de
VILLAFRANCA DEL CID (Castellón). EXPONE: Que el Centro
de Salud del municipio que pr-esido está incluído en el Area 02.
zona especial (23). englobando a las localidades de Ares del'
Maestre. Castellfort y Villafranca del Cid. siendo ésta última
localidad la de mayor concentración poblacional de las tres con
diferencia. equidistante de las otras a I1 kms. yen donde se
ubica físicamente dicho Centro. Que el citado Centro consta de
un edificio con 20 aiios de antigliedad que actualmente queda
complemente obsoleto tanto desde el punto de vista sanitario
como arquitectónico. ya que por ejemplo no se considcró en su
fase de construcción las temperaturas extremas de esta zona.
poniendo una carpintería de aluminio que no cierra hermética
mente'! ventanales en guillotina proscritos actuallllelHe por su
peligrosidad. Que esta zona de salud abarca unos 275 kmQ ..
con una orografía muy montaiiosa. con una altura media de
unos 925 mts. de altitud y una población estimada de unos 3.720

habitantes. de los cuales un 10% viven en masías aisladas y
alejadas tanto del Centro de Salud como de los consultorios
auxiliares y con unos medios de comunicación muy deficientes.
distando unos 85 kms. del Centro Hospitalario de referencia
(Hospital General de Castellón). Que del indicado Centro el
Ayuntam iento tiene pend iente como punto importante la nego
ciación del Alquiler del Centro de Salud. teniendo en cuenta
que los gastos para la Corporación son los siguientes: - mujeres
de la limpieza. de 2 a 3 horas cada día. sobre 900.000 pesetas
anuales. - 5.000 litros de gasoil al año: 248.000 pesetas. -material
de limpieza: 175.000 pesetas -mantenimiento: 200.000 pesetas.
agua y luz. puesto que hay muchos radiadores: 400.000 pesetas.
Siendo por tanto un gasto aproximado de 1.923.000 pesetas y
unos ingresos por el alquiler del piso sito en la planta primera y
un local para un dentista de 175.000 pesetas anuales. teniendo
en cuenta. además. que el SERV ASA por el alquiler del Centro
nos paga 45.500 pesetas mensuales. Que en caso de que se
remodelase el Centro el planteamiento del Ayuntamiento es quitar
el dentista de donde está. dándole entrada por fuera de la con
sulta y sala de espera. y que el piso de arriba tenga calefacción.
agua. etc. independientemente del Centro. y si dicha
remodelación necesitase de más metros del piso de arriba se
podría llegar a un acuerdo. Pero de lo citado anteriormente se
desprende que deberían mejorar el alquiler del Centro para el
próximo aiio. y mientras se realicen las obras buscar. poco a
poco, su autofinanciación como ocurre en otros Centros de la
Provincia. Que desde hace tiempo se está insistiendo desde IU
y avalado por el PSOE y PP con mociones en el Pleno del Ayun
tamiento de Villafranca del Cid que son aprobadas por unanimi
dad. a excepción de un concejal sanitario. para que las guardias
se efectúen en el Centro de Salud de Villafranca por los siguien
tes motivos: - por estar el Centro de Salud de la zona ubicado
aquí. - por tener los medios materiales. - por ser el pueblo con
más cartillas y habitantes. con diferencia, teniendo más posibi
lidades de urgencia. - por estar previsto en las Normas de Sani
dad. Dicho tema no es fácil debido a la oposición de los profe
sionales por medio de los sindicatos y la oposición de los alcaI
des de los municipios. puesto que todos queremos tener el mé
dico cuanto más cerca mejor. No quisiera forzarle a nada, pero
Como es un tema difícil. si puede tendria que hacer un sondeo a
los alcaldes de Castellfort y Ares del Maestre. así como a los
profesionales de la sanidad de la zona y a los sindicatos más
representativos y darnos una contestación para encontrar una
solución consensuada que satisfaga a todos. Por nuestra parte
estamos dispuestos al diálogo para que este tema no tenga que
repetirse Pleno tras Pleno. teniendo en cuenta que puede tener
nuestra colaboración. Que cuando estos pueblos estén de aler
ta por las nevadas los médicos deben quedarse todos los dias
de guardia en sus respectivos pueblos debído a la experiencia
de otros allos. Que exista la posibilidad de que en un futuro
próximo algLln especialista como un ginecólogo se traslade un
día al mes al Centro de Salud. asi como que exista servicio de un
psicólogo y un odontólogo del SERVASA. Que ticnc que man
tenerse el servicio actual de Odontología para los nillos cn edad
escolar. Es por lo que SOLlC ITO a V.1. que. dentro de sus posi
bilidades. pueda ayudarnos en los temas mencionados ante
riormente con el fin de obtener un mejor servicio de Sanidad.
teniendo en cuenta que nosotros estamos a su entera disposi
ción y abiertos a cuantas sugercncias y observaciones quieran
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hacernos. Villafranca del Cid. 15 de noviembre de 1.995. El AlcaI
de. Fdo. Rogelio Tena Monforte. ILMO. SR. DIRECTOR DEL
AREA DE SALUDOI Y02-SERVICIOVALENCIANO DESA
LUD- CASTELLON.-».

De la anterior carta se consiguió la remodelación del
Centro de Salud con una aportación de 5.000.000 de pesetas
que no fueron suficientes para dejarlo bien, puesto que el Ayun
tamiento tuvo que aportar 2.000.000 de pesetas. No obstante.
ésta es la única concesión que ha hecho el Partido Popular al
municipio de Vilafranca. teniendo en cuenta que en otros temas
sanitarios generales. así como en la forma de tratar a las perso
nas, el servicio ha empeorado en más del 60%. También recuer
do la encuesta sobre la sanidad que hice en el allo 1.994 en la
que una mayoría entendía que funcionaba bien. pero que podía
mejorar. pero es que actualmente dicen que está mucho peor por
culpa de convertirse el Centro de Salud de Vilafranca en la sede
del Partido Popular, pasándose con la buena gente de Vilafranca,
dando número para dos o tres días después, a partir de las 10 h.
de la mallana no dan número para el día como si la sanidad fuera
un capricho de los enfermos. es decir. temas muy graves que la
gente debería denunciar. puesto que este Alcalde se pone a
disposición de cualquier vecino para denunciar los abusos que
se producen y que el Sr. Jaime Vives. en nombre del Partido
Popular. quiere dal"ies el carácter de inventos míos. y en este
dossier. como él dice, le he dado datos concretos y verdades
para rebatirle todas las mentiras que quiera decir para engañar a
la opinión pliblica, insultándome junto con sus amigos Diego
(astel y Joaquín Farnós. En este escrito está toda la verdad al
b¡.~t8 de que todos vean como una persona corno Jaime Vives
u';cie mentir' tanto. una persona pliblica que engaña tanto a

~t1S ciudadanos qué sería si gobernara y que sí fuera honrado
ante tanta mentira dimitiría. Ante la solicitud última transcrita
correspondiente a la época de Gobierno del Partido Popular en
la Generalitát Valenciana el Ayuntamiento de Vilafranca no ha
rTcihido contestació alguna. En el año 1.996 todos los Grupos
Políticos Locales reivindicaron una serie de mejoras sanitarias
para Vilafranca, desplazándose hasta nuestro pueblo Diputa
dos de todos los Partidos Políticos democráticos de las COl1es
Valencianas excepto el Partido Popular que no envió a nadie. La
carta que transcribo a continuación no ha sido contestada por
el SER VASA ni tratado el tema en las Canes Valéncianas debido
a que sólo apoyaron la propuesta los Partidos Socialista e Iz
quierda y los Partidos Popular y Unión Valenciana votaron en
contra «CONCLUSIO DE LA REUNIO SOGRE LA SITUACIO
SANITARIA A VILAFRANCA. Els representants del Grups
Polítics sOlasignants. prenen el cOlllpromís de dekndre davant
les Institucions pertinents. el conjunt de necessitats rormulades
al debat sobre la situació sanitária a Vilafranca. celebrat el dilluns
16 de Desembre de 1.996. d'aquesta localitat. Les reivindicacions
prioritáries són: Primer.- Reivindicar per a Vilarmnca. metge de
guárdia de presencia física al Centre de Salut. les vint-i-quatre
hores del dia, els set dies de la setmana. Segon.- Aeonseguir un
transport digne deis malalts. que inclou ambuláncies amb
condicions, vehicles tot terreny per a despla<;:ament als masas.
així com linan<;:ament de les ambuláncies de la Creu Roja. Ter
cer.- Aconseguir la visita de nous especialistes per al Centre de
Salut de Vilafranca, per tal el'evitar si es possible. despla<;:aments.

Articulació de solucions per a que les visites als especialistes
de Castelló. consultes. radiografíes, analisis, etc. no represen-

I

J ten la perdua de dos. tre o més viatges. Quart.- Dotació de mate-
rial per al Centre Sanitario destinat especialment a atendre les

'urgencies vitals. En representació del Crups Polítics Locals: 
) Ro!.!.elio Tena Monforte: Alcaldc-PSOE. -Jaimc Vives Lorenz:
\ Re~idor-PP. -Pere Sorribes i Folch: Regidor-EU-UPV. -Rafael
. Fortanet Pitarch: Unió Valenciana. Vilafranca. 16 de Desembre
) de 1.996.»

A continuació discurs de I'Alcalde als Diputats de les
'Corts Valencianes que van vindre a Vilafi'anca a la reunió sobre
I la situació sanitaria al poble mencionada anteriorment: «En pri
mer 1I0c vullc agrair i felicitar, com alcalde de Vilafranca i tom a
ciutada i usuari de la Sanitat Pública, que una r'epresentació

I plural de los Corts Valencianes es desplace a Vilafranca per a
discutir un terna tan important com és el de les guardies deIs
metges. Pareix ser, com s'ha dit ací. que la panacea de la sanitat
a Vilafranca és el problema de les guárdies deis metges i que

'solament ha treballat i fet gestions un sector del poble. Aixó no
es té un peu i diré perqué: l'Ajuntament de Vilafranca ve
reivindicant aquest dret des de que es va implantar el model de
guardies i als metges se'ls va reconeixer el dret al descans
setmanal i diario Resultats si que n'hi han hagut: -dotar de
«walquis» o telefons ponatils. -estar de guardia tots els metges
de la zona. cadascu al seu poble quan n' hi ha nevades. -en
I'actualitat el 75% deis metges de la zona de salut fan les guar'dies
a Vilafranca, 2 metges de Vilafranca i I de Castellfort Pero a<;:ó
per al Grup Socialista no és el problema de la Sanitat de Vilafi·anca.
ja que com ha hi dit abans un 75% deis metges fán les guárdies
aeí, els ATS el 100%. ten int en compte que el restant 25% supossa
lOó 15 minuts. temps que és superat en qualsevol ciutat. FI que
sí existeix són alu'es problemes sanitaris o relacionats amb la
sanitat: Ier.- El desplapment deis usuaris a I'especialiste.
Solament la pediatre ve, ni matrona. que está adjudicada, ni
odontoleg veneno Poc els costaria pujar un clia cada 15 dies o al
mes a cada especialiste acabat de mencionar 20n- Analisis de
sango Per que l'Ajuntament cle Vilafranca té que pagar el
transpon". 3er.- Per qué el SER VASA no linance el casI real del
manteniment del centre i que al poblc de Vilafranca no li coste
res. Per qué es va congelar' per a 1.996 el alqu iler del SER VASA
al' Ajuntament pe! centre". Per' qué el SLR VASA no asume ix
directament elrllilnteniment COIll ho fa en tots els centres'.) 4.
Per que en con le de lidrc tants ATS i celadors al Centre de Salut
no liquen un metge més a la lonil i amb la matei.\a despessa
tindre el 100° o de les guar'dies eobertes. 5e.- Per que la empresa
que dona els serveis d'ambuláncies que és la Creu Rotja: 
financiades les ambulancies al 50% per l'Ajuntament de
Vilal'ranca no se'!s pague i a altres privades sí. 6e.- Per qué les
dones de Vilafranca per anal' a la revisió del cancel' de mama
tenen que pagar-se els despla<;:aments i alu-cs des pesses i els
d'una ciutat no degut a que eslan al costal'.'. Sor! que
I'Ajuntament de Vilafranca linan<;:a els viatjes. 70.- Per que no
existei.\ a Vilafranca un aparell de r'aigs" Evitaria Illolts
despla<;:aments. 8e.- Per que un ciutada de Vilafranca. en alguns
casos, per a poder que el visite I'especialiste necesita un mes de
temps". ge.- Per que es tolera la moda que sha implantat a
Vilafranca referent a que a rartir de les 13 1l000es no sagakn
numeras i no es visita més de les 1-1 llores". 10.- Am buláncies
Creu Roja. Fins avui el servei ha estat inmillorablc, peró des de
1.99-1 l'Adminislració que semrre ho va rer no paga ni els viatges
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de les ambuláncies Creu Rolja ni els ta"is. Que passará'!
Vindrilllles ambulancies de Castelló i quan arriven ací elmalalt

estará enmolt males condicions. i els 5 milions de pessetes que
va ficar I"A.iuntament pera lesambulancies allloc de Vilafranca
no s·aprofiten. despilfarrant-se diners públics a favor d'altres
que cobrenmés diners. 11.- Placa i especialista elmatei" dia. Per
qué els malalts ten en que bai"ar dos dies a Castelló'-'. L1istes
d'espera segons especialitats. Per teléfon: I-Especialista. ::!
Radiogralia.3-Especialista Derrnatologia: 6 mesos en alguns
casos. Tot el que ha hi mencionar anteriorment són problemes
de la Sanitat a Vilafranca i que han estar reclamats a les
Administracions. i com no s'han solucionat qui ha pagat és el
poble ele Vi1,¡ franca. S' han aconsegu it coses pero resten moltes
per solucionar. pero: de qui es obligació solucionar-ha'!. Jo em
pregunto: de qui són les competcncies sobre Sanitat'!
L. .Ajuntament solament asumei" deures d' altres Adrn in istracions
i damunt les critiques sobre unes competencies que no són
seues i. a mes a més. que més de 30 vegades ha hi e"posat els
problemes als que tenen les competéncies. Desit.io que tots els
representants deis Crups Politics preguen nota de quins són els
veritables problemes de la Sanitat de Vilafranca i quan vullguen
vingucn amb solucions.»

[1 Alcalde de Vilafranca y su Crupo siguen reivindican
do. poniendo como ejemplo las siguientes cartas que se manda
ron con fecha I ::!-I 1-97 pero que no han sido contestadas por la
Administraci6n del Partido Popular: «D. ROGEL.lO TENA
MONFORTE. Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de
VII.I.AFRANCA DEL. CID (CasteI16n). EXPONE: Que hace ya
varios meses que nos reunimos en la Casa deis Caragols todos
los sectores implicados en el tema de las nevadas. En aquella
reuni6n por parte de los Ayuntamientos se manifestó el coste
económ ico que suponia para la Mancomunidad Els Ports y tam
bién para los Ayuntamientos de Vilafranca y Mor·ella. Por parte
de la Seguridad Vial se e"puso también los problemas que supo
ne el sacar los coches de la carretera. L.a necesidad de que se
amplie el parque de cuiias aprovechando los camiones de bom
beros ya que las máquinas actuales no pueden llegar a todos
los pueblos de la zona. Otra propuesta fue el que los Médicos y

ATS cuando nieve estén de guardia y que el helicóptero esté
preparado para cualquier emergencia. Todos estos acuerdos y
algunos más necesitan una respuesta para planificar la limpieza
de la nieve. pues estamos en unas fechas en las que pueden
producirse heladas e incluso nevar. Por lo anteriormente e,,
puesto. es por lo que SOLICITO que. a la mayor brevedad posi
ble. se convoque una reunión para subsanar las deficiencias
habidas en los aiios 96-97 para que en los aiios 97-98 no ocurl'a
lo mismo. Villati'anca del Cid a II de llClViembre de 1.997. El
Alcalde. Fdo. Rogelio Tcna Monlorte SR. JEFE PROVINCIAL
DE CARRETf-:RAS- CONSII.U-:RIA DE OI3RAS PLJ13L1CAS
CASTII.ION»

«Villafranca del Cid. II dc noviembre de 1.997. Muy Sr.
mio: El objeto de este escrito es solicitar una rcunión en su
despacho. a la mayor brevedad posible. para tener un intercam
bio de impresiones con ellin de tratar los siguicntes temas: 1°_
Situación del transporte de enfermos por ambulancia. ::!o_ Posi
bilidad de que la e"periencia que se habla sobre hospitales mó
viles se aplique a la zona industrial de Vilafranca. 3°.- En visitas
a los especialistas en CastclJón ver la posibilidad de que las
gentcs de la zona del interior pucdan. en un dia. hacerse radio-

grafias y pasar por la visita del especialista. 4°_ Posibilidad de
que algunos especialistas se trasladen a los ambulatorios. una
vez al mes. para visitar. 5°_ Posibilida de crear un pequeño gim
nasio de rehabilitación en el Centro de Salud de Vilafranca. 6°_
Solicitud Asociación de Dones de Vilafranca. ]0.- Que las guar
dias médicas se realicen en el Centro de Salud de Vilafranca
ahora que habrá una cama y sitio decente donde estar. 8°_ Posi
ble fecha para la inauguración de la remodelación del Centro de
Salud de la localidad. asi como el tema de las invitaciones. 9°_
Situación en la que puede quedar el nuevo convenio para el
alquiler delmantenirniento del Centro de Salud. Esperando sus
prontas noticias. un cordial saludo El Alcalde. Fdo. Rogelio
Tena Monfor1e IL.MO. SR. JEFE PROVINCIAL. DE SANIDAD.
CASTEL.L.ON .-»

«PROBLEMAS MEDICOS DE LA COMARCA Y SANI
TARIOS DE TODO TIPO. En la época socialista creamos las
Areas de Salud centralizadas de Morella. Villafranca y Forcall en
la Comarca Els Ports. Se pusieron en funcionamiento con médi
cos. A.T.S .. celadores. asistentes sociales y pediatra (unos días
de la semana). Se adecuó el centro de Villafranca y se hizo nue
vo el Centro de Salud de Mor·ella. Hasta 1.995 se nos financió
los viajes realizados en la comarca para trasladar a enfermos a
los centros de salud superiores. por medio de las ambulancias
de Cruz Roja. Durante las alertas por nevadas contábamos con
médicos y A.T.S. de guardia. Se puso en marcha el Plan de
Revisiones de Cúncer de Mama. varias campañas de preven
ción de enfermedades en los niiios y mayores. Situación actual
Sanidad en la Zona de Salud de Villafranca: 1°_ Los Médicos Y
A.TS. no hacen las guardias localizadas. cada médico y A.TS.
hace las guardias en el pueblo que tiene ad.iudicado. por lo cual
las obras realizadas de remodelación del Centro. subvenciona
das con 5.000.000 de pesetas por la Consellería de Sanidad y

1.700.000 pesetas por par1e del Ayuntam ¡ento de Vi lIafranca es
tán infrautilizadas. Las guardias de la zona no llegan ni a un 40%
las que se realizan en Villafranca, ya no digo en el centro de
salud. la mayoría se hacen en el domicilio particular a e"cepción
de un médico que vive en el mismo Centro. ::!o_ En el Centro de
Salud de Morella no hacen las guardias localizadas en el Centro.
Jas hacen en su domicilio panicular. pero si en MOI'ella. 3°_ So
bl'e el problema de las ambulancias para transporte de enfermos
e I SERVASA desde lina les de 1.995 ha dejado de financ iar los
servicios realizados para transporte de enfermos. tanto de ur
gencias como visitas programadas. a la Cruz Roja de Vilafranca
y Morella Por tal motivo la Oticina L.ocal de Cruz Roja de
VilalÍ'<lIlca no puede mantener el servicio. desde tinales de 1.995
a linales de 1997 pagaron los gastos de las ambulancias de Cruz
Roja los Ayuntam ientos de Vi lafranca. Benasal. Cuila. Ares.
Castelllort. Torre Embesora y Villar de Canes. 4°_ Cruz Roja de
Mor'ella no puede fin<lnci'lI·se. no cuenta con voluntarios y
Mor'ella ticne que aportar ayuda económica pues el Servasa no
subvenciona los servicios. :'0_ Ambas Asambleas han abierto
una campaiia de aliliación para autolinanciarse y mantener los
servicios. 6"._ Ln el aiio 1.9971'1 Cruz Roja realizó solamente los
servicios de urgencia de ambulancias. los gastos tendrán que
tinanciarlos los Ayuntam ientos. 7°_ L.a actual doctora de Ares
del Maestre. no sólo hace las guardias en Ares y no en el Centro
de Salud de Vilafranca. sino que cuando un enfermo le llama por
una urgencia lo primero que le dice es que bajen al enfermo a
Ares y. en ocasiones. le dice por teléfono la medicación que
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debe tomar. 8°_ Otro problema que para mí es muy grave es que
una ambulancia privada que tiene adjudicado el servicio de trans
porte de enfermos del Area I y 2 tarde dos horas y media en .
recoger a una persona que ha estado ingresada y regresa a su
domicilio y que cuando viene a recogerlo se encuentra con la
sorpresa de que dentro de la misma ambulancia ya van"'¡ perso
nas mas. Suben en la ambulancia y comienza el calvario. uno de
los enfermos se apea de la ambulancia en Barrial. otro en
Vi Ilafames. luego en Vi lIati'anca como si estuviesen repaniendo
paquetes. En la zona de Morella ocurre lo mismo. suben desde
el Hospital de Vinaroz con 8 personas. un ejemplo fue un Seiior
que tenía la pierna escayolada que cuando la trasladaron a su
domicilio compartía ambulancia con 8 personas mas. descar
gandoles pueblo por pueblo hasta que llegaron a La Mata Por
poco podría contratar un camión y con un viaje repartirian a los
enfermos de toda la provincia. Tanto en el tema de la ambulancia
como en el de la Doctora de Ares un responsable del Area 2me
dijo que esto siempre se hacía asi y que era legal (cosa que
dudo). 9°_ Una de nuestras demandas es contar con una SAM U.
ahora parece que van a poner una en MOl·ella. Por lo que la zona
de Víllafranca y Forcall queda descolgada y no contara con
SAMU. 10°- Los socialistas cuando gobernamos creamos mu
chos servicios. analisis de sangre. revisión de cancer de mama.
radigraP:ls. especialistas. etc. Hoy esta administración lo que
hubiese tenido que hacer es financiar el transporte de los ciuda
dan,." de Villafranca. Morella y comarca. ya que cada viaje in
clu:. ('"do sueldo y demas nos cuesta más de 10.000 pesetas.
RE'VI DICAMOS: 1°-Que las guardías de losmédicosysani
tarios se realicen en los Centros de Salud de Villafranca. MOl'ella
o Forcall. 2°._ Para mejor servicio que se dote de una S!\MU a la
zona de Villafranca. otra a la de Forcall y la que hay' concedida
en MOl'ella que sea una realidad. 3°._ Para mejor servicio a la
zona se convenie con Cruz Roja de MOl'ella y Villafranca y el
Servasa para financiar los gastos de transporte de enfermos.
tanto de urgencias como los programados . ...¡o_ Que un helicóp
tero esté disponible para las urgencias. 5°_ Que no se tengan
que trasladar los enfermos a Vinarozy Castellón. y que sean los
especialistas los que una vez al mes se trasladen a la comarca.
Servicios como: Odontólogo. Radiografías. Revisiones de Mama
y otros. 6°_ Crear unas pequeñas instalaciones en cada centro
de salud para rehabilitación. ]0- Que el tnln?porte de análisis de
sangre sea financiado por el Servasa. 8°_ Que aumente el impor
te del alquiler del Centro de Salud pagado por el Servasa al
Ayuntamiento por considerarse insuficiente. pues el centro si
gue costando dinero al Ayuntamiento. Ilay que destacar que
hace unos meses el PSOE e IU presentó por Illedio de la Diputa
da Sra. Carmen Lorenz una moción en las Cortes. de la que
adjunto copia. oponiéndose los Partidos Popular y Unión Va
lenciana. 9°_ Sólo decírles que si pueblos como Olocau del Rey
deben desplazarse a Vinaroz o Castellón con ambulancia. que
viene a costar unas dos horas de viaje. puedé qUé si es urgente
cuando lleguen a destino sea tarde.»

Reivindicaciones de este !\Icalde en favor de la pobla
ción (!Lmll1te este afio 1.998 sin resultado alguno. sólo la con
testación del Sr. Jaime Vives y del Conseller de Sanidad tratán
dome de loco.

[1 escrito firmado por mi con fl:cha 2R-09-l)8 lo tienen
todos ustedes en sus casas. así como él del SI'. Jaime Vives. y de
los dermis los transcribo a continuación: 1\') LscrilO de fl:cha

3-9-98 dirigido al Conseller de 3'anidad ya la Coordinadora de
Area: «Durante los meses de verano. Junio. Julio y Agosto. los
servicios sanitarios de Vilafranca se han deteriorado. según la
of'inión pública por los hechos gravemente ocurridos. Cada día
el servicio es peor en esta población. Las quejas son las si
guientes: Cuando van los pacientes a por número para elmédi
ca y les· dicen que tienen número para dos o tres dia después.
esto es grave porque somos un 99% de gente que vamos al
médico cuando estamos enfermos y no es para mañana. es para
el dia de hoy que es cuando estamos enfermos. l.os vecinos.
cuando tenemos a un familiar que esta muy mal y no puede
desplazarse. llamamos al médico de guardia no por capricho.
sino porque necesitamos que se desplace para verlo y que haya
algún médico que le diga al enfermo que vaya a la consulta y
además a otro pueblo. Otra cosa que no aceptamos es la ubica
ción de las guardias médicas. Para nosotros. se deben hacer
todas en Vilafranca. en el Centro de Salud. porque para localizar
los por el móvil. la gente debe de hacer de todo. jamas están
localizables. o no hay cobertura o no llevan el móvil ... Ahora
sólo esta de servicío el médico de guardia. Antes con dos médi
cos sólos igual estaba uno que otro de guardia las 2"'¡ horas. La
SAMU ha estado todo el verano. incluido los dias de fiestas de
Vilafranca. en Mor'ella y no donde habia más peligro. no miento.
y digan. ¿para qué pueblo es la SAMU') y no engaiien a nadie
con mentiras. El viernes día 28 de Agosto. en el Restaurante
Prismarck. hubo una joven que tuvo ataques de epilepsia tres
veces. llamaron a todos los teléfonos que había y no se pudo
localizar al médico de guardia. D. José Luis Peidró. y al cabo de
un tiempo localizaron a la A.T.S. que llega con 50 minutos de
retraso: localizan al médico D. Rafael L1opia. La indignación de
los testigos fue total. ¿Cómo se puede permitir que un pueblo
esté desatendido ~omo fue el viernes'). En el Centro de Salud.
este viernes tampoco estaba puesto el nombre del médico de
guardia de aquél dia. Durante los meses de Julio y !\gosto en
este municipio ha habido muchas muertes nipidas y es e\traño
que ningún médico intentara por lo menos utilizarel servicio de
helicóptero. es muy raro a mi parecer o es que no esta este
servicio. Por otra parte. durante el verano en este pueblo pasan
8 ó 10 médicos diferentes. hay enfermedades crónicas y necesi
tan una medicación continua sin cambios. én este caso. cada
médico tiene la costumbre de recetar un tipo de medicamentos.
Como los números se dan de un dia para otro. el enfermo cróni
co que va a visitarse. pide para un médico en concreto para no
cambiar. en muchos casos han llegado verdaderamente
enrcrmosy no estaba el médico: deberían dar una e\plicación al
paciente. no se puede jugar con estas personas. Ante este pa
norama de dejadez y de hacer las cosas mal. es por lo que solici
to soluciones ante lo anteriormente e\puesto. En primer lugar.
cuando un paciente va a recoger nlJmero para visitarse es por
que está enfermo. deberian atenderlo al día. Cuando un sanita
rio récibe la llamada del enfermo. no debe perder el tiempo en
décirle tonterías. debería ir a visitarle y en todos los casos debe
ir al centro o pueblo el médico o sanitario. no el enfermo. Las
guardias deben realizarse el 1000 o en el pUéblo. donde mas ne
cesidad hay y en este caso en Vilafl'anC<1 en el Centro de Salud.
así serian atendidos mejor y en el menor tiempo. Los teléfonos
móviles tenerlos siempre abiertos y cuando uno esté averiado
tener de repuesto. Vilafranca debe tener una S!\MU. la necesita.
Casos como el dé la falta dé atenciún. como fue el de esta joven.
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el día 28 de agosto, son denunciables por todos y que no se
vuelva a repetir esto. Si vuelve a ocurrir un caso sim ilar, todo el
pueblo Se volverá contra la consecuencia. Pongan en varios
lugares los nombres de los sanitarios de guardia, lugar y teléfo
nos de contacto. o es bueno que en verano se cambie tanto de
m0dico, deberian procurar que fueran los mismos o máximo 2 los
que sustitllyen y que éstos conozcan el pueblo. No hay que
engaiiar a la gente, cuando no esté el médico avisar al paciente
si cs crónico y dar solución. No cabe esconderse nadie, lo que
hay que hacer es dar soluciones a los problemas, pero en el
caso de Vilafranca, la pelota se hace más grande y funcionar
peor, de lo contrario procederemos por viajudicial y por las vías
que los ciudadanos propongan, como el derecho a movilización
y manifestación. Pedimos soluciones ya. Villah'anca del Cid a 2
de septiembre de 1.998. El Alcalde, Fdo. Rogelio Tena Monfol1e
-D". MARIA FE FFRRlR.- DIRECTORA DE AREA DE SALUD
DE VILAFRANCA. -HONORAGLE CONSELLER DE SAN1
DAD.- VALENC1A.-».

2°) Escrito firmado por todos los grupos politicos y aso
ciaciones de la localidad de fecha 16-09-98, «Al Molt Honorable
Conseller de Sanitat i Consum: Els signataris del presen!
document volem expressar la noso"a inqu ietud per l' actllal siste
ma de guardies mediques. corresponents al' AREA 2. lO A 23
de Castelló, del Centre de Salut de Vilafranca. L'actual sistema
provoca una gran ALARMA SOCIAL, degut al fet que el siste
ma de guardies localitzades ha ocasionat demores impol1ants,
que de continuar aixina donaran Iloc, sense dubte, a situacions
personals greus. Pcr tal d'evitar aquestes lamentables situacions,
tenint en compte que el Centre de Salut esta ubicat a Vilafranca,
exigim que el nosO'e poble dispose d'assistencia sanitaria de
presencia física permanent (metge i ATS). Si en un pla~ prudent
i breu no rebem una resposta satisfactoria, el poble de Vilafranca
ens vorem obligats a prendre alu"es mesures per tal d'aconseguir
I'objectiu que ens hem proposat. Signat: Regidors PSOE, EU i
PP de l'Ajuntament. Alcalde i Associacions de Vilafranca.».

3°) Articulo en el que los Sres. Vives y Farnós insultan al
Alcalde de Vilafranca, publicado en el Periódico Levante de
Castellón de fecha 27-09-98: «Vives tacha de irresponsable a
Tena por la alarma creada. Los vecinos creen que se ha exagera
do el tema demasiado. El concejal popular Jaime Vives ha tacha
do de irresponsable al alcalde de Vilafranca, Rogelio Tena, por
haber creado una alarma innecesaria. Además, desde la oposi
ción se ha apuntado que el alcalde solicitó el estudio
epidemiológico sin consultarlo al pleno. Los vecinos también
comentaban que se ha exagerado todo demasiado y algunos
incluso han llegado a apuntar haber sentido ridículo por ser de
Vilafranca ante el espectáculo que ha montado el alcalde. Los
alcaldes de los municipios colindantes coinciden en que se le
ha dado una importancia desmesurada al tema y que no hay
motivos para preocuparse. En Morella han muerto en lo que
llevamos de ario 23 personas, una cifra igual al número total de
fallecidos en 1.996. Desde el ayuntamicnto de la capital deis
Ports se ha hecho un llamamiento a la tranquilidad aunque se ha
incidido en la nece~idad de que la Conselleria realice los estu
dios pertinentes. El conseller de Sanidad, Joaquín Farnós, acu
só al alcalde de tener una empanada mental a la vez que anun
ciaba la suspensión del estudio epidemiológico. A pesar de
este anuncio, el jueves por la tarde se presentaba en Vilafranca
el director territorial de Salud Pública, Javier Criado, acompaiia-

do de otros dos funcionarios para pedir certificados de defun
ción, copias del registro de fallecidos y datos que aclarasen los
motivos de las muertes desde 1.987. Rogelio Tena redactó una
nota en la que respondía a la empanada mental que le había
otorgado el conseller Farnós. El alcalde mostró un documento,
emitido el pasado mes de agosto, en el que la Generalitat adver
tía a los alcaldes de Mor'ella y Vilafranca que no permitiesen salir
a niiios y ancianos de 14 a 18 horas. El motivo aducído eran las
altas concentraciones de ozono que habían detectado las esta
ciones medidoras que tiene la Consellería de Medio Ambiente
en Vilafranca y en Morella. Tena reprochó a Farnós que o bien la
alarma es injustificada o ahora nos está ocultando datos, y pe
dia el estudio. La medida de fallecimientos en Vilafranca desde
1,991 es de 23 personas. En lo que llevamos de aiio han muerto
45, tres corresponden a suicidios y uno a un accidente de circu
lación. La media de edad de los fallecidos se aproxima a los 76
arios, y un gran número superior a los 90. Fdo. L1uis Puig
Vilafranca.»

4°) Cal1a por la cual el Alcalde pide un estudio a Sanidad
y que parece haber armado tanto revuelo: «D. ROGELlO TENA
MONFORTE. Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de
V1LLAFRANCA DEL CID (Castellón), EXPONE: que hace más
de un año que se está notando un gran aumento de muertes en
la población Villafranquina de forma repentina, tanto jóvenes
como mayores. Por este motivo la población está muy preocu
pada y no menos esta Alcaldia. Por lo que SOLICITO nos infor
me de los motivos de las muertes ocurridas en la pobl¡¡ción de
Villafranca durante los últimos 18 meses. Necesitamos saber la
media de muertes de Villa franca con respecto a la Comunidad
Autónoma y a España. Y si este aumento de muertes puede ser
debido a algún foco contaminante, como puede ser el ozono u
otros. Por la importancia del tema ruego nos conteste a la mayor
brevedad posible por si hubiese que tomar medidas. Villafranca
del Cid a 19 de agosto de 1.998. El Alcalde, Fdo. Rogelio Tena
Monforte. DIRECC10N GENERAL DE SALUD PUBLlCA.
CONSELLER1A DE SANIDAD.- Avd. del Mar. 12.- 12003
CASTELLON.-»

5°) Contestación del Alcalde de Vilafranca al Conseller
de Sanidad, así como carta que envió el Conseller del Medio
Ambiente el verano pasado al Alcalde de Mor'ella sobre la situa
ción de la contam inación atmosférica, que aunqt1e nadie se tie
ne que alarmar ésta es la situación, teniendo en' cuenta que
dicha contestación fue censurada por todosr6~'Periódicos, pero
este Alcalde quierc que la gente tenga las cosas claras para qüe
cada persona pueda opinar lo que quiera: -«

CONTESTAC10 A LAS DECLARACIO ES DEL
CONSELLER DE SA IDAD «EMPANADA MENTAL DE
TENA». Este Conseller de Sanidad es la única persona que no
tiene autoridad moral para descal iticar a un AIcalde, que lo ún i
ca que hace es defender a los vecinos de su pueblo de todas las
agresiones que sufren, entre ellas de la Administración Sanita
ria, Este Alcalde tiene el deber moral de hacer las consultas
pertinentes para clariticar cualquier duda que pucda haber so
bre temas dc salud. Y cuando existe una media de muertes de 27
personas anuales en aiios anteriores en Vilafranca. Cuando en
Morella en 1.998 se han muerto 23 personas, mientras que en
Vilafranca en este mismo allO han muerto 45 personas y más de

8 por infartos y embolias, pienso que estos datos son para estar
preocupados, Pero lo más grave de su articulo es que pretenda
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ignorar que un representante del Consell Valencia (Conselleria

de M ig Ambient. Direcció General de Calitat Ambiental) remitió

un escrito al Ayuntamiento de MOI'ella y otros de la zona en el

cual se decia textualmente: «Estimado Sr. Alcalde: Le informo

que ayer. miércoles. 12 de agosto de 1.998. a las 14 horas locales

(16 horas locales) se superó el umbral de información a la pobla

c ión de contam inación por ozono en la estación de control de la

contaminación atmosférica situada en las proximidades de

Morella (Castellón) El Real Decreto 1494/1995. de 8 de septiem

bre, sobre contam inación atmosférica por ozono establece que

en caso de superar el umbral que venimos haciendo referencia.

se indicará como mínimo a la población que las personas más

sensibles a la contaminación atmosférica tales como nij'ios, an

cianos o personas con problemas respiratol'ios . deberán evitar

cualquier esfuerzo fisico y los ejercicios al aire libre hasta el

momento previsto de superación del episodio. En este caso la

superación del umbral establecido ha sido mínima. ya que los

niveles de ozono detectados han sido de 183 ug/m3 como valor

medio de una hora. El área afectada y que se presume riesgo

para los próximos dias. se circunscribe a las zonas de mayor

altitud del norte de la Comunidad Valenciana. es decir. las co

marcas de Els Ports y I'Alt Maestral. El episodio de Ozono en el

que nos encontramos inmersos se encuentra ampliamente rela

cionado con la situación de bajas. actúa aspirando aire de la

costa llegando a la Comunidad Valenciana masas de 'aire desde

el il;~r cargada de Ozono. El riesgo se centra en las zonas rurales

que' e encuentran a gran altitud. En las zonas urbanas o a me

no,' altitud. el mayor grado de actividad hace que el Ozono reac

cione o.\idando a otros compuestos y por tanto desaparecien

do. Como precaución debel'á cvitarse la realización de ejercicios

físicos al aire libre. sobre todo los nij'ios. ancianos y personas

con problemas respiratOl'ios. durante los próximos dos días.

entre las 14 y las 16 horas. Lo que comunico para su conoci

miento y a los efectos oportunos. El Secretario General. Fdo.

Joaquín Colomé.» Este Conseller sí que tiene una empanada

mental por hacer recomendaciones a la población para poste

rionnente negarse a realizar los estudios de impacto y contami

nación oportunos. Porque una de dos o antes su gobierno nos

alarmó innecesariamente o ahora está ocultando información.

Las iresponsabilidades de este Conseller no terminan aquí. pues

ha consentido que el Centro de Salud de Vilati'anca se conviel1a

en la sede del Partido Popular. con un servicio a los vecinos

cada vez peor. Todos los vecinos saben que no tenemos SAMU.

que no se hacen las guardias en el Centro de Salud. que hay que

pagar el t1'ansporte urgente de ambu lancias. el transporte de

análisis de sangre. las visitas a especialista. etc. Sr. Farnós: el

único irresponsable que ha habido en este tema es usted, pues

estájugando con la salud de las pe,sonas y esta Alcaldía defen

derá a sus vecinos hasta la muene. El Alcalde de Vilafranca.

Fdo. Rogelio Tena Monforte.

El Sr. Vives y el Partido Popular parece que quieran car

ga,' con las culpas del mal funcionamiento de la Sanidad en

Vilafranca al Alcalde y a la gente. queriendo cerrar la boca a

quienes dicen la verdad. aunque las mentiras siempre son "evo

cables. La alarma social que se ha provocado no la ha hecho

este Alcalde y no ha derivado en nada negativo para el pueblo

como podría ser el turismo. tal y como se demostró durante el

puente del Pi lar que estaba todo lleno. y les ciiré ¿por qué') Pues

porque en todo el Arco Mediternineo aún hay más contamina-

ción que en nuestra zona. pero el Partido Popular no lo estudia

y lo esconde a la opinión pública. por ahí vienen los aumentos

de cáncer y otras enfermedades. Este Alcalde no ha provocado

titular alguno en los Periódicos y como muestra de ello es que

todos me han visto realizando afirmaciones de tranquilidad. otra

cosa que he tenido es el valor. que jamás Jaime Vives tendrá. de

pedir perdón a quienes se hayan podido sentir heridos. tenien

do en cuenta que el hacer un dossier a la opinión pública de

Vilati'anca como ha hecho el S,'. Vives eso sí que es manipular y

crear alarma social. haciendo. al m ismo tiempo. po 1ítica. contra

diciéndose con sus rollos ante las Asociaciones a quienes les

dice que con la Sanidad no hay que hacer política. Sus artículos

tienen unos titulares tendenciosos y alarmistas y el manipular a

la población con dichos artículos si que es crear alarma a la

población. asi como también es crear alarma social lo que hizo

junto a un vecino de ir al médico para ver la posibilidad de

provocarme una denuncia por contaminación del agua. Pero

este Alcalde hizo unos análisis y se demostró con datos que

tenemos el mejor agua de la provincia. aunque lo que hizo fue

crear. como se ha dicho anteriormente. alarma social. El Conseller

de Sanidad. persona que ha provocado el mayor escándalo sa

nitario del siglo y no ha dimitido. no tiene autOl'idad moral para

insultar a un alcalde que lo único que pidió fue un estudio de la

situación. porque este Alcalde dice la verdad. no ha dado nin

gún dato erróneo. en ningLln momento dijo que los fallecidos

eran todos jóvenes. aunque si que algunos eran de unas eda

des jóvenes. y también es verdad que en estos momentos hay

en Vi lafranca 46 fa llecidos cuando la med ia anual es de 28' I yen

MOI'ella sólo hay 23 fallecidos. por lo que esto aunque no es

motivo de alarma social si lo es de preocupación para un alcaI

de. teniendo en cuenta que otros como el Sr. Vives lo esconde

rían. También quiero contestarle al Sr. Vives todas sus pregun

tas con mala intencionalidad: 1") Este Alcalde no dijo a ningún

medio de comunicación que la mayoría de las muertes estaban

entre 40 ó 50 arios. pero si algunas. 2") De 38 muertes súbitas

sólo habla el titular de un Periódico que no se ha distinguido

por la ideología de este Alcalde. quién siempre I)abló de 42

fallecidos. y jamás de muerte súbita todos algunos sí 3") Este

Alcalde por decir la verdad ha manchado el nombre del pueblo.

hay que responderle que la mentira y el catastrofismo que usted

practica es el que mancha el nombre del pueblo. no por decir la

verdad este Alcalde. 4") ¿Por qué no planteo el tellla en el Pleno':'

Pues simplemente porque no quería alarmar él11i'die. s6!u quería

y quiero saber lo que hay. 5") ¿Por qué no pidió parct::cr a! Jefe

Local de Sanidad':' Pues porque muchos dc los problemas que

sufre el pueblo de Vilafranca en la atcnción sanitaria son por

falta de dirección y pOl'que el Centro de Salud de nuestro pue

blo se ha convertido en la sede del Partido Popular. testigos hay

de ello y cuantas cartas denunciando el mal servicio sanitario

en Vilafranca del Alcalde han sido contestadas con malicia e

insinuando que son inventos míos. No obstante. les adjunto

algunas contestaciones. 6") Aquí parece ser que para el Sr. Vi

ves no existe más problema sanitario que el no hacerse las guar

dias médicas en Vi lafnmca y que lo demás todo es poi ítica. Pues

quien haya leído mi escrito verá que evito entl'ar en los temas

políticos. aunquc cn éste ya entro a saco porque el S,'. Vives

sólo admite que la política sea para él y si lo hacen los demás no

lo admite. l.A CONTAMINACION Sólo me resta decirle al Sr.

Vives que el acuerdo que se tomó sobre la contaminación fue el



más favorable para los ciudadanos de la Comarca Els Ports.
puesto que por primera vez en la historia de Espaiia una Central
Térmica ha invertido 26.000 millones de pesetas para dejar de
contaminar. se han colocado unos medidores de contaminación
atmosférica que son los que nos facilitan los datos de los que el
Sr. Vives y su Gobierno se mofan. pero que les va a caer encima
el peso de la ley porque los alcalde socialistas vamos a
querellarnos debido a que el Partido Popular tiene que esconder
la basura que generan sus superiores. contrariamente a lo que
hií'.O este Alcalde cuando gobernaba el PSOE. puesto que me
querellé contra el posible foco contaminante sin pruebas y en
estos momentos con pruebas no nos va a hacer callar nadie. No
obstante. que nadie se rasque las vestiduras ya que la contam i
nación por ozono la está sufriendo todo el Arco Mediterráneo.
incluso más que nosotros. pero en esta Comarca tenernos la
suerte de que un Gobierno Socialista mediante a unos acuerdos
instaló tres estaciones de medición de la contaminación obli
gando a la Administración a informar de los resultados a los
Ayuntamientos. siendo esos datos los que el Partido Popular.
Sr. Vives. e Izquierda Unida quieren esconder. pero este Alcalde
los hace públicos SITUACION HISTORICA DE LOS SIJWI
CIOS SANITARIOS EN VILAFRANCA. El PSOE cogió un País
en el que no había nada. aunque hizo lo que se pudo. pero lo
que no admitiremos es que el Partido Popular tenga la cara de no
hacer nada por la Sanidad de Vilafranca. puesto que en 3 años
han invertido 5.000.000 de pesetas en la remodelación del Cen
tro de Salud y nada más. deteriorándose la sanidad gravemente.
En la época socialista se consiguió:

1°) Que el Centro de Salud de Vilafranca fuera comarcal.
para los municipios de Ares del Maestre. Castelllort y Vilafranca.
y tengo que decir que este Alcalde no firmó acuerdo alguno
como dice el Sr. Vives sobre las guardias médicas. a parte de que
si en Vilafram:a se realizan las guardias todos los días de pre
sencia fija no debe afectar a los municipios de Ares del Maestre
y Castell fort.

2°) Que los análisis de sangre se hicieran en Vilafranca
para que las personas no tuvieran que desplazarse a Castellón.
3°) Que se hicieran los análisis de cáncer de mama. con la venta
ja de hacerlos todos en un día. 4°) La remodelación del Centro
con una !nversión de 6.000.000 de pesetas en obras y después
se dotó con mobiliario gracias a otro presupuesto a parte. 5°)
Que se pusiera en servicio de pediatría. así como en la escuela el
tratam iento de caries. 6°) Que en caso de urgencias se pudiera
utilizar el helicóptero para trasladar enfermos. 7°) Que en las
nevadas todos los médicos estuvieran de guardia en su munici
pio. 8°) Un tema muy importante era que respetaban al Alcalde
cuando a consecuencia de alguna queja de los vecinos lo hacía
constar. pero en estos momentos al no existir una dirección del
Centro preocupada porque funcione el Centro se ha convertido
en la Sede del Partido Popular y en la deshonra de la Sanidad. 9°)
También hay que hacer constar que este Alcalde en la época
socialista hizo una encuesta sanitaria en la que una mayoría de
los vecinos. aproximadamente el 95%. dijo que le parecía bien
como funcionaba en aquel momento la san idad y el comporta
miento de los sanitario'. motivo por el que ratilico que ha em
peorado en vez de ir a mejor. 10°) Todos saben que en la época
socialista pasamos de dos médicos y un ATS a -l médicos. 4
ATS. 1 celador y una especialista en pediatría. Esto lo hicimos
nosotros. I 1°) Que en el aiio 1.995 el PSOE. y no como dice el

Partido Popular, cuando hubo cobertura pusimos teléfonos mó
viles. Aunque no se hizo todo lo que necesitábamos si el Parti
do Popular hubiera mejorando la época socialista estaría todo
muy bien. pero resulta que hace tres años que todo se paró.
Hablan sobre la SAMU. pero una SAMU a 30 minutos de
Vilafranca no nos sirve para una urgencia, igual como sucede
con el Parque de Bomberos. Una ambulancia sin un médico que
acompalle al enfermo no nos sirve para las urgencias. por lo que
necesitamos una SAMU debido a que las guardias médicas no
se hacen aquí. Por todo lo extenso de este escrito sobre proble
mas sanitarios que tenemos tengo que decir que no pararé de
reivindicar soluciones hasta conseguirlas como hice con el PSOE.
con quien conseguía mucho comparado con el Gobiáno del
Partido Popular, pero no suficiente. y seguiré reinvindicado
porque todo lo dicho son verdades que no toleraré que ocurran
en Vilafranca. y menos que ningún miembro del Pal1ido Popular
como el Sr. Vives me insulte sin contestarle con las verdades. y
pueden tender claro que lucharé por su salud como lo he hecho
hasta la fecha. También he transcrito anteriormente cartas y
contestaciones de los servicios sanitarios, aunque gran canti
dad de solicitudes no las han contestado, pero queda claro que
en Vilafranca no sólo ha luchado el Sr. Vives e Izquierda Unida.
puesto que hay otras personas que hace allOS que se preocu
pan y no es por hacer política. Me quedaba una acusación muy
grave del Sr. Jaime Vives. ya que parece ser que según él hice
desaparecer un aparato de Rayos X que estaba bien. pero la
ignorancia hace decir barbaridades. ya que el aparato estaba
averiado y el problema que tenía era que no había piezas. te
niendo en cuenta que la carta que anteriormente se ha transcrito
en este dossier lo dice claramente. Para finalizar cada ciudadano
de Vilafrancajuzgue lo que crea conveniente. quién defiende al
pueblo y su vecindario y qu ién, si fuera honrado. dim itiría por lo
menos de su cargo por mentiroso. insultador y por alarmar a la
población. EL ALCALDE DE VILAFRANCA. FDO. ROGELlO
TENA MONFORTE

«Por la presente le/s informo que en el día de la fecha.
siendo las 11'35 horas. quien suscribe ha recibido comuníca
ción de las guardias médicas para el mes de noviembre. pero
siguiendo con la línea con la línea de otros meses la guardia que
coincide en Vilafranca está bíen pero el resto no. Debido a que
ha pasado ya un tiempo prudencial sin que el SERVASA solu
cione problema alguno. incumpliéndose por parte del Partido
Popular el compromiso de que el fin de semana pasado nos
recibiría el Director General de Atención Primaria yo Farmacia. D.
Diego CasteL es por lo que el Gobierno Municipal ha decidido
tomar medidas al objeto de que nadie se burle de las Institucio
nes que representan al pueblo de Vilafranca. puesto que segui
mos necesitando que las guardias médicas se realicen en el
Centro de Salud de nuestro municipio desde el lunes hasta el
dom ingo. necesitamos tener una am bulancia SA MU o un médi
co que acompaiie las urgencias en otras ambulancias que tie
nen que estar dotadas con materia I adecuado. así como otros
problemas sanitarios que todos sabemos que están pendientes.
Por ello. y con ellin de encontrar soluciones. vamos a: 1°) Bus
car las fórmulas legales que existan para que sean respetados
los derechos cié los ciudadanos de Vilarranca recogidos en la
Constitución. que entiendo se están pisoteando. 2°) Si los pro
blemas pers isten sobre guard ias méd icas. de ambulanc ias
SA MU o acompaiiam íento a en fcrm os graves en am bulanc ias.
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y no sc solucionan cnun plaza prudcncial cl (iobicrllo Munici
palno dcscarta. cn [¡Itima instancia. (lllllrat,lr un m0dico p,lra
atendcr las carcncias dc la Scguridad Social. t,tI ~ como ~ a esta
mos haciendo cn otros casos, En cll'kno eJe I prú"imo mancs.
dia 27 dc oClllbrc. sc va a proponcr d,lr solucilJn a los citado~

problemas por la \ ia kgal. ~ si parakl,lI11cnte h,l~ Pl"()pucstas dc
otro tipo dc prcsión scpa n quc tCllllrún cl ,IPO~() dc mi grupo,
Adcmás. tam bi0n le s in formo quc rcdactando csta cana hc rc
cibido una contestación dd Dircctor (icncral dc :\lcnción I'ri
maria y Farmacia. quc a cOlllinuacil'1I1 sc lI'an~cribc, ,1 Olra cana
que rcmití al SER VASA cn la que h,lci,1 unas dcnuncias dc hc
chos reclamados pOI' los \'CCillllS. pcro las contcstacioncs dcl
citado Dircctor Gcncral dcmucstran la incapacidad quc ticncn
para dar soluciones a los probkmas quc diari,llllcntc sufre la
población ek Vilafranca. eksprcndi0ndose quc ni ustcd cs ni
quien suscribc tcncmos r,\/,lJn y todo cs IlOrm'll. ,HinqUe en lo
quc sí que hacc hincapic cs cn untcma mu~ illlponantc para mi.
cs dccir. ele la famosa rcunión cn d .'\~ untamiClllel ek Vilafranc<1.
los sCllorcs del SU{ VASA no sc han cntcrado ek quc lo que
tiencn quc hacer cs solucionar cl probkma ek Vilafranca ~ no
poner a los municipios dc Arcs del Macstl'c ~ Castellfon por cl
mcdio. ya que hay suficiclllcs sanitarios para quc en Vilafranca
haya uno durante las 2-1 horas del dia todos los días. ~ sobrc la
mentira de quc estaba dc acucrdo con las guardias \ arios cscri
tos sc liados) firmados por qu icn suscribc just ificar,in a la opi
nion pública cuúl ha sido \ cs mi posición sobrc cste tcma,
:\sim ismo. adjunlo coria eJe los tckfonos) horarios ele las guar
dias que reali/,u<1 cl pcrsonal sanitario durante ellin dc scmana
le ' , quc está sin firmar. asi como dc la cana quc rcm ilí conHl

Lic:luncia de vecinos y la contestación quc mc hil.O cl citado
Jirector Gencral. Villafranca dcl Cid. 22 dc octubre ek 1,998, El
Alcalde. Fdo Rogelio Tena Monfonc,»

A continuación transcribo la citada contcsl<ición dcl
mencionado Dircctor Gencral de Atcnción Prim,lria y I:¡¡¡-macia:
«Respccto a la cana rcmitida pUl' Usted como Alcalek del limo,
Ayuntamiento de Vilafranca del Cid el di,1 :; de septicmbl'e
aknando sobre diversas situaciones ocurridas duranle este
verano al respecto de la asistencia sanil<iria en la zona b¡'\sica de
salud de Vilafranca del Cid. esta Dirección General. tras las Inda
gacioncs debe de hacer ~as siguientcs consideraciones: -No
e"istió lista de espera en cita previa. si es cieno que durante dos
dias hubo saturación ~ rdraso. allinal dclmes ek julio. por las
Canillas de tratamiento prolongado. con la llnica finalidad. que
los pacientcs hicieran uso durante sus desplazamicntos \em-,
niegos, Scgún las declaraciones del SIGA l' (Registro de ACliv i
dad del Personal Sanitario) más del 700

0 dc las consultas se
realizan como programadas (programas de salud) y consultas
administrativas (repdición de recetas y panes de conlirmación
dc 1.'1'.). - Por cl conocimicnto que tengo la ma~or parte de los
avisos que reciben los sanitarios durante sus guardias. se des
plazan cstos al domicilio del paciente, Si eS cicl'lo quc durantc
unos días de final de agosto uno de los dos tckfonos CSlllVO
avcriado. pel'o tambi0n dcbo decir. que hasta hace dos cUlos
sólo c"istía untckfono nlll\ il para la I'caliz¡¡ció~ de las guardias.
teniendo desdc elllllllCCS dos tekfonos para las ul'gencias ade
mús desde li:brero dell)X ,'ullciona el 112. kkl'ono del CICU.
dondc cualquicr persona puede llamar y el Coordinador dcl CICU
moviliza los I'ecurso~ nL'Cesal'ios. sea el médico ek guardia o sca
cl SAMU, LI SAlvllJ. que lbtcd. nombra lantas \eccs. es co-

111<lrcal) tengo quc recordark que sc pu~ocn funcionamiento cl
I(¡ dc !Cbrcro del 9X ~ quc al margcn ek consideracionL's ...e
acti\ a seglln dem,lnda del m0diul de guardia. o por Ilan1<ld,1
dirccta del p,\cicntc al ClCl!. si así lo considcra elm0dico Cllor
dinador del C1ClI La S.'\MLJ ha acudido a la zona b¡'l~ica dc
Vilal'ranca dcl Cid cuantas veccs ha sido solicitada. ~ o mi~llwlu

\ i una l<Irek ek espcctáculo ¡¡¡urino cn los alreekdorcs dc la
pl,II,a ek toros, Ni la Dirección ek I\rea ni csta Dirección (ieneral
ticncn ekllllnci,ls pm cscrito de lo acuntccido el 2X ek ago~to,

1,0 que si quc es cierto. sabcmos quien es¡¡¡ba ek guardia,
dilicilmellle pnckmos actuar. si 110 c"iste una reclamación por
esnito de la citada falta de asistencia, I':ntcndicndo. que un
hecho puntual 110 debc emp,1I1M la gr,ln labor rcalizada pllr Ill~

sal1il<lrius ek la /Ona búsica. a lo largo de I\)s ,1I10S DisCl'epo CI)
su ,tlil'lllación de: «8 Ó 10 m0diclls han pasado pl)r Vil,\l'r,lnc(l»,
han sido 2. un sustituto de cad,1 facult,lli\ o en su merecidll
periodo \,acacional.l ,o quc dcbe saber la poblacillnek Vilal'ranL'a
del Cid. es que los en!Cl'Illcl·US. realiz,ln sicmprc las guardi'l'"
desde Vilal'l'anca \ ek los .lO dias naturaks quc licnc clme,. 1:'
días, la guardi,1 se l'e;t1i/a cn Vilal'r'lnc<1. 7 en l\rcs ~ 7 L'n
Caskllfort, Vd, mi~nlll recordarit 1,1 rcunilln que mantu\ inHl.., L'I)
su limo, (\~ unt'lI11iento. Alcaldcs dc lo~ 3 municipius eJe 1,l/on,1
b¡'lsica. ~ los san ilarios ek la misma. ~ hasta la !Ccha. e~tanw ...
cumpliendu el pacto quc se rcali/ú cn aquclla reunilln dell'I'inlL'I'
trimcstre dcl ,11101 ,<)C) 1, Atentamentc. Vakncia. 7 de oClllbrL' de
1,998, 1'.1 Director (jcneral de Atcnción Primaria ~ F'lrmaci,1. hlu,
Dicgu Caslcll Campcsino. II.MO, SR, AI.C:'\I.DI, 1)1.
VII ..\ Fin, Cl\, DJ-:1. CID,- D Roe ilJ ,lO TI-:NA í\!10NH lRll,.-"

J-:spcro quc COI1 toda CS¡¡¡ documentacióll los \ ccinus dL'
Vil,lfl',lllca sc ekn cuenla ek qui0n ekfiende sus intel'L'se~ ~ quiL'n
leh eksl)l'ecia. como la CS¡¡¡ última cana del Director (icller,t1 de
Atcnción I'rimaria y Farmacia. 1), Diego Castel. tir,lIldu Ixtlune ...
,'ucra, ~ tambi0n se dcmuestra que el Sr, Vivcs. pmque Cl'ell qUL'
ell'anido Popular no asume sus mentir,ls que estú acostumbl',I
do a e-'poncr a lus \ ccillOs ek Vibl'ranca, es un gl',\n ml'ntil'll\o ~

quicn susnibe con d,ltos se lo hc ekmostl',ldll, lCniendll el1
cuenta que seguir0 inl'ormando a todos los \ecinus de tUdll III

que suceda rcse a quien pcsc, Disculpcn por tener quc d'lrk ... 1"
pali/a pero me veo obligado por los pamtlctos Iknos de menti
ras que repartc cl Sr Vives.) a quc todos ticnen dercclw a ,abL'I'
toda la verdad porqucqu0mcjorquc publicariotodo,l-:J .'\IGI1Lk
de Vilal'ral1ca ~ 1'0naH)/ del PSOI·:. I:do, Rogclio Tcna [V1onfúrtc,
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"El término de Villafranca tiene de sur a norte cerca de dos horas entre los de
Benasal e 19lesuela, y dos y media de oriente a poniente entre los de Ares y Mosqueruela:
es el último del reyno por esta parte, y análogo al deAres, sembrado de montes o peíias con
poca tierra, de l1'lOdo que apenas se cultiva el tercio, que se destina a granos; única
cosecha del pais, que se puede regular en 3500 cahices. Aunque la agricultura no es capaz
de aumentar los vecinos de la villa, se cuentan hoy 350, quando a la ,nitad del siglo no
lIegabana 200. La industria y fábricas suplen lafalta del suelo: mas de 200 personas se
ocupan en preparar lanas para texidos, y algunas tambien en la fabrica de xabon, que
suele producir J20 pesos. Es lástima que las vecinos no tengan caudales para hacer
acopios de lana, yfomentar debidCllnente sus,fábricas: no se contentarian entonces con
los diez y seis telares que hoy tienen corrientes, ni con preparar lanas que otros
l11.am~fácturan: mudaria de aspecto la poblacion, se aumentaria el numerario, y serian
felices. "

Fragment del llibre "OBSERVACIONES SOBRE HISTORIA NATURAL,
GEOGRAFIA, AGRICULTURA, POBLACION YFRUTOS DEL REYNO DE
VALENCIA": A. J. Cavanilles (Madrid, 1795;:- 1797).

,
l.

A. J. CAVANILLES (1745-1804) va estar un viatger il.lustrat que va recorrer el
País Valencia; concretament l'any 1793 va passar per Vilafranca.

Avui constitueix un referent per al ¡excursionista que vol coneixer les terres
valencianes, i també un exemple per a tots ds qui els agrada estudiar el medi aque ens
envolta, combinant el saber popular deis llocs per on passa, els metodes científics del
moment, amb una perspectiva amplia ja que integra múltiples vessants per explicar-nos
les nostres comarques.

?
.... ~-

\ '-
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CONEixENTELPOBLE:WLAFRANCA

ETAPES DE
CREIXEMENT URsA
Recinte omurollot medieval

Recinte omurollot del s. XVIII

Primera exponsió industrial

Segono exponsió industrial

Creixement posterior a 1960

A Portal del Forn
B Portal del Collat
e Portal de l'Església
D Portal de Sant Antoni
1 La Nevera
2 Casa de Juli Monfort
3 Casa d'Álvar Monfort
4 Seu de la Cofraria Major
5 Antiga Casa del Notari
6 L10tja
7 Església de Sta, Maria Magdalena
8 Casa d'Enric Monfort
9 Forn g6tic
1O Ajuntament
11 Antic Hospital
12 Portal de Sant Roc
13 Antiga Abadia
14 Casa deis Penarroja
15 Palau deis Brusca
16 Antic Col.legi de la Consolació
17 Palacete del Dr. Palomo
18 Farmacia
i 9 El Rellotge
20 Antiga fabrica de J. Monfort
21 Antiga fabrica d'Álvar Monfort
22 Ermita de Sant Roc
23 Ermita del Calvari

~ II~
\ ~I



CENTRO EXCURSioNISTA

EXCURSIONS A PEU .
, o

NOM DURADA DIFICULTAT KMT~,

N° 1 Covetes ael Forcall,""""""","","""" 1nora """'""""""' minima ""'"'""" ~ b1. aprox.

N° L Peira ae ~ant Perell 11 1111 11 11 "'"'"""'"'"' Jnores""","",""", minima 11111111111111 ~ Km, aprox..

N° J Cim ael Picaio """'""'""""'"'"""'"'" Jnores '""""""""' mi~ana 11111111111111 nKm, aprox,

N° ~ Pooleta ae ~ant Mi~uel """""""'"'"" ~J~ nores "'"""'"' mi~ana 11111111111111 1~ Km aprox.

N° J rEstrella "'"""'""""'""""'"'"'"""'"' Wnares 1111111111111111 mi~ana,""",""""nKm, aprox,

N° ~ Penyagalosa "'"""'""'""""'"'"""'""" 1~ Iwres """'"""' mi~ana '""""'"" L~ Km, aprox*,

*Cal apuntarse-se a1'autobús, queJara un total de 3 hores de temps,

entre l'anada i la tornada, a més de les de la marxa apeu.
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